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El general de Artillería Sánchez
Ramos - Izquierdo, y el teniente 
coronel Pérez Rodríguez, abatidos 
a tiros

Suárez ha hablado hoy ante el 
Congreso para condenar el 
terrorismo y apoyar el proceso 
democrático

• Un comando terrorista de or/gen 
desconocido se atribuye el 
asesinato

• Conmoción en el país,que 
pide urgentes medidas 
contra el terrorismo
(Ampi ia información en las páginas 6, 7, 8 y 11)

nuestro aire i
Guardando para ios adentros ei inmenso dolor y ia indignación por el asesi

nato, esta mañana en Madrid, del general don Juan Sánchez Ramos y del te
niente coronel don Juan Pérez Rodríguez, diremos, antes que nada, que un atenta
do de estas características, en la España asediada por el terrorismo que vivimos, se 
veía venir.

Los terroristas que han abatido a los dos ilustres militares no disparaban a cie
gas. Bien al contrario, en el punto de mira de sus armas estaba una institución, las 
Fuerzas Armadas, pilar básico del Estado y garantía última de la voluntad sobera
na del pueblo, la convivencia pacífica y la unidad de España. Después de llevar la 
violencia a las calles, poner en estado casi de insurgencia el Norte, secuestrar y ase
sinar a ciudadanos civiles y hostigar y matar agentes del orden, el paso siguiente era 
atacar ai Ejército en sus propios mandos.

Ya lo han dado, y no es difícil imaginar ia tremenda conmoción que el doble 
asesinato habrá producido en ios cuadros del Ejército, pese ai tradicional temple 
de sus hombres. Más problemático y delicado es aventurar las consecuencias que 
puede acarrerar, pero tampoco debemos esconder la cabeza debajo del ala ante el 
peligro.

Los asesinos de ios dos jefes militares -sean quienes fueren- no están en ia 
lucha política; están en la lucha contra el Estado, y su objetivo, como el de las 
Brigadas Rojas en Italia, es ponerlo en crisis. Digámoslo claramente: buscan el 
golpe de Estado, bien como brazo armado de servicios secretos internacionales, 
Bien como ios últimos pistoleros a ios que ia democratización de España ha pri
vado del medio ambiente que puede dar algún sentido a su existencia.

Y en esta situación, con ios planes del terror tan ai descubierto que no pueden

IKaSain fusile ser M
pasar inadvertidos al más torpe de ios políticos, ¿seguirá ei Gobierno asistiendo 
impasible a la ejecución de esta siniestra y calculada estrategia?, ¿serán ei Parla
mento, y en general todas las fuerzas políticas, tan ciegos de hacer ei juego a los 
terroristas con enfermizas aprensiones al ejercicio por parte del Estado de to
das sus facultades coercitivas para atajar esta marea de sangre que amenaza con 
ahogarnos a todos?, ¿habrá, todavía, quien predique el diálogo con ios practican
tes de la lucha armada?

La fórmula "contra el terrorismo, democracia" ya no nos sirve. Puede ser váli
da cuando ei terrorismo tiene su origen en unas estructuras dictatoriales, pero cuan
do la violencia se dirige precisamente contra ia estabilización de un sistema demo
crático, la rabia y el furor homicida de los terroristas crecerán a medida que se avan
ce en el camino de las libertades, como ya se está viendo en nuestro país.

Con esto no proponemos en modo alguno ia involución política, que nos lleva
ría 8 un callejón sin salida; con esto lo que pretendemos decir es que la serenidad no 
basta cuando un Estado está sufriendo tan encarnizada ofensiva que lo pone en 
trance de desmoronamiento. Los regímenes democráticos, que por naturaleza son 
más accesibles a los embates terroristas que ios autoritarios, tienen que suplir esa 
debilidad con una política de Estado y unas instituciones fuertes. Mano bien 
abierta en ia administración de bis libertades, pero cerrada y disuasoria en el orden 
público. No hay otra política para defender ia democracia.

¿Cuántos muertos más laián falte para que io entiendan así el Gobierno y to
das las fuerzas políticas del país? Mañana puede ser ya tarde.

José Antonio Fuenibuena
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LAS TRAVESURAS DEL PNV
El PNV está demostrando ser muy vasco, pero muy poco 

europeo. Estamos a punto de acabar julio, la mayoría de 
políticos «euros» andan ya de garbeo turístico y los de acá 
dale que te pego a la f onstitución por culpa, en parte, de los 
chicarrones del P.W . La verdad es que Eraga también se está 
cargando las vacaciones de los diputados v diputadas. Claro 
que el ex-ministro de franco parece que perdió la afición a 
los chapuzones desde el baño radiactivo que se dio en Palo
mares.

Sí el PNV no jugara a ser 
tan malo —como piensa 
1(1) y sus submarinos in
filtrados en la prensa — todo 
esto de las autonomías-no 
autónomas ya estaría apa
ñado. Al menos en la letra de 
la Constituemn. Otra cosa 
es la música. La música 
constitíjcionai, en particular 
para las nacionalidades, va a 
sonar desafinada por largo 
tiempo. Y en esto no se 
txjuivoca Tarradellas, a pe
sar de que demasiados — in
cluyendo muchos políticos 
nacionalistas— soñemos en 
músicas-celestiales. Pero los 

polémica
por Gómez Mompart (De "Mundo Diario")

pcneuvista.s andan duros de 
pelar, entre otras cosas, 
porque los ucedistas tampo
co bajan del burro.

En fin, no hace falta alar
marse demasiado. Porque 
tarde o temprano — o^a, 
seguro— se entenderán. Es 
más, el PNV está condenado 
a entenderse con UCD. Y 
viceversa. Aunque con dife
rencias, ya hay indicios para 
pensar en este sentido. Véa
se el «consenysenso» del 
P^acte Democratic de Cata
lunya. Si el PNV no tuviera 
una imagen que conservar 
en su tierra, ni un país en la 
situación en que se encuen
tra Euskadi, ni existieran 
unos «abertzales», ni unas 
EI'AS, ni múltiples combi
naciones de militantes en el 
seno de su partido («religio- 
sistas», «culturalistas», «in- 
dependentistas»..., etc., etc., 
todo sería menos complica
do.

A la larga, y con buenas 
dosis de autonomías, el 
PNV enseñará los dientes 
dorados de su nobleza biem- 
pensante y se sentirá pictó
rico auto-gobernando en el 
País Vasco y centra-gober- 
nando en Madrid en compa
ñía de sus colegas «interna
cionales» (UCD y Pacte 
Democrátic). A fin de cuen
tas, los intereses de clase no 
son incompatibles, en las 
bueiuis familias, con la per
sonalidad diferenciada de 

sus miembros. Y la familia 
que discute junta, se benefi
cia unida.

"ANIVERSARIO
CON CONSENSO"

«El Correo Catalán» hace 
votos para que todo salga 
como ha de salir.

«Precisamente del acuer
do sobre este título octavo 
depende que el referéndum 
se présente sin obstáculos 

para un sí muy mayoritario 
o bien que la Constitución 
se apruebe con zonas de 
abstencióa.que pueden ha
cer peligrar la viabilidad 
práctica de esta pieza capi
tal del ordenamiento jurídi
co. Y no se trata sólo de 
textos. Del acuerdo depen
de también que la consoli
dación de la democracia 
política se presente bajo 
perspectivas ampliamente 
favorables o más proble
máticas.

El escollo que debe salvar 
este título es conocido: lle
gar a un acuerdo con el 
Partido Nacionalista Vasco. 
Del éxito o del fracaso de las 
negociaciones depende mu
cho. Una aprobación del 
PNV significaría que tam
bién la Constitución obten
dría amplio apoyo en el País 
Vasco, y con ello se elimi
naría el mayor obstáculo 
político del futuro inmedia
to al entrar el conflicto de 
aquellas tierras en proceso 
de pacificación.»

PACTO AUTO
NOMICO

«Arriba» asegura — por 
algo será — «que existe sin
ceridad en los planteamien
tos autonómicos del Poder».

lOsrmtôsTèoo.’ wis
HeJDR oue wo le

CCJMSniUCifMJ

«La regulación de las au
tonomías en el proyecto de 
la Constitución había sido 
aceptada como válida por 
todos los grupos regionales, 
excepto por los vascos. Pero 
las razones que les ampara
ban en su negativa debían 
ser atendibles. La historia 
vasca ha sido una historia 
de autonomía profunda, de 

instituciones propias y de 
organizaciones adecuada.s 
al sentido de su nacionali
dad. Era, cuando menos, 
entendible que en la redac
ción original del proyecto 
constitucional no encontra
sen reflejadas ni esa historia 
ni esas instituciones pro
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pías. Y es lícito, por lo mis
mo, que tratasen de 
conseguirlas o conseguir un 
camino para hacerlas 
posibles.

El momento de redactar 
una Constitución es la oca
sión histórica para corregir 
los errores pasados y en
contrar las soluciones de 
cara al futuro. El problema 
nos parece correctamente 
encauzado en sus plantea
mientos de diálogo. Una 
Constitución no se impone 
fX)r una mayoría mecánica, 
sino sobre el pacto y la 
aceptación por todos, in
cluidas las minorías. Sen
tarse en una mesa para ne
gociar es, por ello, uno de 
los pasos más importantes 
que se podían dar, y ásí se 
demostró.»

SON DE FIAR

El sentido nacionalista 
vasco que encama el PNV 
no merece recelos para «El 
Noticiero Universal».

«El pacto con los nacio
nalistas vascos no se debe 
demorar, sobre todo si la 
causa que está produciendo 
el retraso es el reconoci
miento explícito y total de 
los derechos forales históri
cos del País Vasco. Otra 
cuestión diferente, y como 
apuntábamos en esta mis
ma Columna hace unos días, 
es que no haya sido correc
to, Calificativos que hoy se
guimos sustentando, que se 
haya negociado después de 
que la sangre y la violencia 
bañaran de sangre, otra vez, 
la noble tierra de Euskadi. 
Ya que de esta manera 
puede parecer concesión lo 
que en verdad debería ha
ber sido reconocimiento de 
unos derechos inalienables 
para cualquier persona que 
haya estudiado mediana
mente bien la hisioria de 
España. Sin embargo vol
vemos a repetir que lo que 
ahora no se puede hacer, ni 
por lo tanto puede admitir 
la ciudadanía, sobre todo 
cuando la trancjuilidad ha 
vuelto a Euskadi es que por 
este tema se retrase la apro
bación de la Constitución, o 
que esto se haga sin el 
consenso del PNV.

Ya que si algo está claro 
es que España, y todos los 
españoles, no pueden per
mitir quedos españoles de 
Euskadi sé abstengan'h vo
ten negativamente a la 
Constitución en el Referén
dum, lo que tendría muchas 
posibilidades de ocurrir si el 
PNV no adopta una postura 
definitivamente favorable 
al texto constitucional.»
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Beasain, esta mañana

ims SBAflBIAS ElVIltS 1 onndenG a isimo

ms tu AimnBB
MADRID, 21 (Europa Press).- A las ocho y media déla 

mañana de hoy, tres guardias civiles han sufrido un atenta
do en la localidad guipuzcoana de Beasain, resultando he
ridos. Han quedado ingresados en una clínica de esta misma 
localidad.

Por otro lado, hacia la misma hora en que se ha produci
do el atentado de Madrid, ha sido tiroteado en Sevilla un 
policía municipal, con una escopeta de cañones recortados.

Por el momento se desconoce el alcance de las heridas.

VIAJABAN EN UN 
LAND-ROVER

El atentado contra los 
guardias civiles en Beasain 
se ha producido hacia las 
8,30 de la mañana, cuando 
un Land-rover de explosivos 
en el que viajaban los dos 
agentes, fue ametrallado en 
la zona de Lejarreta.

El ametrailamiento se ha 
producido desde un monte 
cercano a la carretera.

Los heridos son: Manuel 
Ruiz Egea, con bala de en
trada por la espalda, hacia la 
tercera o cuarta vértebra y 
alojada en la clavícula. Emi
lio La Cuesta Rodelas, con 
una bala alojada en el fémur 
y Mechor López Boto que 
tiene pequeños rasguños a 
consecuencia de la rotura de 
uno de los cristales del jeep 
por el ametrailamiento.

Tras producirse el atenta
do los tres guardias civiles 
fueron conducidos a la clíni
ca San Miguel de Beasain.

NUEVOS DATOS

En relación con el aten
tado se han conocido nue
vos detalles:

—El atentado se ha pro
ducido hacia las 830 de la 
mañana a la salida de la loca
lidad de Lejarreta, entre 
Tolosa y Beasain, en la ca
rretera nacional I, Irún-Ma- 
drid, a más de 30 kilómetros 
de San Sebastián.

—Los autores del atenta
do han sido dos hombres, 
uno de ellos armado con 
una escopeta de perdigones 
y el otro con una pistola.

—Los dos autores del 
atentado estaban apostados 
en unos matorrales y al pa
sar el jeep se acercaron y dis
pararon sobre los tres guar
dias, un conductor y dos 
guardias civiles que iban en 
el - jeep que! escoltaba un 
transporte de explosivos.

—Después de producirse 
el atentado los autores es
caparon monte arriba.

Menos de un minuto duró 
la misa por los caídos del 
cuartel de la Montaña

FERNANDEZ CUESTA Y 
GIBELLO HICIERON 
CORRER AL SACERDOTE 
HASTA LA SACRISTIA

MADRID, 21 (Logos).— Menos de un minuto duró la 
¡nisa que los falangistas habían convocado en la iglesia de 
los Padres Carmelitas por los caídos en el Cuartel de la 
Montaña. Justo el tiempo que el oficiante tardó en advertir 
que era Cristo quien la oficiaba y que no se hacía por la 
intención que los manifestantes —había unos trescientos— 
Pi'etendían. Añadió que por sus intenciones ya la había ce
lebrado un sacerdote esta mañana a las doce y media, y que 
osta era la misa que habitualmente se celebra en esta iglesia 
oo los padres carmelitas.

Convenio de gasolineras: /
— ■ ■ _ 

SE REANUDAN LAS /

NEGOCIACIONES A
PUERTA CERRADA

Madrid, 21 (Europa Press),— A las diez de esta mañana, co- 
enzó en el Ministerio de Trabajo una nueva ronda de negociaciones 
ara el convenio nacional de estaciones de servicio entre larepresen- 
cion patronal y Comisiones Obrer^.

presidente de las deliberaciones invitó a los periodistas que 
f^staban en el momento de iniciar la negociación en el salón de sesio- 

a que abandonaran los locales para negociar a puerta cerrada.
de sabido la representación obrera había pedido el máx imo

® I®® reuniones y que se haga público cada día el con- 
”0 de las actas de las sesiones.

• Disparan a quernarropa 
contra । un policía 
municipal de Sevilla: 
su estado es gravísimo

Una vez cdnocido el he
cho, la Guardia Civil está 
procediendo a rastrear la 
zona y realizar las investi
gaciones pertinentes para 
localizar a los autores del 
atentado.

ATENTADO CONTRA 
UN POLICIA MUNICIPAL 
EN SEVILLA

SEVILLA, 21 (Efe).- 
Un policía municipal de la 
plantilla de Sevilla ha sido 
herido en la cabeza en un 
atentado a primera hora de 
esta mañana en pleno cen
tro de la ciudad.

Cuando José Luis Luque 
Rodríguez-Almansa acababa 
de entrar en servicio y circu
laba por la calle Cuña, cerca 
de la Plaza del Duque, dos 
individuos le abordaron y 
uno de ellos le disparó a 
quemarropa con una escope
ta de cañones recortados, 
sin que hasta el momento se 
conozcan las causas que mo
tivaron la agresión.

El |M>licfa herido fue tras
ladado urgentemente al Hos
pital Universitario, donde a 
las diez de esta mañana, era 
intervenido de una herida de 
bala en la cabeza, calificán
dose su estado de gravísimo.

José Luis Luque Rodrí
guez-Almansa tiene 30 años 
de edad y lleva 9 en el cuer
po de la Policía Municipal. 
Está casado y tiene 2 hijos.

SE DESCARTA EL MOVIL 
POLITICO

En medios policiales com
petentes consultados por 
“Efe” se ha descartado, al 
menos en principio, la hipó
tesis de que existan motivos 
de índole política en el aten
tado de que ha sido víctima 
esta mañana el policía muni
cipal José Luis Luque Rodrí
guez-Almansa, se asegura, es 
un hombre de çarâcter infle
xible y fiel cumplidor de 
sus obligaciones profesiona
les.

■ u

• Cerró /a puerta con todos /os 
cerrojos mientras
ios manifestantes golpeaban

I X gritaban

A los murmullos siguieron los gritos de “vámonos, vámo
nos”, y voces que arreciaron hasta hacer imposible el desa
rrollo de la misa. Tras un intento de ios señores Fernández 
Cuesta y Gibello de dirigirse a los asistentes a través de un 
micro situado en el estrado lo que fue impedido por el 
oficiante, quien trató de seguir con la celebración, conti
nuaron los gritos de “rojo, masón” a carrera precipitada 
del sacerdote hacia la sacristía. Allí tras cerrar I3 puerta con 
todos los cerrojos se despojó de las vestiduras sagradas, 
mientras los manifestantes golpeaban, empujaban y gritetMn 
en la puerta. “Jesús nunca celebraría una misa así” se limitó 
a declarar a Logos, tras negarse a facilitar su nombre y per
derse por el camino que une la iglesia al convento.

Después de unos minutos de confusión, Fernandez Cues
ta, con un megáfono, se dirigió en la puerta del templo a los 
asistentes y les invitó a la calma, para no hacer —dijo— el 
juego a los adversarios. A continuación, el jefe nacional de 
Falange señor Fern/ndez Cuesta, y el jefe de la fundación 
de caídos del Cuartel de la Montana colocaron una corona 
de laurel en el monumento situado a unos cien metros del 
templo. ...

Tras la oración tradicional leida por un joven falangista 
madrileño, los asistentes entonaron el "Cara al Sol”, segui
do de los gritos de rigor, con un último añadido: “Mueran 
los traidores”. Posteriormente los asistentes fueron abando
nando el lugar tras entonar otras canciones falangistas.

RADIOGRAHA 
DE UNA TENSION

L tema estaba de tragedia griega. A las cuatro ■ * 
de la madrugada de ayer,, cuentan fes eró- ZZ 
nicas, no se habían apagado las lucecitas de la ■ * 

Moncloa y de la Zarzuela. Tampoco se hab^ apa- «■ 
gado las luces de los más conocidos restaurâtes de ** 
Madrid. La clase política estaba en vela. Nadie ■■ 
quería ser catastrofista, pero la mayoría tenía" una 
especie de nudo en la garganta. Dice’ el refr^que iZw 
mal de muchos consuelo de tontos. Pero ayeí debía j** 
de haber muchos tontos entre la clase pol^Ka del ¡ ■■ 
país. Nadie quería vivir en soledad el triste riesen- / ■■ 
lance de la Constitución del consenso. Corrian los, 
licores, Y se apagaban las esperanzas. Recuerdo qué ZZ 
el benjamín de los Camuñas, Gabriel, era cn uao de ■■ 
los grupos con quien¡ conversaba el más optimista. ZZ 
«Saldremos adelante.» ¡Dios lo quiera! Algunos ■■ 
diputados de UCD se quejaban de que no habían ZZ 
visto a Saárez desde hacía seis meses, «ni siquiera un ■■ 
ratillo en fós pasillos dél Congreso»; Aquéllo era un Z Z 
follón. La Constitución del consenso había emba- ■■ 
Trancado. Si el Gobierno hubiera bajado los panta- uZ 
Iones, los periódicos de hoy ya tenían el título prépa- J J 
rado: «España, mordida». Si el Gobierno no se baja ■■ 
los pantalones, los periódicos también tienen el ZZ 
título de primera; «Adiós, consenso, adiós», El. ■■ 
Gobierno había caído en su trampa y no sabía cómo ZZ 
salir del hoyo. Estábamos en el desenlace de la tra- ■ » 
gedia. Sin embargo -qué larga pesadilla-, al final, ZZ 
ya de mañana, con la resaca a Cuestas, con la espe- ■■ 
ranza pendiendo de un hilo, Arzallns -¡que le abrah ZZ 
una calle!— se fue hacia la tribuna de oradores y 
anunció urbi et orbi que aquí no pasa nada y que los ZZ 
«peneuve», que tampoco habían dormido, quieren J J 
dormir al fin en paz. Se había restablecido el con- 
senso. Era mediodía. Los señores diputados, los Za 
buenos diputados, se fueron a comer tranquilos'y aa 
con buen apetito. Tres miembros de la mayoría par- ZZ 
lamentaría se comieron, con este calor, tres grandes ■■ 
codillos en un restaurante alemán. Al final brin- ZZ 
daron con cervejza: por la Constitución. ••

s
DONDE PERDONAN A ABRIL

La alegría era tan grande que hasta perdonaron 
ios desplantes de Abril Martorell. El gozo era tan 
inmenso que estaban dispuestos a jurar que Sánchez 
Terán era un gran ministro. La satisfacción era tanta 
que estaban dispuestos a votar, en el próximo con
greso, por Rodolfo Martín Villa. Qué error, qué 
grave error. Por la tarde, los «peneyves» habían 
vuelto a la carga. «Nos han mal interpretado esta 
mañana», vinieron a decir. Y la inquietud volvió al 

■la

hemiciclo. Y la tensión a la ciase política. No era 
cosa dé devolver los codillos rociados con cerveza, ¡5 
pero imagino que mis amigos los diputados habrán 
d&vuelto las cartas, el rosario y los votos a Abril ¡Z 
Martorell, Sánchez Terán y Martín Villa, Qué des- •• 
gracia, Señor. na

DONDE NO SE SABE NADA

Es decir, que estamos como estábamos, sin saber 
qué ocurre, con certeza, por las alturas. Aunque sí 00 
puedo decir que la preparación del congreso de d 
UCD va en serio y que tanto Abril Martorell como jj 
Fernández Ordóñez están moviendo todos sus peones Za 
y sus influencias para reconciliar a los disidentes de a a 
UCD También puedo decir que el PSOE está apor- Za 
tando toda su influencia para que la Constitución 
salga adelante. En la negociación con los PNV ■■ 
actuaron de palanca cada vez que se producía un JJ 
«impasse». Item más, la Federación Socialista ■« 
Madrileña ha puesto la proa a Tierno Gallan como 
candidato a la alcaldía de Madrid. Sigue sonando el 
nombre de Solana. Es decir, que se saben algunas 
cosiJlas. Pero de las cosas gordas, de lo que sé está ■■ 
cociendo en las alturas, nada de nada. Y algo se 
cuece, porque el agua hierve. Se oye.
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BARCELONA:

ATRACO DE 
500 MLLONES Martín Villa, camino del Góigota

BARCELONA, 21 (Logos).- 
Tres atracos se cometieron ayer 
en Barcelona todos ellos, por 
individuos armados.

El primero de ellos se ha 
perpretado en la joyería Ba- 
gtiés, donde tras salir dos mu
jeres que se habían interesado 
por varías joyas, sin haber efec
tuado compra alguna, penetra
ron seis individuos todos ellos

lEATRO ARGENSOLÍ 
MAXIM SABADO

7 TARDE Y 11 NOCHE 

PRESENTACION 
COMPAÑIA COMEDIAS COMICAS 

ZORI - SANTOS
CON 

ESTHER GALA
M.® Dolores Peláez, Cristina Gauzna, Julita 

Castellanos, Carlos San Román

Ríase más quenunca son ZORt-SSNTQS

(MAYORES 18 AÑOS)

(EN LA JOYERIA BAGUES)
armados con pistolas que ame
nazaron a los nueve empleados 
que se encontraban en el esta
blecimiento a los cuales ence
rraron en varias habitaciones 
del local. Durante veinte minu
tos los asaltantes se apoderaron 

de cuantas joyas y objetos de. 
valor estaban a su alcance, y 
en particular los que se encon
traban medio ignorados. En una 
primera valoración se calcula 
que los o be tos y joyas robadas 
podrían ascender entre los dos
cientos y quinientos millones 
de pesetas, lo que equivale al 
botín más importante conse
guido hasta el momento por 
unos ladrones en una joyería 
barcelonesa. Sin embargo, las 
joyas de más valor pasaron 
inadvertidas a los atracadores.

Siete millones de pesetas en 
otro botín obtenido por tres 
atracadores en un asalto régis- 

.trado en la sucursal del Banco 
Central. Los atracadores, de 
unos 20 años, armados con dos 
pistolas y una escopeta con los 
cañones recortados, obligaron a 
los siete empleados y clientes a 
tenderse en el suelo, mientras 
jcomminaban al cajero a que 
les entregara la citada cantidad.

Por último, poco antes del 
mediodía, tuvo lugar otro atraco 
en Ripollet, en la sucursal del 
Banco Condal. Aquí, tres indi
viduos encapuchados y armados 
con pistolas se llevaron dos
cientas mil pesetas.

BARCELONA: JOVEN 
MUERTA POR 
ARMA BLANCA

BARCELONA, 21 (Logos).-

EL INCENDIO DE GRANADA 
HA DURADO TRES DIAS

GRANADA, 21. (Logos). — 
Después de casi 3 días conse
cutivos de lucha contra las lla
mas, ha sido dominado el gran 
incendio forestal que se produ
jo en las Sierrras de Lujar y la 
Contraviesa, al sur de la provin
cia, en la comarca de la Alpuja- 
rra. Participaron en la extinción 
paisanos voluntarios de la zo
na, junto a trabajadores de 
ICONA y miembros de la Guar
dia Civil. Las intervenciones aé
reas han sido poco útiles por el 
viento reinante y las fuertes 
pendientes, que hacían apenas 
aprovechables, las aguas lanza
das desde los aviones de ICO
NA, según informe de dicho 
instituto, a través de su Jefa
tura Provincial, los fuegos real
mente han sido seis que han 
convergido en esta zona alpu- 
jarreña, iniciándose por separa
do en los términos municipales 
de Pitres, Lujar, Lanjarón, Alcá
zar, Vélez-Benaudalla y Turón, 
llegando en un momento máxi

La policía barcelonesa recibió 
una llamada telefónica, en la 
que se indicaba que en la es
calera de un inmueble de la 
calle Enteriza había una joven 
que estaba sangrando.

Inmediatamente se traslada
ron al lugar del s»«bo dos do
taciones policiales que compro
baron se trataba de María— 
Montserrat Mesalles CalafeU, de 
25 años de edad, la cual fue 
hallada caída en la escalera con 
una herida en el pecho. Ante 
esta circunstancia fue trasladada 
con toda urgencia al Hospital 
Clínico, donde se le diagnosticó: 
“Herida punzante penetrante en 
hemitórax izquierdo por arma 
blanca”, de pronóstico muy gra
ve. Más tarde fallecía como con- 
secuericia de las heridas recibi
das.

Las primeras investigaciones 
llevadas a término han puesto 
de manifiesto que María-Mont- 
serrat acudía habitualmente a la 
dirección donde fue agredida, ya 
que en ella habitaban sus padres, 
à bien en aquellos momentos 
estaban ausentes Parece ser que 
la víctima discutió momentos 
antes con un desconocido en la 
escalera, quien tras inferirle las 
lesiones que le causaron la muer
te se dio a la fuga en un coche 
de color rojo.

Se continúan las gestiones 
hasta esclarecer totalmente el 
hecho.

mo a alcanzar Ramas un fren
te de hasta medio centenar de 
kUómetros.

INCENDIO FORESTAL 
EN CANARIAS

LOS LLANOS DE ADIO- 
HNE (Isla de la Palma), 21. 
(Europa Press). — Un incendio 
de considerables dimensiones 
fue descubierto esta madrugada 

en los montes de la isla de La Pal
ma, en el municipio de FuencaRen- 
tes.

El incendio se ha propagado 
de forma rápida a causa de las 
elevadas temperaturas reinantes 
y al impulso de u fuerte viento 
caRente.

Se prevé que en la tarde de 
hoy el fuego alcance la zona de 
Mento, dedicada al cultivo de 
árboles frutales. A pesar de los 
esfuerzos del personal especia- 
Rzado, hasta el momento no se 
ha podido dominar el fuego.

La tensión se hace cada día más caliente entre 
el ministro del Interior y los representantes del 
País Vasco por los sucesos de Pamplona y Rentería. 

No hay tregua para la paz porque ellos piensan que el 
más decisivo elemento desestabilizador de la paz en 
aquella región es el propio Martín Villa. La madruga
da del jueves, todas las fuerzas de oposición socialista 
se lanzaron a un furioso ataque contra el ministro del 
Interior.

Dicen los rumores que se preparó un docu
mento que firman junto los socialistas y la mi
noría vasca pidiendo la dimisión de Martín Vi
lla.

Posiblemente dicho documento se hará pú-, 
blico en las próximas, horas y dicen los entera
dos que en el mismo se aducen pruebas de 
culpabilidad política para el Ministerio del In
terior.

En todos estos enfrentamientos polémicos 
de la madrugada del jueves, parece que Santia
go Carrillo ha adoptado una actitud conciliado
ra. Piensa que no es está precisamente la hora 
mejor para subir al Góigota a Martín Villa, por
que su cese podría crear peligrosos confusio
nismos.

Para la circulación aérea

ESTE FIN DE 
SEMANA PUEDE 
SER CAOTICO

MADRID, 21 (Logos).— 
Para este fin de semana, a 
partir de hoy viernes, se es
pera una reproducción de 
las anormalidades del tráfico 
aéreo, que ya se registraron 
la semana pasada como con
secuencia de las fuertes res
tricciones impuestas por 
los controladores aéreos 
franceses, cuyas peticiones 
laborales ai parecer no han 
sido satisfechas, informa el 
Gabinete de Prensa del Mi
nisterio de Transportes y 
Comunicaciones.

Como consecuencia de 
ello, la Subsecretaría de 
Aviación Civil Española, que 
se mantiene en estrecho 
contacto con las autoridades 
aéreas francesas, está reali
zando los máximos esfuer
zos para planificar y coordi
nar los vuelos nacionales a 

fin de paliar en lo posible 
las incidencias que tendrá 
en nuestro país la huelga 
de celo de los controladores 
aéreos franceses. En este 
sentido se han tenido que 
cancelar diversos vuelos pro-* 
cedentes de Europa o con 
destino a Europa.

Al dar cuenta de estas 
perturbaciones, que afectan 
al transporte aéreo, la Sub
secretaría de Aviación Civil 
señala en una nota desea 
hacer constar el extraordi
nario esfuerzo que están 
realizando los controladores 
aéreos españoles y demás 
personal de los aeropuertos 
nacionales, para hacer frente 
a los efectos negativos de es
tas restricciones al tráfico 
aéreo impuestas en el vecino 
país, y que tan directamente 
afectan al nuestro.

e/día
SANTORAL; Santos Lorenzo 

de Brindisi, presbítero y doctor, 
Daniel, profeta, Abamo’n, Adrián, 
Elío V Víctor, mártires.

EL SOL; Sale a las 5,02 y se 
pone a las 19,40 (hora solar).

LA LUNA: Sale a las 20,35 y 
se pone a las 6,36 (hora solar).

* Si tu secreto dices a mu
jer, luego público ha de 
ser.

* Si tu vecino te gana a 
arar, gánale tú a escardar.

* Si tuvieran cuernos las 
habas, araban.

1454.— Fallece Juan de Castilla 
y de León, padre de Isabel la 
Católica. Se señala su reinado como 
la época mds floreciente de la 
poesía castellana.

1773.— El Papa Clemente IV 
firma su famoso “Dominus et 
Redemptor Noster’^ por el que 
suprimía y extinguía la Compañía 
de Jesus,

1814.— Decreto de Fernando 
VII restableciendo la Inquisición en 
España, si bien anunciando su 
propo'sito de mejorarla.

1822.— Agustin de Iturbe es 
coronado emperador de Méjico en 
la catedral de la capital del Nuevo 
Imperio lomo el nombre de 
Agustín I.

efemérides
1858 .— Nace en Gross Seel Itz 

(Moravia, Austria) María Cristina de 
Habsburgo Lorena, que había de ser 
madre de Alfonso XIII y regente 
del reino duiante mds de quince 
años.

1861 .— Guerra de Secesión en 
Estados^ Unidos. Primer choque de 
los Ejercitos, cerca de la aldea de 
Manassas, y primera derrota de las 
tropas de la Unión, pese a su 
superioridad numérica.

1876 .— Se promulga una ley que 
deroga los Fueros de las provincias 
vascas.

1916.— Construiuo en aguas 
neoyorquinas, se bota en las mismas 
el primer submarino español, al que 
se le dio el nombre de “Peral”.

1917.— Incendio ■■en la Facultad 
de^ Medicina de Zaragoza. Entre las 
perdidas figurd la del laboratorio de 
Química, uno de los mejores de 
España.

1949.— Un tifón devasta la islas 
meridionales del Japón. Causó la 
muerte de centenares de personas 
desapareciendo más de un millar. 
Cuatro mil casas sufrieron los 
efectos de la inundación y otros 
tres mil edificios quedaron 
destruidos por el viento.

1977.— Neelan Sanjiva Reddy es 
elegido presidente de la India. Es el 
sexto desde que este país alcanzó su 
independencia.

e/ tiempo

LIGERO AUMENTO 
TERMICO

MADRID, 21. (Efe). - 
El Servicio Meteorológico 
Nacional predice que para 
mañana sábado, día 22, ha
brá cielos nubosos y nieblas 
matinales en. Galicia y Can
tábrico.

Ligera nubosidad en las 
costas y despejado en el res
to de la Península.
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LOGRO CONSTITUCIONAL

• Pero el Ministerio de 
Hacienda carece de ios 
medios suficientes para 
procesar todas las declaraciones

E
l último día de este mes de julio termina el 
plazo para presentar la declaración sobre la 
renta. Se espera que las declaraciones de este año 

constituyan un fécord, al haberse distribuido un 
millón seiscientos mil impresos por el Ministerio 
de Hacienda. Pero, en contra de lo que pueda creer
se, este impuesto es poco importante si atendemos 
a su valor recaudatorio, aunque puede ser un indi
cativo de cómo va a desarrollarse la tan temida 
reforma fiscal.

Hace casi un año, a fina
les de agosto de 1977, el Mi
nisterio de Hacienda ponía 
en marcha la Ley de Medi
das Urgentes de Reforma 
Fiscal. Sectores empresaria
les pusieron el grito en el ci& 
lo, asustados sobre todo por 
el fantasma del delito fiscal, 
Dorque se decía que los de

fraudadores irían a la cárcel. 
Pero no habría cárceles sufi
cientes, ni la ley era tan es
tricta, porque sólo se consi
dera delito fiscal los fraudes 
de alta cuantía, difíciles de 
cometer en una declaración 
como la del impuesto sobre 
la renta.

EL MISMO PERRO 
Y EL MISMO COLLAR

Nada ha cambiado, o 
muy poco, en las cosas de la 
Hacienda Pública, por mu
cho que el slogan trate de 
convencernos de que, “aho
ra, Hacienda somos todos”. 
No nos engañemos porque 
Hacienda sigue siendo un 
caos de buena voluntad. El 
impuesto sobre la renta es 
un impuesto arcaico, y la de 
claración es la misma desde 
hace varios años: un folleto 
complicadísimo que obliga, 
en muchas ocasiones, a con
tratar expertos. Numerosos 
asesores, compañías que vi
ven prácticamente de esto, 
otra vez se pondrán las bo
tas.

En 1976 hubo 156.515 
declaraciones positivas, de 
un total de 1.362.319 que 
se presentaron. Es decir que

LOS CAMPAMENTOS 
JUVENILES DE LOS

los que cotizaron por su de
claración fue un porcentaje 
muy reducido. Lo que recau
da Hacienda por este im
puesto, después de tanta 
propaganda y ser tan popu
lar, ronda alrededor del 1 
por 100 del total de ingresos 
fiscales. Su importancia, por 
tanto, es casi tan insignifi
cante ai lado del impuesto 
de sociedades o el IRTP (tr» 
bajo personal).

La importancia, pues, del 
impuesto sobre la renta ha
brá que verla en cuanto a lo 
que significa para un pueblo 
la educación cívica, el ser 
responsable con la sociedad.. 
El fraude es una de las figu
ras más conocidas, e inclu
so más aceptadas, de las mo
dernas relaciones sociales y 
económicas. Pero el fraude 
no sólo consisté en declarar 
menos de lo obligado, sino 
también en no declarar. Hay 
un sistemas muy sofisticados 
para defraudar, desde falsea
mientos de identidad hasta 
el falseamiento de datos en 
las declaraciones, inventán
dose hijos o cambiando las 
cifras en los distintos con
ceptos.

UN MINISTERIO 
SIN MEDIOS

Ya tenemos la menos mala de las Constitucio
nes posibles, en el menos malo de ios sistemas polí
ticos posibles.

EXITO

La Constitución que más admiran ios españoles 
es la de Silvia Krystei.

MI PREOCUPACION

Ya tenemos Constitución. Ahora, a ver si dura 
más que las otras.

ESPAÑA CONFLICTIVA

PARTIDOS. A TOPE
MADRID, 21 (Logos).— Casi 

quince mil muchachos pertene
cientes a organizaciones de todo 
tipo y más de veintitrés mil, de 
manera individualizada, han par
ticipado hasta el momento en 
las actividades de los 79 campa
mentos juveniles existentes en 
España, según ha informado a 
Logos la Delegación Nacional 
de la Juventud.

Los citados campamentos, 
24 de los cuáles están situados 
en la playa y el resto en el inte- 
dor (35 en la montaña) con 
una capacidad de 6.639 y 
13.973 plazas, respectivamente, 
se encuentran abiertos y en ofer
ta a todo tipo de entidades pri

vadas, estatales, políticas, etc.
De las cuatro modalidades 

de oferta —sólo con uso de ins
talaciones, incluido también per
sonal, incluida además alimen
tación e incluida dirección téc
nica de las actividades —la más 
solicitada es la tercera, deman
dada por 35 entidades entre las 
que las juventudes Socialistas 
con cinco campamentos, se
guidas de las juventudes Maois- 
tas. Fuerza Nueva, y juventudes 
de UCD, que participan en cam
pamentos más pequeños, pero 
con más turnos. Las cuatro 
organizaciones tendrán en cam
pamentos un millar de jóvenes.

Fuentes de las juventudes 
Socialistas han declarado a Lo-

Unico vespertino aragonés
Semanario deportivo ríe 

Aragoíi pafS Fspare

PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION, ADMINISTRACION V TALLERES
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

CONSUMA PRODUCTOS 
ARAGONESES

gos que efectivamente van a or
ganizar cinco campamentos en 
las provincias de Lugo, Granada, 
Tarragona, Alicante y Madrid, 
para jóvenes principalmente de 
doce a 16 años, en los que se 
impartirá formación política 
socialista, se realizarán activida
des deportivas culturales y re
creativas, e incluso asistirán 
algún parlamentario a darles 
charlas. Añadieron que han 
invitado a ellos y que han con
firmado su asistencia represen
tantes de la juventudes Socia
listas alemanas (los Halcones' 
Rojos de Baviera) e hijos de 
emigrantes en Alemania,

Además de las citadas orga
nizaciones y dentro de la oferta 
con todos los servicios, es decir, 
incluida la dirección técnica, 
participan numerosas organiza
ciones juveniles, como los 
scouts, la actual O.j.E. y otros 
de entidades estatales y paraes
tatales (RENFE, RTVE, IBE
RIA, etey Los precios por joven 
y día son cincuenta pesetas 
para los campamentos de la 
primera modalidad (solo uso 
de instalaciones), de 130 para la 
segunda (con personal de ser
vicio y cocinas^ de 260 para 
la tercera (también con alimen
tación) y de 300 para la cuarta 
(también con dirección técnica 
en las actividades^

Por otro lado, fuentes de la 
citada Dirección General de la 
juventud añadieron que se en
cuentra cubierto la totalidad de 
las fJazas a nivel central, es 
decir, las que puedan solicitar 
organizaciones, y que única
mente restan ofertas individua
lizadas de las delegaciones pro
vinciales para jóvenes no aso
ciados.

También se hallan cubiertos 
para el resto del verano los cam
pamentos situados en las playas.

El Ministerio de Hacien
da, al frente del cual se en
cuentra un conocido social- 
demócrata de UCD, se ha 
empeñado en que los espa
ñoles que tengan obligación 
de declarar, cumplan con es
ta obligación, tan sagrada y 
venerada en las economías 
de mercado, es decir, en el 
mundo occidental. Para ello 
se concedió una moratoria 
fiscal, que permitía ponerse 
al corriente de declaraciones 
anteriores, regulación a la 
que se acogieron 212.775 
personas. Pero el Ministerio 
no tiene a su disposición los 
medios técnicos, suficientes 
para procesar toda la infor
mación de las declaraciones 
del impuesto sobre la renta 
y del impuesto sobre el pa
trimonio, cuyo plazo tam
bién finaliza el 31 de julio.

La declaración de este 
año será la última por el sis
tema antiguo. En las Cortes 
ya se ha discutido el nuevo 
impuesto sobre la renta de 
las personas físicas, que baja 
las tarifas para que los ciu
dadanos declaren. Habrá 
que esperar para ver los re
sultados, pero es importante 
que se haya acometido, de 
una vez por todas, la refor
ma fiscal, con este impuesto 
poco recaudador pero de un 
alto valor indicativo de la 
honradez ante la Hacienda, 
que no ha sido una de nues
tras virtudes durante los úl
timos años, precisamente. 
Aunque también es cierto 
que, en un estado general 
de picaresca y corrupción, la 
defraudación fiscal no era 
más que una anécdota para 
lucirse entre los amigos, 
igualmente defraudadores. 
Porqué, en definitiva, los 
que de verdad pagaban eran 
cuatro gatos.

Danuso PARDO

No es que en España tengamos un Ulster con 
el País Vasco; es que en Gran Bretaña tienen un 
País Vasco con el Ulster.

MEMORIAS

Debe ser terrible para un político ir a empezar 
a escribir sus memorias y darse cuenta, en ese pre
ciso momento, que ya no se acuerda de nada.

MUSEO DE CERA

Ya está Franco en el Museo de Cera de Madrid. 
Veremos si lo dejan en paz, o más de uno trata de 
romper el muñeco.

CURIOSIDAD

A muchos de nuestros pensadores independien
tes se les nota su dependencia.

NUESTROS DEMOCRATAS

Aquí hay muchos demócratas de dientes afuera.

UNANIMIDAD

Los políticos se preocupan por el país; los turis
tas, por el paisaje; y ios sociólogos, por el paisa
naje.

CAMBIO DE PRESIDENTE

Algunos quieren que cambien a don Adolfo 
Suárez porque ya se han aburrido de meterse con 
él y necesitan nueva fuente de inspiración.

ALICANTE
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ —

ARTEFACTO EXPLOSIVO 
MARINO HALLADO POR 
UNOS NIÑOS EN LA PLAYA

ALIC/^TE, 21. (Logos). — Unos niños hallaron en la 
playa de Campoamor un artefacto explosivo con el que ju 
garon durante un rato hasta que uno de ellos pudo leer la 
palabra “Danger”, (“peligro” en inglés) inmediatamente se 
avisó a la Guardia Civil y se pudo comprobar que se trataba 
de un artefacto explosivo marino que hace explosión a seis
cientos veinticinco pies bajo el mar. Un equipo especializa
do en explosivos del Ejército del Aire de San Javier hizo ex
plotar el artefacto en la escollera del muelle de aquella lo
calidad.

PROYECTIL ANTIAEREO SIN EXPLOTAR 
ENCONTRADO POR UNOS ALBAÑILES

ALICANTE, 21. (Logos). — En unas obras en construc
ción, en la localidad de Campello, unos albañiles encontra
ron *ino proyectil antiaéreo perteneciente al parecer al 
periodo bélico 1936-39, el cual se hallaban sin explotar. 
Avisada la Guardia Civil llamaron a un equipo del Ejército 
de Tierra que desactivó el proyectil.

SGCB2021



PÂG?~Q ■(ñl€í)©ÍÍ@(ñl€i>ll A/E - 21.7-78'

Un general y un teniente coronel

ASESINADOS E
MADRID, 21 (Agencias).—Sobre las ocho y media de esta mañana 

fue asesinado el general de Brigada Juan Sánchez Ramos, así como su 
ayudante, el teniente coronel Juan Pérez Rodríguez.

El asesinato ha tenido lugar a la altura del número 16 de la calle 
Bristol (Parque de Las Avenidas).

El general de Brigada viajaba en un coche negro, oficial, matrícula 
ET-55507-O.

La Avenida uristol, donde se ha produ- ' 
cido el atentado, se encuentra situada en 
una zona en la que viven numerosos mili
tares.

Se trata de una serie de viviendas para 
oficiales del Ejército.

El general que ha resultado muerto es
ta mañana en la Avenida Bristol de Ma
drid, es el general de Artillería Sanchéz 
Ramos.

Este general se encontraba destinado 
en la Jefatura Superior de Material, en 
Madrid.

El atentado ha tenido lugar en el núme
ro 16 de la Avenida Bristol.

Se ha producido frente a una sucursal 
de la Caja de Ahorros cuyos empleados 
han escuchado los disparos, pero no han 
visto el atentado. Unicamente han escu
chado los disparos. Según parece los dis
paros procedieron de un taxi que había si
do robado anteriormente.

El ayudante del general de Artillería 
don Juan Sánchez Ramos Izquierdo muer
to en el atentado, es el teniente coronel 
Pérez Rodríguez.

LOS AUTORES

Dos hombres y una mujer, al parecer, 
son los autores del asesinato.

El comando se encontraba en un taxi 
aparcado cerca del vehículo del general 
de Brigada y, cuando éste se disponía a 
marchar, los individuos dispararon a muy 
corta distancia, al parecer con una Parabe
llum, sobre los dos militares, causándoles 
la muerte.

El general de Brigada Juan Sánchez 
Ramos era general jefe de Armamento y 
Material de Artillería de la Dirección de 
Apoyo al Material del Ministerio de De
fensa.

ENCONTRADO EL VEHICULO

Alrededor de las nueve y cuarto de la 
mañana, ha sido encontrado junto a la 
estación de Chamartini, el vehículo de 
servicio público (taxi) desde el que se 
ha disparado contra el general Sánchez 
Ramos y su ayudante.

Las primeras impresiones señalan que 
los autores del atentado podrían haber 
emprendido la huida hacía Burgos, aun
que está sin confirmar.

Según se informa a Europa Press, el 
atentado se ha producido cuando el 
general Sánchez Ramos salía de su domi
cilio, para dirigirse a su despacho en la 
Jefatura de Armamento y Material de 
Artillería. Se cree que ha recibido varios 
impactos.

LOS AUTORES DEL ATENTADO HAN 
ROBADO UN NUEVO VEHICULO Ax 
PUNTA DE PISTOLA EN 
CHAMARTIN »___________

Pasadas las nueve de la mañana, los dos 
autores del atentado contra un general y 
su ayudante, han llegado en el taxi que 
ocupaban hasta la zona de la estación de 
Chamartín Allí han abandonado el taxi, 
y han robado a punta de oistola el turis
mo Seat 124 color beige, matrícula 
M-3959-AJ. El conductor de este último 
vehículo, a punta de pistola, ha sido obli
gado a introducirse en el coche con el 
hombre y la mujer.

El coche robado ha emprendido tra
yecto con dirección a la zona de Fuenca- 
rral y Alcobendas por la autopista, lleván- 
doe con ellos al conductor. Posteriormen
te, el dueño del vehículo ha sido obligado 
a bajar de él, y ha sido abandonado en la 
autopista.

El teniente coronel don Juan Pérez Ro
dríguez, pertenecía también, al igual que 
el general, al arma de Artillería, al segun
do grupo de esta arma.

ESTABA EN LA “ESCALA-B”

El general de Brigada Juan Manuel Sán
chez Ramos-Izquierdo estaba en <a situa
ción B. Estaba casado con Carmen Perte- 
gaiz y tenía dos hijos casados y varios nie
tos.

Pocos minutos después del atentado, 
un coche de la policía que se encontraba 
en las inmediaciones de la calle Bristol, 
acudió alertado por los gritos del chófer, 

Pedro de LasHeras Moreno, que resultó 
ileso.

Don Juan Sánchez Ramos izquierdo, 
nació el 1 de enero de 1914. Ingresó en 
el Ejército el 1 de marzo de 1930 a los 16 
años. Ascendió a general de Brigada de 
Artillería el 17 de diciembre de 1972.

TRASLADADOS AL GOMEZ ULLA 
LOS CADAVEI^ES

A las diez de la mañana, el juez de Ins
trucción del Juzgado número 20 de Ma
drid, don Gregorio García Ancón, ha or
denado el levantamiento de los cadáveres 
del general Sánchez Ramos Izquierdo y 
del teniente coronel Pérez Rodríguez.

Los cadáveres han sido enviados al 
Hospital Militar Gómez Uila donde se rea
lizará la autopsia de los mismos.

EL GENERAL SANCHEZ RAMOS 
RECIBIO DOS IMPACTOS EN 
LA CABEZA

Según testigos presenciales del atenta
do, el general fue alcanzado primeramen
te de un impacto de bala en la cabeza.

Posteriormente, al ponerse una mano 
en la cabeza, recibió otro impacto en la 
mano y alcanzó ai cerebro.

UNA PERSONA BUENA, 
SOBRE TODO BUENA

El portero del domicilio del general 
SánchezRamos ha manifestado a Europa 
rress que ha presenciado los hechos per
sonalmente.

Sin embargo no ha podido relatarlos 
debido al estado emocional en que se en
cuentra. Unicamente ha comentado: “Era 
una persona buena, sobre todo buena”.

Los sucesos han ocurrido junto a una 
parada del ¡I autobús municipal número 
53.

LAS DOS VICTIMAS RECIBIERON 
LA EXTREMAUCION

Un sacerdote de la parroquia San Juan 
Bautista, cercana a la calle Bristol, impar
tió la extremaución al general Sánchez Ra
mos y a su ayudante, minutos después del 
atentado.

Algunas personas que se encontraban 
cerca de la iglesia escucharon las detona
ciones y vieron a gente que corría. En ese 
momento avisaron a un sacerdote de la 
parroquia que se dirigió al coche militar, 
para administrar los sacramentos.

En la misa de nueve de la mañana, en 
la iglesia de San Juan Bautista, el ofician
te anunció a los fieles que acaban de ad
ministrar la extremaución a dos militares 
que estaban muertos y a los que habían 
encontrado “en un charco de sangre”. 
Comunicó que la misa iba a ser ofrecida 
por el.alma de los dos fallecidos.

El atentado se ha producido cuando 
el vehículo oficial todavía no había echa
do a andar, y su conductor el soldado Pe
dro de Las Heras, estaba quitando la fun
da del banderín oficial.

En esos momentos, dos hombres y una 
mujer, se han aproximado corriendo hacia 
el vehículo y han realizado numerosos 
disparos contra los ocupantes.

Al parecer el arma utilizada es una 
'^‘parabellum"' aunque se cree que se uti
lizaron otras armas.

UN CAPITAN PRESENCIO LOS 
HECHOS DESDE EL BALCON DE 
SU CASA

Un capitán del Ejército presenció, al 
parecer, desde el balcón de su casa, el 
atentado contra el general.

UN SARGENTO DE LA POLICIA 
ARMADA PERSIGUIO A LOS 
AUTORES, Y POSIBLEMENTE HIRIO 
A UNO

Un sargento de la Policía Armada, que 
pasaba por la calle Bristol en el momento 
del atentado contra el general Sánchez 
Ramos-Izquierdo, ha perseguido y dispa
rado contra los autores del atentado, se
gún informa a Europa Press en fuentes 
competentes.

El sargento de la Policía Armada persi
guió durante un trecho al comando y rea
lizó varios disparos contra el taxi en que 
huían, logrando alcanzar una de las rue
das del vehículo.

Al encontrarse cqn la rueda pinchada, 
los autores del atentado se vieron obliga
dos o robar a punta de pistola en la esta
ción de Chamartín un “124" de color 
beige.

En fuentes policiales se cree que uno 
de los ocupantes del taxi podría haber 
resultado herido por los disparos del sar
gento de la Policía Armada.

Han muerto a tiros, junto a su 
domicilio, el general de Brigada 
Sánchez Ramos - Izquierdo, y 
su ayudante
Los autores huyeron en un taxi- 
y después robaron otro automóvil 
en la estación de Chamartín, a 
punta de pistola

Una organización terrorista 
hasta ahora desconocida se 
atribuye el atentado
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JEFES Y OFICIALES DEL EJERCITO 
ERAN, AL PARECER, SEGUIDOS 
DESDE HACE ALGUN TIEMPO

Desde hace al^ún tiempo, algunos jefes 
y oficiales del Ejército habían comunica
do al mando que eran objeto de segui
miento durante muchos días por personas 
desconocidas.

En medios militares se informa a Euro
pa Press que desde hace algún tiempo se 
ha detectado la presencia de “informado
res”, que seguían los itinerarios del perso
nal militar, al parecer con el fin de prepa
rar un mapa de los recorridos.

En algunos casos, algún oficial ha abor
dado al indivuo que le seguía y éste ha 
confesado claramente que le estaba mar
cando los pasos. Sin embargo, no se ha 
producido ninguna actuación policial so
bre el tema.

A las diez y, veinte de la mañana de 
hoy, un jeep-grua del Ejército, matrícula 
ET-42308-O, se ha llevado el coche del 
general Sánchez Ramos.

LA MUJER Y DOS HIJOS DEL 
GENERAL SE DIRIGEN AL 
GOMEZ ULLA

La mujer del general Sánchez Ramos, 
soña Carmen Perpegaiz, acompañada de 
dos de sus hijos, ha salido a las diez y me
dia de la mañana de su domicilio, para di
rigirse al Hospital Militar Gómez Ulla, 
donde se encuentra el cadáver de su es
poso.

La esposa del general estaba llorando. 
Sus hijos tienen edades entre 30 y 40 
años.

MAS DETALLES

Once casquillos de bala, de una “Para
bellum” nueve milímetros, han sido reco
gidos en el lugar del atentado. El ayudan
te del teniente general presenta un dispa
ro en la sien. El cuerpo del teniente gene
ral tiene varios impactos.

Al parecer, los autores del atentado, 
un hombre joven con bigote y una chica 
vestida de verde, se acercaron al coche del 
teniente general, en el momento en que el 
chófer, Pedro de las Heras Moreno, desple 
gaba el banderín de insignia del coche ofi
cial.

Los dos jóvenes abrieron fuego contra 
el generahy su ayudante por ambos lados 
del vehículo que ocupaban los dos mili
tares y una v.ez perpetrado el asesinato se 
dieron a la fuga en un taxi modelo “R-12”.

Los autores del atentado habían llega
do al lugar de los hechos minutos antes 
en un coche que aparcaron a la altura del 
número 14 de la calle Bristol.

EL ATENTADO SE CALIFICA DE 
“POCO PREPARADO”

En medios especializados policiales se 
informa a Europa Press que el atentado 
contra el general Sánchez Ramos puede 
calificarse de “poco preparado”.

Las mismas fuentes señalan que, si 
bien la preparación del propio atentado 
ha sido perfecta, y ha conducido a la 
muerte del general y su ayudante, no obs
tante la huida no estaba suficientemente 
organizada.
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EL PRIMER ATENTADO EN LOS 
ULTIMOS CUARENTA AÑOS CONTRA 
UN MILITAR

El atentado contra el general Sánchez 
Ramos, en el que también ha muerto su 
ayudante, el teniente coronel Pérez Rodrí 
guez, se ha considerado en medios milita
res como el primer atentado con muerte 
contra un mando militar.

En este sentido, se considera que el ase 
sinato de Carrero Blanco fue en realidad 
contra el presidente del Gobierno. Igual
mente, en el secuestro del teniente gene
ral Villaescusa, en aquel momento presi
dente del Consejo Supremo de Justicia 
Militar , finalizó con una liberación porta 
policía del secuestrado. Asimismo, la 
muerte del comandante de la Policía Ar- 

' mada Imaz, en Pamplona, por ETA, se 
considera que en realidad se produjo so
bre todo, por ejercer el mando de la Poli
cía Armada, y no por su condición mili
tar.

son “ 
matan

ELG( 
MADF

Hai 
ha Ilec 
el goh 
Vigón 
relacii! 
muert

ENCO 
GRAh

ORGANIZADO UN FUNERAL ESTA 
TARDE

A las 8,1 5 de esta tarde, ha sido organi
zado un funeral por el alma de los milita
res muertos en el atentado de esta maña
na, en la iglesia de San Juan Bautista, cer
cana al barrio donde vivía el general Sán
chez Ramos, y donde se ha producido el 
atentado.

La zona en la que viven numerosos je
fes y oficiales del Ejército se compone 
de edificios de seis pisos de altura, y los 
ocupados por las familias de militares son 
unos cuatro bloques.

El portero del número 16 de la Aveni
da Bristol, casa en la que vivía el general 
Sánchez Ramos, se ha escondido de los 
periodistas para no contestar a sus pregun
tas sobre el atentado.

Por su parte, el presidente de la comu' 
nidad del bloque próximo, también mili' 
tar, ha prohibido al portero del edificio 
realizar ninguna declaración.

Otro general, aparte del asesinado, viví 
en latinea número 16 de la calle Bristol- 

be trata del general De La Serena Guis- 
cafre, secretario general técnico del Minis
terio de Defensa, quien, al igual que d 
general de Brigada Juan Sánchez Ramos- 
Izquierdo, es recogido cada mañana poi' 
un coche oficial. Habitualmente, era el 
señor Sánchez quien bajaba a hora más 
temprana.

Según manifestó a “Efe" la porteril de 
la finca, Severina Alfonso González^ el 
general de Brigada, que vestía su unifor
me militar, le saludó, como todasi la® 
mañanas, al pasar por el portal. La señora 
Alfonso González escuchó poco después
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seis disparos y, al salir a la calle, sólo pu
do observar al chófer —que se encuentra 
cumpliendo el Servicio Militar— gritando 
auxilio. No pudo ver, sin embargo, a los 
autores del atentado.

El general de Brigada Sánchez Ramos- 
Izquierdo habitaba en el octavo piso del 
inmueble desde hace aproximadamente, 
ocho años, vivía solo con su esposa, ya 
que sus hijos, casados, viven fuera de Ma
drid. El edificio está habitado, casi en 
su totalidad, por militares, entre los que 
se encuentran varios coroneles.

Según se manifestó a “Efe", el general 
de Brigada asesinado gozaba de grandes 
simpatías en el vecindario y todos los 
días paseaba, con su mujer, sin escolta.

Vecinos de la finca han declarado a 
"Efe" que, según contó el chófer, cuando 
los dos militares habían ya cerrado las 
puertas del coche, un hombre y una mu
jer jóvenes se acercaron varias veces sobre 
los ocupantes. Al parecer, la ventanilla del 
general de Brigada Sánchez Ramos-Iz
quierdo fue rota por las balas, mientras 

( que la del teniente coronel Pérez Rodrí
guez no se vio afectada, al encontrarse en
treabierta.

Según la misma versión,el ^neral de Bri- 
í gada fue herido en el pecho y el tenien

te coronel en la sien.

bendas y por la autopista de Burgos. Un 
control de la Guardia Civil situado a va
rios kilómetros de Madrid, en la carretera 
de Burgos, no ha detectado el paso del ve
hículo de los asesinos, por lo que se cree 
que podrían encontrarse en la zona del 
pueblo de Alcobendas.

La amenaza fue comunicada a la poli
cía, mientras el director y demás perso
nal permanecieron durante todo el tiem
po en su puesto.

Sánchez Ramos-Izquierdo y del teniente 
coronel Pérez Rodriguez.
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LOCALIZADOS LOS DOS VEHICULOS 
QUE UTILIZO EL COMANDO

NO HUBO NINGUNA REUNION 
OFICIAL DE ORGANOS DE ALTO 
NIVEL DE LAS FUERZAS ARMADAS

EL ALCALDE, EN EL LUGAR DE 
LOS HECHOS

De “crimen horrible" y de “situación 
inadmisible" ha calificado el alcalde de 
Madrid, José Luis Alvarez Alvarez.

El alcalde se dirigía a su trabajo cuan
do se enteró del atentado y se trasladó 
inmediatamente al lugar del suceso. Según 
declaró a “Efe”, los autores del asesinato 

' son “criminales de la peor especie que 
r matan a sus víctimas sin conocerlas”.

el GOBERNADOR MILITAR DE
I MADRID, LLEGA AL GOMEZ ULLA

Hacía las once y media de la mañana, 
. ha llegado al Hospital Militar Gómez Ullq 
j el gobernador militar de Madrid, general 
t Vigón para interesarse por los trámites en 
' relación con el general y su ayudante 

muertos esta mañana.

encontrada SANGRE Y DOS 
granadas en el taxi

En el taxi utilizado en el atentado de 
la calle Bristol y que ha sido hallado en la 
estación de Chamartín, se han encontrado 
numerosas huellas de sangre.

Esto hace suponer que uno de los auto
res del atentado resultó alcanzado por ios 
disparos del sargento de la Policía Arma
ba que persiguió durante un trecho al 
vehículo.

Igualmente, según se informa a Europa 
Press, en el taxi hans ido también encon
tradas dos granadas de mano.

Las investigaciones policiales para el 
hallazgo de los autores del atentado son 
muy intensas si bien todavía no han podi
do ser localizados.

“grupos ARMADOS PROLETARIOS” 
^IVINDICAN EL ASESINATO_______

Unos denominados “Grupos Armados 
f^roletarios” se han atribuido mediante 
hna llamada telefónica a la revista “Cam- 
hio-is” el atentado contra el general de 

Ju^n Sánchez Ramos-Izquierdo y 
'I teniente coronel Juan Pérez Rodríguez.

Una voz de hombre joven reivindicó 
5hbre las once de esta mañana, el atenta- 
”0 Para los “Grupos Armados Proletarios”.

Controles policiales y 
P^tDlDAS DE SEGURIDAD EN 
^DRID

! Ciña amplia operación policial se ha 
puesto en marcha en Madrid poco des- 
Pues de conocerse la noticia del atentado 
Qntra dos militares.

. El dispositivo policial comprende con- 
fples en todas las carreteras de salida de 

I® Capital de España, así como también en 
® de acceso a la ciudad. Prestan servicio 
activos de la Policía Armada y de la 

Civil, en sus respectivas áreas de 
actuación.
. ..Se han puesto en funcionamiento tam- 
“mn medidas de seguridad en el aeropuer- 

de Barajas, y algunos de los controles 
encuentran montados en calles de la 

Periferia de Madrid.
. Las investigaciones policiales se han di- 

’’•gido con gran intensidad hacia él pueblo 
madrileño de Alcobendas.
t H sabido, los autores del aten
ido huyeron desde la estación de Char- 

martfn por la carretera Fuencarral-Alco-

GUTIERREZ MELLADO LLEGA 
AL GOMEZ ULLA

Hacia la una menos cuarto de la tarde, 
el vicepresidente del Gobierno y ministro 
de Defensa, teniente general Gutiérrez 
Mellado, ha llegado al Hospital Militar 
Gómez Ulla donde se encuentra instalada 
la capilla ardiente del general Sánchez y 
de su ayudante.

El vicepresidente, que viste de unifor
me, procedía del Palacio de las Cortes, 
donde había asistido a una reunión con 
el presidente del Gobierno y los ministros.

Se espera que a las cuatro.y media de 
la tarde quede instalada al público la capi
lla ardiente, en el recinto del Hospital 
Militar Gómez Ulla.

La Capitanía General de Madrid, va a 
facilitar a los informadores acreditados 
especiales con el fin de cubrir este acto.

Los dos vehículos utilizados por el 
comando que esta mañana asesinó a dos 
jefes del Ejército español han sido locali
zados por la policía, con rastros que ha
cen suponer que uno de los integrantes 
del mismo, al menos, se encuentra herido.

El primero de los vehículos utilizados 
por los asesinos, un taxi “R-12”,fue per
seguido por un sargento de la Policía Ar
mada, que cruzó disparos con el comando. 
El taxi fue abandonado en la estación de 
ferrocaril de “Chamartín” y en su interior 
se encontraron manchas de sangre, dos 
granadas, 100.000 pesetas y, al parecer, 
algunas armas.

Al abandonar este vehículo, los auto
res del atentado se apoderaron, a punta 
de pistola, de un “Seat 124”, color beige, 
matrícula M-6959-AJ, que fue encontra
do posteriormente en la localidad de Al
cobendas, a las afueras de Madrid. En el

Durante la mañana de hoy no se ha 
producido ninguna reunión convocada 
formalmente de ningún alto organismo de 
las Fuerzas Armadas, según se manifiesta 
a Europa Press en círculos autorizados. 
Quedan desmentidas así algunas informa
ciones circuladas en sentido contrario.

CONVERACIONES
ADOLFO SUAREZ-FELIPE GONZALEZ

El presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, ha mantenido durante esta maña
na largas conversaciones con el primer se
cretario del PSOE, Felipe González y con 
miembros de su Gobierno. Estas conver
saciones transcurren en los pasillos del 
palacio de las Cortes.

Se observa cierta preocupación en los 
rostros, aunque por parte de los dos polí
ticos hay manifestaciones de serenidad y 
control de la situación.

TELEGRAMA DEL PRESIDENT 
TARRADELLAS

B Parece que un policía ha logrado 
herir a uno de los asesinos

■ Han sido localizados los dos 
automóviles que utilizaron

I Las fuerzas de seguridad han 
practicado detenciones en 
Alcobendas, en relación con 
el atentado

El presidente de la Generalitat, don 
Josep Tarradellas, informado por el go
bernador civil de Barci-ñona del atentado 
que ha costado la vida a¡ general Juan Sán
chez Ramos y al teniente coronel Juan 
Pérez Rodriguéz, ha enviado un telegrama 
aI presidente del Gobierno don Adolfo 

Juárez.
El texto del telegrama dice así: “Pro

fundamente afectado por los asesinatos 
del general de Brigada don Juan Sánchez 
Ramos y del teniente coronel don Juan 
Pérez Rodríguez. Le ruego acepte el tes
timonio de mi más sentido pésame y le 
manifiesto mi sincera y emocionada in
dignación que estoy seguro comparte Ca
talunya entera delante de este crimen que 
trata de impedir la pacífica convivencia 
entre todos los españoles. Con la cordial 
amistad de siempre le saluda Josep Ta
rradellas, presidente de la Generalitat de 
Catalunya”.

El presidente Tarradellas ha tomado 
contacto también esta mañana con el 
capitán general de la IV Región Militar 
teniente general Antonio Ibañez Freire, 
para expresarle su sentimiento y enérgica 
condena por el criminal atentado de Ma
drid.

EL ALMIRANTE JEFE DE LA 
JURISDICCION CENTRAL, EN EL 
“GOMEZ ULLA”

interior de este automóvil había también 
manchas de sangre.

EDICIONES ESPECIALES EN LA 
PRENSA MADRILEÑA

El almirante jefe de la jurisdicción cen
tral de Marina, José María de La Guardia 
y Oya, ha llegado al hospital militar “Gó
mez Ulla” poco después de la una de la 
tardeí

Por su parte, el vicepresidente primero 
y ministro-de la Defensa, teniente general 
Gutiérrez Mellado, ha permanecido en 
el centro hospitalario por espacio de unos 
cinco minutos.

Según ha sabido “Efe” entre los pre
sentes en el hospital, la esposa del gene. al 
de Brigada Sánchez Ramos-Izquierdo ha
bía recibido durante los últimos días lla
madas telefónicas “extrañas”.

MAÑANA, CONSEJO DE MINISTROS

Aunque, al parecer, todavía ño ha sido 
convocado oficialmente, mañana se cele
brará el Consejo de Ministros, según ha sa
bido “Efe” en el palacio de las Cortes. Se 
espera que la convocatoria oficial se curse 
en las próximas horas.

Con motivo del asesinato, del general 
de Brigada Sánchez Ramos-Izquierdo y 
del teniente coronel Pérez Rodriguez, ios 
diarios “Pueblo”, “El Alcázar” y “Diario- 
16” han lanzado una edición especial a 
mediodía de hoy.

A esta edición seguirán otras en el 
transcurso del día, con el fin de mantener 
puntualmente informados a los lectores 
sobre ios acontecimientos.

TELEGRAMA DEL REY A 
GUTIERREZ MELLADO

AMENAZA TELEFONICA CONTRA 
“ELIMPARCIAL”

A las 12,30 se recibió una llamada tele
fónica anónima en “El Imparcial", en la 
que se anunciaba la colocación de una 
bomba en la redacción, que estallaría en 
el plazo de media hora.

Transcurrido ese plazo, no se había 
producido explosión alguna.

S.M. El Rey don Juan Carlos ha dirigi
do al vicepresidente primero del Gobierno 
y ministro de Defensa, el siguiente tele
grama:

’’Profundamente impresionado por el 
fallecimiento del general Sánchez Ramos- 
Izquierdo y del teniente coronel Pérez 
Rodríguez, víctimas de criminal atentado, 
expreso a V.E. y a todos los componentes 
de las Fuerzas Armadas mi hondo senti
miento de pesar y firme decisión de cum
plir nuestros deberes militares al supremo 
servicio de la Patria”.

Del mismo modo, SS.MM. ios Reyes 
de España han enviado sendos telegramas 
de condolencia a ios familiares del general

LOS COMERCIOS Y
SUPERMERCADOS CERCANOS AL 
LUGAR DEL ASESINATO APENAS 
HAN TENIDO VENTAS

Algunos comercios y supermercados 
cercanos al lugar del asesinato del general 
Sánchez Ramos y de su ayudante, apenas 
han tenido clientela en la mañana de hoy, 
según se ha manifestado a Europa Press 

\ én estos locales comerciales.
Los mismos medios han señalado que 

aunque este barrio—el Parque de las Ave
nidas— es residencial y en esta época del 
año suele haber pocas compras, lo ocurri
do en la mañana de hoy es fuera de lo 
normal y ha sido atribuido a que el aten
tado se ha registrado a muy pocos metros.

YA HAY VARIOS DETENIDOS
En fuentes del Ministerio del Interior se ha infor

mado a Europa Press a las dos y cuarto de la tarde 
que han sido efectuadas varias detenciones en relación 
con el atentado perpetrado esta mañana en Madrid.

Las mismas fuentes añadieron que las detenciones 
han sido practicadas en una operación conjunta de la

policía y la Guardia Civil, ayudados por perros de 
rastreo. El lugar ha sido el pueblo de Alcobendas, a 
pocos kilómetros de la capital, en la zona norte. No 
ha sido dado a conocer el número de detenidos ni los 
nombres de los mismos; se alega al respecto la necesa
ria precaución ante una operación policial que no ha 
concluido.

SGCB2021
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MADRID, 21 (Europa Press).- El presidente del Go-

a/ proceso democráticoesta
SILENCIO EN LA IZQUIERDA

NO LO LOGRARAN

FORTALECER EL ESTADO

AL SERVICIO DEL PUEBLO

ENRIQUE MUGICA PRESIDENTE 
DE LA COMISION DE DEFENSA 
DEL CONGRESO CONDENA EL 
ATENTADO A SANCHEZ RAMOS

LLEGAN-A LAS CORTES ADOLFO 
SUAREZ Y GUTIERREZ MELLADO

prestan su máximo apo- 
Fuerzas Armadas. A la 
e independencia de Es- 
la independencia y uni- 
nuestra nación; al servi-

EL GOBIERNO REUNIDO EN 
EL PALACIO DE LAS CORTES

servicio 
yo las 
unidad 
paña; a 
dad de

cas que nos sentamos en 
Cámara.

SABIAMOS QUE IBA 
A PASAR

GUTIERREZ MELLADO, 
EN LA MONCLOA

EL PRESIDENTE DEL PARTIDO LIBERAL 
Dirige sendos escritos al rey y 
MINISTRO DE DEFENSA

Yo puedogarantizar,señores, 
y asumo plenamente, las inter
venciones que se han producido 
en esta Cámara, que he tenido 
ocasión de escuchar, que tam
bién el Gobierno siente profun
damente el terrorismo ejecutado 
esta mañana.

Sabíamos' que podía produ
cirse. Las Fuerzas Armadas esta
ban perfectamerite informadas 
de que podían ser un objeto 
esencial de la acción terrorista, 
porque justamente esa acción te
rrorista pretende atemorizarnos 
a todos, impedir que -sigamos 
por el camino que hemos em
prendido, y que es el camino

Yo estoy plenamente con
vencido de que vamos a lograr 
entre todos un sistema de con
vivencia democrática permanen
te en nuestro país, un sistema de 
convivencia pacífica en el que 
la manera de radicar estas vio
lencias que aparecen, de vez en 
cuando, en la vida española es, 
justamente, fortalecer el Estado.

EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO
SE DIRIGE AL PLENO DEL CONGRESO

Las Fuerzas Armadas están 
al servicio del pueblo español.
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Se cree que el Gobierno iniciará a 
continuación la reunión anunciada, para tratar 
sobre el atentado ocurrido esta mañana.
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A las doce menos veinticinco de la mañana, 
han llegado al palacio de Las Cortes el 
presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, y el 
vicepresidente y ministro de la Defensa, 
teniente general Gutierrez Mellado.

Varios ministros han celebrado con 
anterioridad reuniones en el Congreso, en la sala 
de Ministros, donde han cambiado impresiones 

' sobre los sucesos de esta mañana.

comportamiento durante estos 
dos años.

Cualquier presunción, cual
quier indicación o cualquier 
sugerencia en el sentido de que 
las Fuerzas Armadas presionan 
a las fuerzas políticas para enca
minar en uno u otro sentido la 
Constitución, no es cierta.

Enrique Múgica, presidente de la comisión 
de Defensa del Congreso, ha declarado en 
relación con el atentado. “No sabemos todavía

Para tratar del atentado contra los dos militares

El Gobierno se renne en Las Cortes
E espera que en las próximas horas, el 

cuartel general del Ejército haga pública 
una nota oficial sobre el atentado que le ha 
costado la vida al general de Brigada,, Sánchez 
Hamos-Izquierdo, y asu ayudante, el teniente 
coronel Juan Pérez Rodríguez.

El general jefe del Estado Mayor del 
Æjercito, teniente general Tomás de Liniers, se 
encuentra reunido con sus colaboradores en la 
^sede del cuartel general del Ejército.

Ministros del Gobierno se encuentran 
reunidos en el Palacio de las Cortes, a la espera 
de que se incorpore el presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez. En la reunión participan unos 
doce miembros del gabinete, encabezad o por el 
vicepresidente segundo y ministro de 
Economía, Femando Abril.

Esta reunión del Gobierno se está 
celebrando desde las diez de la mañana en el 
salón de ministros del Palacio de las Cortes.

Por su parte, la junta de portavoces de la 
Cámara se encuentra también reunida en la 
primera planta del mismo palacio. El ministro 
del Interior, Rodolfo Martín Villa, participa en 
esta sesión, dando cuenta a la presidencia del 

'Congreso y a la junta de portavoces de las 
medidas adoptadas en relación con el atentado 
perpetrado contra el general de Brigada Sánchez 

: Ramos Izquierdo,y su ayudante.
El subsecretario del Ministerio del Interior, 

Jesús Sancho Rof, manifestó a un grupo de 
periodistas parlamentarios que la policía ha 
acordonado la zona de Alcobendas por donde se 

cree que pudieran haber intentado la huida, en 
dirección Norte, los autores del atentado.

El Pleno del Congreso, que debía reanudarse 
a las diez de la mañana, para continuar el 
debate del proyecto constitucional, está 
suspendido, a la espera de la decisión que 
adopte la mesa y la junta de portavoces de la 
Cámara Entre diputados de diversos grupos, 
“Efe” ha recogido la impresión de que desean la

Suárez va a subir a/ estrado de 
oradores para dar cuenta de /o sucedido

reanudación de estos debates y concluirlos en el 
plazo más breve posible.

La noticia del atentado de la calle Bristol 
llegó al Palacio de las Cortes hacia las nueve y 
media de la mañana, cuando la junta de 
portavoces de la Cámara había iniciado la 
reunión prevista para esa hora. Inmediatamente, 
el secretario de la mesa abandonó por unos 
momentos la reunión para comunicar al 
comisario jefe del Palacio de las Cortes la orden 
de que debían extremarse las medidas de 
segundad en el edificio.

la identidad de los asesinos del general de 
brigada. Juan Sánchez Ramos y del teniente 
coronel Juan Pérez Rodrí^ez, pero sí sabemos 
de donde proceden: de Tos grupos a los que 
mueve el fanatismo, la crispación totalitaria y el 
afán de destruir la democracia.

Junto a la indignación que reclama justicia 
pedimos serenidad para consolidar el puente 
creado entre el pueblo y las fuerzas armadas, a 
fin de que estas, que constituyen un sector 
fundamental de la comunidad nacional, 
rodeadas del afecto de toda esta comunidad, 
puedan detenderla , frente a los enemigos que 
intentan destruir la independencia, integridad y 
hbertad.

El vicepresidente primero del Gobierno y 
ministro de Defensa, teniente general Gutiérrez 
Mellado, al conocer el asesinato del general 
Sánchez Ramos—Izquierdo, ' se trasladó al 
Palacio de La Moncloa para despachar con el 
presidente del Gobierno.

A las diez y diez de la mañana de hoy 
continuaban reunidos el jefe del Gobierno y el 
ministro de la Defensa.

Según se informa a Europa Press, el 
Gobierno va a celebrar seguidamente una 
reunron en el edificio de Las Cortes, en la sala 
de ministros.

El ambiente en el Palacio del Congreso es de 
gran espectación y se escuchan numerosos 
comentarios de indignación y estupor.

Nuestra profunda condolencia a las familias 
con la convicción de que estas muertes tendrán 
un efecto contrario del pretendido porque 
con^üibuirán a la convivencia permanente y 
pacifica de todos los españoles de la que sólo 
serán excluidos los asesinos”

El presidente del Partido Liberal Español, 
Angel’ López Montero, ha dirigido sendos 
escritos a su Majestad el Rey en su condición de 
capitán general de los ejércitos y al ministro de 
la Defensa, cuyo con tenido es eí siguiente:

“Profundamente conmovidos por el 
asesinato del general de Brigada 
Sánchez—Ramos y el teniente coronel Pérez 
Rodríguez manifestamos nuestro apoyó 
incondicional al ejército de España, garantía de 
la independencia y de la paz y esperanza para 
un futuro democrático donde bajo un Estado 
de derecho se respeten las libertades 
individuales y colectivas.

En este momento en que la muerte de dos 
ilustres militares puede ser aprovechada como 
argumento partidista de ideología^ extremas el 
Partido Liberal Español pide al ejercito que sea 
su prudencia la que defienda la posibilidad de 
un futuro donde la tolerancia y el respeto 
mutuo sustituyan las pasiones y los intereses de 
grupo, sin abdicar del interés supremó que es la 
unidad de la Patria y la dignidad de todos los 
pueblos de España.

Sumándonos al dolor del ejército reiteramos 
a vuestra excelencia adhesión incondicional a 
las fuerzas armadas, pidiendo la aplicación mas 
estricta de la justicia a quienes resulten autores 
de un atentado que repudiamos con toda 
energía”.

A las doce la mañana el presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez, se ha dirigido al 
Congreso de los Diputados, para informarles de 
los sucesos de esta mañana, con la muerte de un 
general y su ayudante.

El presidente había lle gado al palacio media 
hora antes, y posteriormente ha anunciado su 
voluntad de subir al estrado de oradores para 
dar cuenta a la cámara de lo sucedido.
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Con voz firme y emocionada, Suárez habla en el Congreso

«No lo lograrán»
in 91 /Furrina Praccl — Fl nrocirlonto rial Rn. Dé él nacen, en él reciben sú Pero fortalecerle desde la convie-

bierno se ha dirigido al Reno del Congreso con voz firme, 
en un ambiente de emoción y tensión. Ha pronunciado su 
discurso con claridad y énfasis.

Las palabras de Adolfo Suárez son las siguientes:
"Señoras y señores diputados, lamento profundamente 

no haber podido asistir al comienzo de la sesión, y espero y 
ruego de sus señorías que comprendan que las propias res
ponsabilidades de mi cargo me han obligado a estar esta 
mañana en las primeras horas en mi despacho.

"De ninguna manera /as fuerzas 
terroristas van a impedir que ei 
pueb/o espado/ e/erza p/enamente 
su soberanía

entraña, en él reciben su justifi
cación, y lógicamente están al 
servicio de lo que ese pueblo 
español decida y en definitiva en 
la-Constitución que se está ela
borando no es otra cosa que el 
pueblo español, a través de sus 
legítimos representantes, los que 
se están diciendo cómo, de qué 
forma y en qué manera quieren 
seguir gobernándose. Y a ese

Sí quiero significarles a us
tedes que, cada vez que hemos 
tenido que afrontar o franquear 
una nueva etapa en este proceso 
político en el que estamos inmer
sos todos los españoles, el terro
rismo ha hecho acto de presen
cia. Y el terrorismo ha hecho 
acto de presencia con la finali
dad exclusiva y esencial de ate
morizar a la población, de rom
per la confianza en el Gobierno 
cualquiera que sea el Gobierno, 
y en las fuerzas de orden públi
co; de atacar íntimamente las 
esencias y las estructuras del 
Estado; de provocar a las Fuer- - 
zas Armadas y a las fuerzas de 
orden público; de enturbiar la 
confianza / la convivencia ciu
dadana; de liquidar, en defini
tiva, el proceso político, de in
tentar también enfrentar radical
mente a las formaciones políti-

blico en el cumplimiento de su 
función y en el cumplimiento de. 
sus obligaciones; si no nos ate
morizan, si aplicamos con firme
za y frialdad las medidas legales 
de que se disponen, y las tene
mos y se están aplicando; si se 
consigue perfeccionar al máxi
mo nuestras fuerzas de seguri
dad, logrando tener unos buenos 
medios de información, y en ese 
camino se está, unos buenos sis
temas de prevención, de investi
gación y, en último término, de 
presión, yo puedo asegurar, co
mo presidente del Gobierno, 
que, desde luego, no van a con
seguir su objetivo.

"Cada vez que hemos tenido que 
afrontar una nueva etapa en este 
proceso político, el terrorismo 
ha hecho acto de presencia"

"/Vo es cierto que /as Fuerzas 
Armadas sean un obstácu/o

cío de lo que diga la Constitución 
en definitiva.

Yo quisiera llevar a sus seño- 
' rías, en este momento en el que 

el terrorismo ha hecho otra vez 
aparición, y atacando de mane
ra muy clara estructuras esencia
les del Estado, intentando pro
vocar una reacción psicológica 
grave, que el Gobierno no va a 
tolerar, de ninguna forma, reac
ciones extremistas. Que el Go
bierno aplicará las medidas lega
les que están a su alcance para 
la investigación, persecución y 
represión def terrorismo. Con 
firmeza, con frialdad, pero si
guiendo adelante en el proceso 
político que hemos iniciado.

Porque pienso sinceramente, 
señoras y señores diputados, que 
solamente lograrán sus objetivos 
los terroristas si consiguen de 
verdad que perdamos la confian
za en la capacidad de este pue
blo para gobernarse a sí mismo.

ción íntima de que todas las 
fuerzas políticas están firme
mente decididas a que ese Esta
do se fundamente en la convi
vencia política de todos sus ciu
dadanos, en el pluralismo polí
tico y en el respeto a las opcio
nes que el pueblo español, en ca
da momento.

El Estado así es mucho más 
fuerte que antes, y el Estado así 
seguirá siendo, y se fortalecerá 
mucho más en el próximo deve
nir.

Quiero terminar, señoras y 
señores diputados, reafirmando 
que, nada ni nadie, está legiti
mando para impedir el ejercicio 
pleno por el pueblo español de 
su soberanía. Y aseguro que no 
lo conseguirán, aunque tenga
mos que sufrir el dolor y la ra
bia, como aquí se ha dicho; ra
bia contenida, que nos producen 
estos acontecimientos.

Quiero significar a sus seño
rías que acepto en mi nombre, 
y en el de mi Gobierno, el com
promiso solemne de dedicar 
nuestras vidas al logro de una 
España para todos, compartida 
y sentida como tal, precisamen
te la que, con estas muertes, se 
pretende negar. El pueblo espa
ñol ejercerá, plenamente, su 
soberanía, con el apoyo de uste
des, inequívoco.

Muchas gracias".
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Yo quiero significar a sus se
ñorías que no lo lograrán, que 
de ninguna manera las fuerzas 
terroristas van a impedir que 
el pueblo español ejerza plena y 
definitivamente su soberanía, 
que si los partidos políticos con 
representación parlamentaria, si 
los medios de comunicación so
cial y la sociedad, plena y entera, 
española prestan su apoyo deci
dido a las fuerzas de orden pú-

Me interesa subrayar a este 
respecto porque se suele decir 
con alguna frecuencia de las 
Fuerzas Armadas son un obstá
culo al proceso democrático y 
puedo afirmar terminantemente 
que no es cierto; Las Fuerzas 
Armarlas como institución f>an 
prestado un servicio impresio
nante al proceso ffemocrático 
español, y ahí está su ejemplar

Al término del discurso del 
presidente Suárez, los diputados 
de U.C.D. así como algunos de 
otros grupos, aplaudieron la in- 
tervenciórr de Suárez puestos en 
pie. Los representantes de la iz
quierda permanecieron en silen
cio. ,

A continuación, y a petitión 
del diputado Qtero Madrigal, se 
guardó un minuto de silencio. 
Algunos de.los presentes, éntre 
ellos Gutiérrez Mellado y Fraga 
Iribarne, se santiguaron.
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UCD RECHAZA 
DEFINITIVAMENTE 
LOS 
ENTENDIMIENTOS 
ALCANZADOS 
CON EL PNV SE POMPE EJE DAOAJl
MADRID, 21 (Logos).- El vicepresidente segundo del 

Gobierno, señor Abril Martorell ha confirmado la ruptura 
de las negociaciones con el PNV, anunciando que se man
tendrá el texto del dictamen de la Comisión Constitucional 
en lo relativo a la autonomía.

Ante esta postura, dado lo delicado de la situación y el 
punto muerto a que han llegado las negociaciones, el presi
dente del Consejo General Vasco, don Ramón Rubial, ha 
convocado con carácter de urgencia y por teléfono al cita
do Consejo que se ha reunido a primeras horas de la tarde 
de ayer en uno de los salones del Congreso.

A la reunión han asistido los consejeros vascos señores 
Aguiriano, Benegas, Maturana, Monforte, Morales y Eche- 
nove, quienes ostentaban la representación de los restan
tes consejeros, excepto la del señor Bandrés, con quien no 
ha sido posible comunicarse.

Al final de la reunión del Consejo ha facilitado un comu
nicado en el que dice:

El Pleno del Congreso 
que debía empezar a las cin
co, todavía no había empe
zado a las seis de la tarde, y 
los pasillos de la Cámara 
eran un hervidero de comen
tarios en torno a la trans
cendencia de esta decisión. 
Algunos parlamentarios, co
mo el señor Tierno Galván, 
se mostrataban un tanto pe
simistas y acusaban a la 
UCD de intransigencia.

Por su parte, los máxi
mos representantes parla
mentarios del citado partido 
gubernamental se han reuni
do a primeras horas de la 
tarde en el Palacio de La 
Moncloa con el presidencia 
del Gobierno y el vicepre
sidente político, señor Abril 
Martorell. A la reunión han 
asistido el señor Pérez Llor- 
ca, portavoz del grupo par-

PACIENTE ESPERA

El Pleno del Congreso de 
diputados continuaba sin 
comenzar la sesión a las sie
te menos cuarto de la tarde, 
a la espera de nuevas pro
puestas en torno al proble
ma vasco. La mesa de la Cá
mara se ha reunido tres ve
ces para tratar el tema de la 
enmienda “¡n voce” de los 
vascos. Contra su admisión 
a trámite han votado los se
ñores Alvarez de Miranda, 
Esperabé, Ruiz Navarro y 
Soler, todos ellos de UCD, y 
a favor de la admisión a tras
mite los señores González 
Llórente (PSOE), Castella
nos, (PSOE) y Gallego 
(PC).

Por otra parte, también 
ha tenido reuniones la junta 
de portavoces, convocada

El escrito en cuestión di
ce lo siguiente:

"U.C.D. quiere reafirmar
se sobre los tres principios 
básicos mantenidos cons
tantemente en el transcurso 
de las conversaciones.

1) Aceptación clara e ine
quívoca de la unidad de Es
paña desde la perspectiva 
que contempla y fundamen
te el proyecto de Constitu
ción. Esto hace indispensa
ble que se subsane el proble
ma existente por la votación 
del P.N.V. respecto al artícu
lo segundo.

2} La necesidad de que 
por parte del P.N.V. se adop
te una actitud inequívoca 
en lo relativo a la autodeter
minación.

3) La aceptación de la 
Constitución debe estar 
formulada sin reservas de

EL GRUPO VASCO DICE 
NO A LA PROPUESTA DE 
U.C.D.

A las nueve cuarenta de 
la noche, el grupo parlamen
tario vasco se reintegró al 
Palacio de Congreso y dio 
un extenso comunicado, en 
el que, fundamentalmente, 
considera que la nota dis
tribuida por UCD, a las siete 
de la tarde, sólo pretende 
desviar artificiosamente la 
cuestión planteada y tratar 
de Justificar el grave incum
plimiento de su compromi
so.

El PNV llama la atención 
del Gobierno, del grupo par
lamentario de UCD, del 
Congreso de los Diputados y 
de la opinión pública, en 
orden a la clara e inequívoca 
responsabilidad en que incu-

‘‘El Consejo General Vas
co ante la grave situación y 
consciente de la responsabi
lidad en que incurriría si co
mo órgano de Gobierno del 
pueblo vasco guardara silen
cio en tal circunstancia,quie
re hacer un público llama
miento al Gobierno a fin de 
dar con una fórmula de 
acuerdo que, siendo acepta
da, lleve al País Vasco y a 
España por el camino de la 
paz, hacia una Constitución 
que por ser aceptada por la 
inmensa mayoría del pue
blo, se convierta en la me
jor garantía de un futuro 
democrático.

SE MANTENIA EL 
DESACUERDO

1
Una vez concluida la Jun

ta de portavoces del Congre
so, se mantenía el desacuer
do con el grupo vasco y el 
Pleno, que estaba convoca
do para reanudarlo a las diez, 
no había empezado.

En los pasillos, los dipu
tados navarros mostraban su 
descontento por el plantón 
que, a las 9 de la mañana, 
les había dado el vicepresi
dente y ministro de Econo
mía, señor Abril Martorell, 
quien les había citado a esa 
hora para tratar de los aspec
tos referidos a Navarra en la 
fórmula que se negoció y 
que no fue firmada por 
Unión de Centro Democrá
tico sobre la disposición adi
cional.

La Junta de portavoces 
decidió que se continuara el 
debate de la Constitución y 
que hubiera sesión nocturna 
a fin de poder concluir el 
dictámen.

Para el próximo Jueves, 
pese a que las vacaciones 
parlamentarias, según el Bo
letín de las Cortes, están ofi
cialmente ya declaradas des
de el lunes, se ha convocado 
un Pleno extraordinario al 
cual se van a llevar una serie 
de temas que están pendien
tes con carácter urgente, en
tre ellos el de la ley de Poli
cía.

abril MARTORELL 
NO ACEPTA LA 
estrategia vasca

El vicepresidente Abril 
Martorell, poco después de 
concluir por la mañana el 
Pleno del Congreso, manifes
tó por los pasillos, que UCD 
volvía a la disposición adi
cional aprobada en la Comi
sión por todos los grupos 
parlamentarios, es decir, que 
no aceptaba ni la propia fór- 
niula negociada ayer a pro
puesta de UCD, por enten
der que dicha fórmula no 
•"ecogía inequívocamente la 
aceptación por el PNV de 
una Comisión Constitucio
nal.

“En la disposición adi
cional aprobada por la Co- 
¡^isión, añade el señor Abril 
Martorell, todos los dere
chos que pide el pueblo vas
co están amparados dentro 
del marco de la Constitu
ción”.

Se cree que esta posición 
térrea del Gobierno está re
lacionada con las reuniones 
fnilitares que ha mantenido

Los socialistas critican al 
Gobierno por su decisión 
de romper las negociaciones 7

 La reunión reciente del presidente 

Suárez con los militares ha podido 
influir en la decisión final

el señor Suárez en los últi
mos días.

El señor Abril Martorell 
dijo que las conversaciones 
que había mantenido con el 
PNV durante estos días ha
bían sido meramente explo
ratorias y que de ellas no se 
deducía que el PNV acepta
ra explícitamente la Consti
tución.

SORPRESA EN EL 
HEMICICLO

Cuando se iba a rechazar 
por la mesa la admisión a trá
mite de una enmienda “¡n 
voce” al artículo 144, apar
tado 2, del Partido Naciona
lista Vasco, que formaba par
te del paquete de asuntos 
negociados en los últimos 
días, el representante del 
grupo vasco, señor Arzallus, 
pidió la palabra para una 
cuestión de orden y sorpren
dió a toda la Cámara mani
festando que su grupo acep
taba la última fórmula ofre
cida en las negociaciones de 
ayer sobre la disposición 
adicional, en el sentido de 
que se pueda decir que el 
estatuto de autonomía que 
se elabore sea en los térmi
nos establecidos en el artí
culo 140, con lo cual, según 
la interpretación de Unión 
de Centro Democrático, ese 
estatuto quedaba dentro del 
marco de la Constitución.

El presidente, que había 
negado al PNV la posibili
dad de defender la enmien
da “in voce” que había esta
do negociando durante días 
en los pasillos, no tuvo más 
remedio que interrumpir la 
sesión para reanudarla a las 
cinco de la tarde a fin de dar 
pie a nueva ronda de nego
ciaciones, ya que UCD se 
quedó sin argumentos para 
oponerse a la enmienda y a 
la propuesta que ella misma 
había dicho que era su últi
ma oferta.

De este modo la defensa 
del señor De la Fuente de la 
supresión del apartado se
gundo del artículo 144 don
de se establece la posibilidad 
de delegar en las comunida
des autónomas, mediante 
ley orgánica, funciones de 
Titularidad estatal, quedó 
relegada pese a la oposición 
del señor Peces Barba, pues
to que se daba prioridad a 
la negociación básica de la 
enmienda que también so
bre este título había nego
ciando el Partido Naciona
lista Vasco con el PSOE y 
UCD, y que está relacionada 
de algún modo con la dispo
sición adicional.

PREOCUPACION POR EL 
PROBLEMA VASCO

El problema vasco ha lle
gado a su punto culminante 
ayer tarde con la ruptura de 
las conversaciones con el 
Gobierno.

En la fotografía, el presidente del Congreso, en el momento de hacer entregada las propuestas del 
Gobierno al diputado señor Arzallus, en presencia de otros diputados vascos. (Efe)

lamentario de la UCD y 
Arias Salgado, responsable 
máximo del mismo partido, 
después del presidente del 
Gobierno.

El señor Abril Martorell 
manifestó en torno a las ne
gociaciones con los vascos 
que “no es cuestión de fór
mulas técnicas, sino de acep
tación de unos principios 
básicos sobre los que el PNV 
no se ha pronunciado con 
claridad”.

Estos principios —aña
dió— son: que acepten la 
unidad de España y esta 
Constitución que no vota
ron en el artículo segundo, 
y que se definan claramente 
en cuanto a la autodetermi
nación. El PNV y el País 
Vasco deben encontrarse có
modos en el marco de la 
Constitución. Si hay alguna 
clase de aceptación en este 
punto no habrá problema en 
las fórmulas técnicas. Tal 
vez sea mejor pasar un mal 
rato a cámara abierta, no ya 
más en pasillos ni reuniones 
secretas, resolviendo estos 
aspectos básicos, que enfren
tarse al problema de escasez 
de claridad en el futuro”.

Por su parte, el presiden
te de la Comisión de Defen
sa, el diputado vasco don 
Enrique Múgica manifestó 
a Logos que “temo que esta 
política de última hora de 
UCD pretende boicotear el 
título ocho de la Constitu
ción tal y como salió de la 
Comisión. Los socialistas no 
lo vamos a permitir y esta
mos aquí para defender ese 
título”.

varias veces por el presiden
te del Congreso. Los comu
nistas y socialistas, según 
portavoces de estos grupos, 
han tratado de convencer a 
UCD de que abandone su 
postura y se llegue a un acuer
do con los vascos. Además 
de estas reuniones se han 
producido largos encuentros 
entre Abril Martorell y los 
ministros Garrigues y Fer
nández Ordóñez, partida
rios del acuerdo con los 
vascos.

Asimismo se han repeti
do las llamadas telefónicas 
a La Moncloa desde donde 
el presidente del Gobierno 
está llevando el asunto di
rectamente.

Mientras se comentaba 
acerca de una nueva pro
puesta de UCD, los miem
bros del Consejo General 
Vasco aguardaban sentados 
en sus escaños y los demás 
diputados esperaban con 
muestras de cansancio el ini
cio del Pleno o la suspensión 
del mismo.

PROPUESTA DEFINITIVA 
DE U.C.D. EN EL TEMA 
VASCO

El vicepresidente segun
do del Gobierno don Fernan
do Abril Martorell, ha diri
gido un escrito al portavoz 
del grupo parlamentario 
vasco Sr. Arzallus a través 
del presidente del Congreso 
Sr. Alvarez de Miranda, en 
el cual especifica la posi
ción definitiva de U.C.D. 
sobre el tema vasco.

ningún tipo y, por tanto, la 
actualización de los dere
chos históricos que la mis
ma contempla debe desarro
llarse en el ámbito y confor 
me a los términos de la Cons
titución, y esto debe ser ex
presado del modo más sim
ple y concreto posible.

En el ánimo de hacer un 
último , intento para conse
guir la aproximación a la 
Constitución, se formulan 
las siguientes propuestas de
finitivas que, en todo caso, 
tienen una consideración 
global y unitaria:

1) En relación con el ar
tículo 144,2, se aceptaría la 
enmienda cuyos términos 
son ya conocidos.

2) Mantenimiento de la 
actual disposición adicional, 
que fue votada por unanimi
dad en la Comisión Consti
tucional del Congreso.

En todo caso, si el P.N.V. 
considera útil, por razones 
provisionales, que la elabo
ración del estatuto se inicie 
previo acuerdo entre el Go
bierno y las instituciones 
representativas, podría in
cluirse del modo más simple 
posible.

3) Con el objeto de que 
quede una clara propuesta 
de reparación histórica, en 
la disposición derogativa de 
la Constitución se incluiría 
un párrafo derogando la de 
1839 en lo que afecta a 
Alava, Guipúzcoa y Vizcaya 
V la de 1876”.

rriría el Gobierno si decide 
incumplir el compromiso 
adquirido en una cuestión 
de tanta gravedad para Es
paña y para el pueblo vasco.

En el extenso comqnica- 
do del grupo vasco, que res
ponde a la nota de Unión 
de Centro Democrático se 
dice que, como consecuen
cia de la enmienda “in vo
ce” a la disposición adicio
nal del anteproyecto de 
Constitución presentada por 
este grupo en la Comisión 
Constitucional, en sustitu
ción de otras enmiendas es
critas formuladas al informe 
de la Ponencia, se han veni
do celebrando en los últi
mos días constantes reunio
nes entre parlamentarios de 
UCD, con el vicepresidente 
del Gobierno, con parlamen
tarios del grupo vasco' y en 
presencia del grupo socia
lista.

El pasado viernes, día ca
torce, se elaboró, de común 
acuerdo, la redacción de una 
nueva disposición adicional 
completada, de forma indi
visible, con la modificación 
del artículo 144,2), también 
acordada en todos sus extre
mos.

El lunes diecisiete, en 
una nueva reunión, UCD 
pretendió la rectificación 
del texto acordado de la dis
posición adicional, a lo que 
accedió este grupo, en su 
permanente deseo de alcan
zar un completo compromi
so.

Pero el martes día diecio
cho volvió UCD a dejar sin 
efecto el acuerdo anterior, y 
en nueva reunión, celebra
da en el miércoles 19, y tras 
frustrados intentos de en
contrar una nueva redacción 
a la disposición adicional sa
tisfactoria para todos, el 
PNV. instó a UCD para que 
formulara un texto concre
to y definitivo sobre el que 
pronunciase.

CONSTANTES CAMBIOS

UCD, con diputados, so
cialistas por testigos y me
diadores, propuso cuatro 
textos, por orden de priori
dad, y nuestro grupo acep- 
ó, lisa y llanamente, sin re
serva alguna, el texto pro
pugnado en primer lugar, 
firmando nuestra aceptación 
en unión de los diputados 
socialistas. Al recibir nuestra 
respuesta positiva, UCD rec
tificó el texto ofrecido y 
aceptado, pretendiendo que 
se le diera una nueva redac
ción.

En este momento, y ante 
este nuevo incumplimiento 
de su compromiso por parte 
de UCD, nuestro grupo de
cidió que no procedía entrar 
en una nueva negociación, 
por estimar que el pacto ha
bía sido perfeccionado con

(Continúa en la página 10)
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Por los pasados sucesos del País Vasco

Comienzan las 
inilenmizaoinnes EL CAIMFRANC 

NO ES
SAN SEBASTIAN, 21 (Logos).—El Consejo General Vas

co, a petición de varios partidos políticos y entidades ciuda
danas, va a estudiar en la reunión que se celebre el próximo 
lunes la conveniencia o no de Iniciar una querella criminal 
contra los responsables de los últimos sucesos del País Vas
co. En caso de que el Consejo General Vasco en bloque no 
realice esta querella se asegura que varios de sus miembros 
iniciaran acción judicial a titulo personal contra los respon
sables de lossucesos de Pamplona,San Sebastián y Rentería. 
Por el momento, el consejero de Transportes y Publicacio
nes, Juan María Bandrés ha presentado ya una querella ante 
el Juzgado de Instrucción número dos de San Sebastián, 
contra las fuerzas de orden público por su actuación en las 
tres ciudades.

Por otro lado son numerosas las personas que están pre
sentando su testimonio directo de los acontecimientos ante 
las comisiones de investigación 
tas ciudades.

El ministro del Interior ha 
entregado dos millones para 
los damnificados de Rentería

300.000J»ESETAS ï PARA
LA FAMILIA DEL JOVEN 
MUERTO EN SAN 
SEBASTIAN

Algo más de trescientas 
cuatro mil pesetas se han re
cogido en el túmulo situado 
en la calle de San Bartolomé 
en el lugar exacto donde ca
yó muerto el pasado martes 
el joven, Barandiarán. Esta। 
cantidad fue entregada por 
los representantes de la 
O.R.T. a los familiares del 
joven donostiarra. Asimismo 
la O.R.T. en un comunicado 
que ha hecho público en 
nombre de la familia de Ba- 
rftrrdMán, agradece al pue
blo de San Sebastián y Gui
púzcoa la solidaridad que ha 
mostrado en estos momen
tos.

DOS MILLONES PARA 
INICIAR 
INDEMNIZACIONES

El Gobierno Civil de Gui
púzcoa ha entregado al 
Ayuntamiento de Rentería 
un talón por valor de dos 
millones de pesetas que el 
Ministerio del Interior ha 
adelantado para "iniciar sin 
demora las indemnizaciones 
de los daños causados por 
algunos policías armados en 
viviendas y establecimientos 
durante los incidentes en 
aquella villa la mañana def 
día 13 de julio’’.

"La secretaría del Ayun
tamiento —dice la nota—irá 
abonando a los respectivos 
perjudicados hasta el 75 por 
100 de los destrozos que se 
justifiquen, al tiempo que 
formalizará las reclamacio
nes que la legislación prevé 
para que, en el menor plazo 
posible, puedan cobrarse las 
cantidades integradas de las 
reparaciones efectuadas’’.

"Con este gesto de buena 
voluntad, el Ministerio -del 
Interior y este Gobierno Ci
vil desean demostrar su sin
cero deseo de restablecer 
cuanto antes el clima de 
buen entendimiento y con
fianza que debe prevalecer 
entre la población y con las 
fuerzas encargadas de su pro
tección, así como su repulsa 
por la actuación de unos 
hombres que en modo algu
no cabe considerar como 
propia tfé un Cuerpo que ha 
demostrado en reiteradas 
ocasiones su sentido del 
deber y del sacrificio’’.

"Al propio tiempo el 
Gobierno Civil de Guipúz
coa no puede menos de lla
mar la atención a todos los 
ciudadanos, partidos políti
cos y órganos de representa
ción regional sobre el resul- 
tdo de las algaradas y mani
festaciones convocadas con 

que se han organizado en es- 

anterioridad a los sucesos de 
San Sebastián y Rentería.

DESTROZOS DE LOS 
MANIFESTANTES

La nota del Gobierno Ci
vil de Guipúzcoa termina 
dando unajeláción de todos 
los -destrozos que causaron 
los manifestantes durante 
los últimos incidentes ocurri
dos en la capital guipuzcoa- 
na como protesta por la acti
tud de la policía en Pamplo
na y así corno por la muerte 
del joven José Barandiarán, 
ocurrida en la Capitanía Gui- 
puzcoana. En la relación de 
daños del Gobierno Civil de 
Guipúzcoa se afirma que se 
han roto algunas lunas en 17 
bancos, en tres cafeterías, 
en un hotel, en la delegación 
del Ministerio de Cultura, 
en una agencia inmobiliaria, 
en una agencia de viajes^de 
la Compañía Telefónica, y 
en el Ayuntamiento, donde 
los manifestantes romoieron 
74 cristales, así como otras 
cuatro ventanillas y una fa
rola que se halla en la terra
za del Ayuntamiento.

En este balance de inci
dentes, el Gobierno Civil de 
Guipúzcoa añade que dos 
coches resultaron quema
dos por los manifestantes, 
se levantó considerable su
perficie de baldosines en el 
bulevar y en el cruce de las 
calles Urbieta y San Barto
lomé, exactamente en la ca
lle donde cayó muerto el 
joven donostiarra y se derri
bó un quiosco de venta de 
periódicos en el bulevar co
mo consecuencia de un acci
dente que tuvo un autobús 
de servicio público que era 
manejado por un manifes
tante que pretendía cruzar 
dicho vehículo en la calzada 
y también han resultado des
trozados diez metros de va
lla al comienzo de la cuesta 
Aldapeta, exactamente don
de ocurrieron los graves inci
dentes que ocasionaron la 
niuerte del joven Barandia
rán. También resultaron des
trozadas 97 señales de tráfi
co con su correspondiente 
soporte, por valor de 291 
mil pesetas, tapas de alcan
tarillas, bancos de la plaza y 
gran número de papeleras.

DE POSESION DEL 
COMANDANTE 
PE POLICIA,

En las próximas horas, to
mará posesión de su cargo, 
el nuevo comandante de la 
Policía Armada en Guipúz
coa, Juan Palma del Moral,y 
que desde aver se encuentra 
en San Sebastián ha visitado 
ya las dependencias de este 
Cuerpo y tomado contacto 
con las diferentes unidades

de la Policía Armada. El co
mandante Jesús Palma del 
Moral, era director de la Es
cuela de Policía Armada de 
Aguilafuente (Segovia) y sus
tituye del cargo al coman
dante Luis Alfonso Ibáñez, 
que fue cesado junto con el 
comandante de la Policía Af 
mada de Pamplona a raíz de 
los últimos acontecimientos 
que se han registrado tanto 
en la capital navarra como 
en San Sebastián.

MANIFESTACION PARA 
PEDIR LIBERTAD PARA 
TRES JOVENES

Unas setecientas personas 
se congregaron anoche en 
las Jnmediaciones de la comi
saría de Policía del distrito 
de Santiago, en la calle Ma
ría Muñoz, de Bilbao, dos
cientos de los cuales lo hicie
ron^ frente a la misma comi
saría en petición de que fue
ran puestos en libertad tres 
jóvenes detenidos por la po
licía cuando efectuaban pin
tadas en autobuses de trans
porte público de la empresa 
Transportes Urbanos de Bil
bao, S.A.

Como consecuencia de 
avisos recibidos de dicha en> 
presa, de que en varios pun
tos de la capital, principal
mente, en finales de parada, 
jóvenes efectuaban pintadas 
en la carrocería de los auto
buses con alusiones al recien
te aumento de tarifas, dos 
coches radio-patrulla sor
prendieron en Ocharcoaga a 
tres jóvenes, a quienes se les 
ocuparon un bote de spray 
de pintura negra y otro de 
pintura blanca líquida con 
brocha.

Los tres fueron conduci
dos a la citada comisaría, 
donde se les instruyó dili
gencias previas, originándose 
más tarde la concentración 
de personas en petición de 
su puesta en libertad. A los 
15 minutos aproximadamen
te de la concentración, y 
cuando concluyó la instruc
ción de diligencias previas 
del Juzgado correspondien
te por supuestos daños, los 
detenidos salieron a la calle.

ALAVA VUELVE A 
TENER FAN

Después de 48 días, sin 
que se fabrique pan en la 

(Viene de la página 9)

nuestra aceptación de la pro
puesta de UCD.

A través de los medios de 
comunicación, UCD hizo pú
blica, en la noche del miér
coles la nueva redacción que 
proponía a nuestro grupo, y 
en la mañana de ayer duran
te la sesión del Pleno del 
Congreso, nuestro portavoz 
ha manifestado solemnemen
te que el PNV acepta el nue
vo texto de la disposición 
adicional ofrecido por UCD.
No habiéndose planteado 
cuestión sobre la redacción 
del nuevo artículo 144,2), 
acordada ya desde el vier
nes día actorce, y ante nues
tra expresa aceptación del 
texto propuesto por UCD 
para la disposición adicional 
el PNV entiende y considera 
que el compromiso ha sido 

mayoría de tas panaderías 
de Alava, se ha reanudado et 
trabajo en las fábricas de 
pan de la provincia. El pacto 
del convenio, cuya negocie- 
cón dio origen a la huelga* 
fue'alcanzado el pasado día 
14; sin embargo, ha sido ne
cesaria una semana para que 
las dos partes lleguen a dar 
el visto bueno al articulado 
del convenio provincial, que 
entra en vigor con efecto de 
1 de junio último.

Los puntos fundamenta
les pactados son el descanso 
dominical para todos los 
trabajadores, ya que se deja 
de fabricar en dicha jornada, 
y la fijación de las cuatro de 
ía madrugada como hora 
máxima para comenzar la 
elaboración de pan. El au
mento salarial es del 28 por 
ciento sobre los salarios base 
anteriores, y se entrega un 
plus especial mensual de 
2.400 pesetas para los traba
jadores de las tahonas, con 
objeto de pagar el exceso de 
trabajo del sábado para fa
bricar pan que se consumirá 
el domingo.

UN PROFESOR DIVIDE 
A SUS ALUMNOS EN 
"VASQUISTAS’’ Y 
"ESPAÑOLISTAS"

El profesor de un colegio 
Vizcaino dividió a los alum
nos de su clase, de nueve 
años de edad por término 
medio, en dos bandos: vas- 
quistas y españolistas. El jue
go permitió enfrentarse ver
balmente a los escolares, 
que debatieron temas del 
propio ámbito escolar, de ti
po religioso y político.

La noticia la publica "La 
Gaceta del Norte’’ que califi
ca este experimento como 
“división, exclusión, segre- 
ción’’; y los pequeños si
guieron el juego sin darle im
portancia, de momento no 
es problema. Lo importante 
es ir sutilmente sembrando 
la cizaña, el gérmen de la di
visión. Más tarde será de 
otra manera. ¡Qué triste y 
qué repugnante! Seguimos 
sin liberarnos de la vieja 
estampa bíblica que ayer 
nos llegó envuelta en el 
bello soniquete del verso m» 
chadiano, de ^quel hombre 
que dijo un día: una de las 
dos Españas ha de helarte el 
corazón’’. 

SE ROMPE LA BARAJA
consumado en todos sus tér
minos y que ese çompromi
so tiene para nosotros ca
rácter definitivo.

En la referida nota, UCD 
pretende dejar de nuevo sin 
efecto el compromiso adqui
rido, eludiendo el cumpli
miento del pacto alcanzado 
y desvirtuándolo en conteni
dos transcendentales del 
mismo.

El grupo parlamentario 
vasco tiene especial interés 
en reiterar una vez más su 
voluntad, constantemente 
explicitada durante todo el 
período de negociación, de 
asumir por su parte el pun
to primero de la citada no
ta, es decir, aquel en el que 
Unión de Centro Democrá
tico invita al grupo parla
mentario vasco a hacer una

RENTABLE
PARA FRANCIA

VERANDA en España un prestigioso 
técnico francés, ingeniero de Caminos, 
especialista en túneles que ha viajado por 

todo el mundo estudiando la técnica de 
homdar las montañas.

Hablamos del Canfranc, que conoce 
palmo a palmo, porque durante muchos 
años tuvo a su cargo la vertiente francesa 
del pirineo aragonés.

Sus impresiones dejan muy pocas posibi
lidades para su reapertura. No se trata del 
puente hundido, cuya reconstrucción no 
constituye ningún problema económico 
insalvable.

La verdad, la clara y limpia verdad, es 
que a Francia no le interesa la puesta en 
servieio de ese ramal hasta Pau, porque se
gún diversos estudios realizados es absolu
tamente anti-económico.

Nos dice que el transporte de viajeros, 
casi se reducia últimamente a los propios 
empleados de los ferrocarriles franceses que 
como es sabido no pagan billete, y en cuan
to a mercancías apenas se despachaban 
algunos vagones. Los pasos ferroviarios 
fronterizos de Cataluña y Guipúzcoa absor
ben todo el tráfico.

—Entonces ¿qué hacer con el Canfranc?
— ¿Dejarlo que muera en Canfranc?
— ¿Y con el túnel de Somport?
—De momento, no veo ningún apróve- 

chamiento, pues por la estrechez de. su caje
ro tampoco puede ser utilizado como paso 
de carretera. Luego en tono de. humor, nña- 
de:

—Solo hay una esperanza para el Canfranc: 
La independencia de. Cataluña y el País 
Pasco, lo que automáticamente, converti
ría el Somport en la única comunicación 
por ferrocarril de España con Francia. Le 
ruego —añade— que acepte, este comentario 
como una broma.

¡ Vaya broma, pensamos nosotros!

MACANAZ

expresa, clara e inequívo
ca aceptación de la unidad 
de España, así como su dis
posición a votar negativa- 
niente la enmienda de cons- 
titucionalización del dere
cho de autodeterminación.

En cuanto ai punto ter
cero de la nota de UCD, el 
Partido Nacionalista Vasco 
ha exoresado siempre su de
seo de aceptación sin reser
vas la Constitución, si se 
contempla en ella de forma 
satisfactoria la especificidad 
forai vasca, cuestión que 
precisamente ha motivado 
toda esta negociación. Vol
vemos a proclamar que si 
UCD cumple su compromi
so antedicho, el Partido Na
cionalista Vasco asumirá 
integramente la Constitu
ción.

Por todo ello, considera
mos que UCD, con lá nota 
de referencia, sólo pretende 
desviar la cuestión planteada 
y justificarel grave incumpli
miento de su compromiso.

SE SUSPENDE LA 
DISCUSION SOBRE 
AUTONOMIAS

La junta de portavoces 
del Congreso de los Dipu
tados ha decidido a las sie
te de la tarde de ayer co
menzar la sesión con el títu
lo noveno de la Constitu
ción, dejando en suspenso el 
título octavo referente a las 
autonomías regionales, en 
vista de las dificultades del 
Gobierno para llegar un 
entendimiento con los par
lamentarios vascos.
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La noticia en el Congreso

«VIL CRIIVIEM»»
MADRID, 21 (Efe).- El pre

sidente del Congreso señor Alva
rez de Miranda, al dar comienzo 
la sesión del pleno de ésta maña
na pronunció las siguientes pala
bras:

“Antes de dar comienzo la 
sesión del pleno, esta sesión 
trascendental en la vida del 
parlamentarismo español, en la 
vida de la democracia, tengo que 
comunicarles, aunque pienso que 
la mayoría de sus señorías, por 
no decir la totalidad, ya lo co
nocen que esta mañana han 
sido asesinados'el excelentísimo 
señor don Juan Manuel Sanchez 
Ramos, general del Ejército, y 
su ayudante, el teniente coronel 
Pérez Rodríguez, a la salida del 
domicilio del primero.

También en las últimas horas 
ha habido un atentado en Bea- 
sain, en el que parece que exis
ten tres guardias civiles heridos.

Pocas palabras le quedan ya 
a este presidente para expresar 
su dolor y su amargura ante esta 
escalada de violencia en la que 
acaban de perder la vida dos 
^stres soldados de nuestro 
Ejército, que no han hecho sino 
otra cosa que cumplir con su 
deber de salvaguarda y defensa 
de la patria.

Es preciso que en momentos 
como este que todos sepamos 
conservar la calma, pero también 
es necesario que mostremos de 
forma indubitada nuestra soli
daridad con las víctimas de tan 
cruel atentado, con sus familias, 
con el honroso cuerpo al que 
han estado sirviendo hasta el 
mismo instante de su muerte.

Y son estos sentimientos los 
que públicamente quiero ex pre

sino de acabar, ójala hoy, la 
Constitución y dar el conven
cimiento de que en lo fundamen
tal todos estamos de acuerdo, en 
nombre de España y de los espa
ñoles.

dramática incapaz de vivir en 
democracia. La democracia es y 
la haremos posible por muchos 
años, pese a quien pese. Nuestra 
misión es defenderla desde el 
marco legislativo. Ello nos 

contra la democracia y la cons
titución. ramplona, San Sebas
tian, Rentería, mitin de la extre
ma derecha y otros hechos y 
lugares confirman que existe una 
actitud antidemocrática en sec
tores minoritarios de la sociedad 
española,' pero el parlamento ha 
de responder con la defensa de 
la democracia que indudable
mente quiere el pueblo. Estamos 
ante un problema de Estado y 
nuestra respuesta hoy debe ser 
acabar ya la Constitución.

MANUEL FRAGA IRIBARNE: 
HEMOS LLAMADO LA 
ATENCION SOBRE EL 
PROGRESSISMO DESARME 
DEL ESTADO

Los sucesos de hoy no for
man parte de una circunstancia 
aislada, sino que están inmersos 
dentro de la profunda degrada
ción del orden que sufre este 
país, en torno a la cual Alianza 
Popular pidió por tres veces la 
apertura de un debate y otras 
tantas le fue negado.

Nuestro grupo no ha dejado 
de llamar la atención sobre el 
progresivo desarme del Estado. 
Hoy volvemos a decirle al Go
bierno, que debería estar aquí 
representado al más alto nivel 
(el presidente Suárez llegaría 
pocos minutos después al banco 
azul del hemiciclo), que tiene 
el respaldo de esta Cámara para 
cumplir enérgicamente con su 
deber. Hoy nos sumamos de bue
na fe en el propósito de conti
nuar la tarea del Parlamento a pe
sar de ios actos de desestabiliza
ción.

men es la aprobación hoy sin 
falta de la Constitución, a pesar 
de que las fuerzas de extrema de
recha y extrema izquierda, que a 
veces son la misma cosa, quieren 
hundirnos en la barbarie.

Quisiera hacer aquí un lla
mamiento a los trabajdores es
pañoles para que se levanten con 
energía contra el terrorismo. Es 
necesario una conciencia popular 
de odio y de repulsa contra los 
terroristas.

FELIPE GONZALEZ: “NO ES 
UNA CASUALIDAD”

Queremos expresar nuestra 
indignación y repulsa por los he
chos de esta mañana en Madrid y 
Beasain. No es casual que se pro
duzcan hoy, cuando la Cámara 
se propone acabar la Constitu
ción. No es casual la coinciden
cia de que el atentado se produz
ca contra principios básicos reco
gidos en esta Constitución, como 
el derecho a la vida y a la liber
tad.

Se trata hoy de asesinar la vi
da de las personas y la libertad 
de todos los ciudadanos. No es 
casual tampoco la elección de las 
víctimas en la parte más sensible' 
para inquietar más al país y cau
sar mayor indignación. La Cáma- 

el Gobierno y la sociedad en 
su conjunto debe responder.

En esta Cámara ni una sola 
voz disuena contra quienes quie
ren acabar con la libertad y con 
el derecho a la vida. Por encima 
de la indignación que siento, 
quiero expresar la necesidad de 
que la opinión de la Cámara sal
ga de estos muros y pido al presi

"Las fuerzas de extrema derecha 
y extrema izquierda (que a veces
son la misma cosa) quieren hundirnos
en ia barbarie"

SANTIAGO CARRILLO
“Nos llaman el partido del miedo, 
pero muchos de nuestros anuncios 
se están cumpliendo"

MANUEL FRAGA

sar aquí y trasnsmitir a sus fa
miliares, a sus compañeros de 
cuerpo, en mi propio nombre, 
de la mesa del Congreso y en 
el de toda la Cámara.

Señoras y señores diputados, 
la mejor respuesta que podemos 
ofrecer ante estos intentos y 
designios criminales de terminar 
con la paz ciudadana es terminar 
la constitución. Somos repre
sentantes de un pueblo que nos 
ha elegido fundamentalmente 
para pue aprobemos una Cons-^ 
titución que nos permita convi
vir en solidaridad, libertad y 
justicia. El mejor testimonio 
9ue podemos ofrecer a quienes 
han ofrendado su vida por 
España señoras y señores di
putados es aprobar serenamen
te, conscientemente, la Cons
titución de la reconciliación”.

A continuación el presidente 
anunció que los grupos parla
mentarios van a intervenir sobre 
este tema.

ENRIQUE TIERNO GALVAN: 
NI debilidad ni MIEDO"

Ante la muerte de unos com
patriotas que estaban sirviendo 
de modo esforzado, como todo 
el Ejército, a los intereses de 
España, esta Cámara debe dar 
testimonio de serenidad. No po
demos permitirnos la debilidad 
porque están en juego la demo
cracia y treinta y cinco millones 
de españoles.

De lo que hagamos depende 
•+ ^^.'í^^dilidad de España. La 

Situación exige un esfuerzo de 
entendimiento. No se trata de 
crear un problema de Gobierno

Ni debilidad ni miedo. Preo
cupación porque es lícito, pero 
en nombre del pueblo y de la 
democracia no debemos caer en 
exageraciones ni tremendismos, 
no debemos echar leña al fuego 
sino dar ejemplo de armonía y 
de saber estar en nuestro sitio 
cuando las circunstancias lo 
exigen.

JOSE ANGEL CUERDA (PNV): 
ABATIDO Y DESOLADO

Todos ios diputados del PNV 
estamos profundamente abatidos 
y desolados por este nuevo cri
men contra la paz y la democra
cia. Nuestro grupo vuelve a pro
clamar en este momento su con
dena sin reservas ni matices de 
ninguna clase contra este absur
do atentado contra la pacifica
ción de nuestro país.

En estos momentos, después 
de muchos días de grave tensión 
parlamentaria que han afectado 
de modo especial a nuestro gru
po, manifestamos que seguimos 
deseando la pacificación de Eus- 
kadi. En estos momentos, graves 
y dolorosos para todos, quere
mos reproducir nuestro deseo de 
colaboración en la búsqueda de 
una solución para que no vuel
van a repetirse hechos vilmente 
absurdos.

MIGUEL ROCA I JUNYENT 
(MINORIA CATALANA): 
HAREMOS POSIBLE LA 
DEMOCRACIA

Nos negamos a aceptar la 
visión fatalista de una España

impone terminar la obra consti
tuyente para garantizar a los 
ciudadanos sus libertades, que 
sabremos defender con las armas 
de la Constitución, únicas que la 
democracia quiere usar, porque 
solo en la democracia es posible 
la paz.

EDUARDO MARTIN TOVAL 
(SOCIALISTAS DE 
CATALUÑA): ACABAR YA 
LA CONSTITUCION

De nuevo en el proceso cons
tituyente toca hablar de actos

Pronunciamos la condena más 
enérgica de los terroristas, de 
quienes los arman, los toleran o 
los amparan, dentro o fuera de 
nuestras fronteras. Las Fuerzas 
Armadas son la columna vertebral 
de nuestro Estado.

La ley no puede nada si no se 
apoya en espadas limpias. Ofre
cemos al Rey, símbolo de nues
tra patria, nuestro apoyo más in- 
codicional.

Alianza Popular ha sido acusa
da en ocasiones como partido 
del miedo, pero cuando muchos 
de sus anuncios se están cum
pliendo, levantamos la bandera 
de España y de la democracia, 
porque por encima de todo esta 
España, lo único importante.

SANTIAGO CARRILLO: LA 
CONSTITUCION COMO 
RESPUESTA

En este momento grave, que 
me temo no será el último, el 
Congreso debe responder con la 
mayor serenidad y firmeza. Ex
presamos nuestra condolencia a 
las Fuerzas Armadas con motivo 
de este vil crimen, que es un 
atentado contra la Constitución 
que estamos terminando.

Se ha querido con el provocar 
reacciones que pudieran deses
tabilizar el proceso constitucio
nal, pero el resultado va a ser el 
opuesto, porque el Congreso y el 
Ejército se sienten hoy más her
manos en el proceso de construc
ción de un Estado en el que 
todos los pueblos de España pue
dan vivir en paz.

La única respuesta a este crí-

dente del Congreso haga las ges
tiones pertinentes para que tele
visión transmita cual es la deci
sión del Parlamento, su firmeza 
ante hechos que de ninguna ma
nera pudieran acabar con una 
España en libertad.

JOSE PEDRO PEREZ LLORCA 
(GRUPO UCD): APROBEMOS 
CON LACONISMO LA 
CONSTITUCION

Hablamos desde la indigna
ción que a cualquier ciudadano 
con un mínimo sentido de la 
decencia y de la moral le provo
can hechos de este tipo. Habla
mos también desde la condena y 
la repulsa más absoluta de los 
asesinos que pretenden atacar y 
destruir a la sociedad.

Sabemos que quienes tienen 
la misión de defender a la patria, 
no van a dejarse caer en fáciles 
tentaciones. Es evidente que de
trás de esta ofensiva contra las 
Fuerzas Armadas, de turbios 
orígenes, existe una ofensiva 
armada contra un Estado que es 
ya democrático. Por tanto no 
son justificables las actitudes de 
tibieza en el enjuiciamiento de 
nuestra democracia o en la valo
ración de la violencia. No son 
admisibles las incompresiones 
contra nuestras Fuerzas Armadas 
y las fuerzas de orden público, 
a pesar de los errores que puedan 
cometer.

Continuemos el debate cons
titucional, aprobemos también 
con firmeza cuanto antes la ley 
de medidas antiterroristes que 
este país necesita. Aprobemos 
con laconismo la Constitución.
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COLEGIO DE MEDICOS^DE MADRID:

«Ni siquiera se podrán cubrir
ins servicios de urgencia» 

h/!A TV} QI r\rrr\f^\ T rial C'nlarririMADRID, 21. (Logos). -■ La junta directiva del Colegio 
de Médicos de Madrid, ante la gravísima situación que va a 
crearse en la asistencia hospitalaria por la decision unilateral 
y fulminante del Ministerio de Sanidad por la cual dejarán

"/\/o somos cu/pab/es de la alegría 
administrativa del IfílP"de abonarse las guardias y se compensará el tiempo 

invertido en las mismas restándolo de las horas semanales de 
permanencia obligada en el hospital, se ve en la imperiosa
necesidad de aclarar ante la 
extremos:

PRIMERO.- La 
existencia de servicios de 
urgencia en ios hospitales es 
absolutamen.te 
imprescindible para dar las 
mínimas seguridades 
sanitarias a la j}oblación, 
máxime en un país en el que 
no existe una planificación 
racional de los servicios de 
urgencia a escala nacional.

SEGUNDO.- Esta 
medida afecta a todos los 
hospitales de la nación ya 
que al producirse en 
diciembre de 1977 una 
subida sustancial en la 
remuneración de las mismas, 
pactada entre el Ministerio 
de Sanidad y la 
Organización Médica 
Colegial, aun en el caso de 
que , se hubiera realizado el 
mismo número de guardias 
la subida rebasara un 
aumento del 13 por ciento, 
que al parecer es el pretexto 
aducido para dicha orden 
circular.

TERCERO.— Hemos de 
hacer constar que dicho 
acuerdo fue propuesto por 
la organización médica 
general, dando pruebas de 
evidente g^enerosidad y 
comprensión de la situación 
económica del país para 
evitar que en ■■ — base a 

I asentencias d e
magistraturas de Trabajo 
que aceptaban dichas horas 
como extraordinarias, 
hubiera de abonar 
cantidades, exorbitantes 
como en algún caso sucedió.

CUARTO.— Es criterio 

opinión pública los siguientes 

unánime en técnica 
hospitalaria que las guardias 
no pueden ni deben ser 
compensadas a costa del 
horario de trabajo normal 
del hospital, ya que este 
método impide una labor 
asistencial correcta, lo que 
incide en perjuicio del 
enfermo y al mismo tiempo 
aumenta el número de días 
de hospitalización lo que 
eleva extraordinariamente 
los costos de la misma.

QUINTO.— La razón que 
alega el Instituto Nacional 
de Previsión para esta 
medida es el excesivo costo 
de dicha compensación. 
Esta razón no es admisible 
ya que, de serlo, lo único 
que 'demostraría sería la 
incompetencia o de los 
técnicos del Ministerio que, 
en diciembre de 1977, 
aprobaron el pago de las 
guardias y por lo visto, no 
supieron calcular el coste de 
las mismas.

SEXTO.— Caso de que 
haya habido algunos 
defectos en la organización 
de los servicios ide guardia* 
con repercusión económica 
excesiva la culpa sería 
únicamente del I.N.P. que 
por incompetencia, 
inope rancia o “alegría 
administrativa” inadmisible 
con la situación económica 
deí país, no ha dado normas 
ni vigilado el correcto 
funcionamiento de las 
mismas.

SEPTIMO.— Plantear el 
gasto económico de las 

instituciones sólo desde el 
punto de vista de los gastos 
de personal es inaceptable y 
pura demagogia. Exigimos 
que a la vez que se clarifican 
y controlan públicamente 
los gastos de personal, se 
hagan públicos los gastos 
generales de cada 
institución.

OCTAVO.— Establecer la 
compensación horaria de 
manera obligatoria e 
i ndiscriminada, supone 
sencillamente destruir la 
labor hospitalaria de los 
centros, diariamente 
mejorada a lo largo de los 
últimos años. Si se tiene en 
cuenta que la guardia de un 
día es de diecisiete horas, y 
que los horarios de trabajo 
son de 42 ó 36 horas 
semanales, la realización de 
una guardia permite la 
ausencia del hospital 
durante dos jomadas y 
media,si a esto se suma que 
se trata de implantar en 
filena época vacacional y por 
o tanto con el personal 
reducido en una tercera 
parte, esto supondrá el caos 
hospitalario y prácticamente 
no poder cubrir ni siquiera 
los servicios de urgencia.

NOVENO.— E s t,a 
situación es aun más 
inadmisible en el caso de los 
residentes, no porque no 

estén capacitados para ello, 
sino porque romperá toda la 
fO-Xaiacióii docente de los 
futuros: especialistas y 
porque es humana y 
éticamente injusto que la 
cuerda se rompa por la parte 
más débil. Ésto es, se les 
impide o dificulta su 
aprendizaje y se les obliga a 
hacer guardias sin 

remuneración alguna, siendo 
precisamente el estamento 
leconómicamente más debil 
y cuyos sueidos 
insuficientes para vivir.

son

DECIMO.— Por si esto 
fuera poco, viene a 
complicar la^ situación 
general del país con otra 
absurda decisión de la 
Administración por la cual 
están dejando de renovarse 
los contratos de los médicos 
rurales que cubrían plazas 
en los .pueblos que carecen 
de titular. Ello conlleva el 
que dichos pueblos se 
queden sin la más mínima 
asistencia sanitaria.

ULTIMA ADVERTENCIA

Ante estos dos 
gravísimos hechos que son 
sólo ^un botón de muestra, 
no solo de la labor realizada 
por el Ministerio de Sanidad 
que hasta el momento 
presente no ha resuelto 
ninguno de los problemas de 
la Medicina ^española, sino 
que ademaos, actuando 
torpemente, crea gravísimos 
problemas, uno tras otro, 
quedando sin resolver 
ninguno, agravando la 
caótica situación confusa y 
desordenada de todo lo 
relativo a la sanidad del país 
por la falta de una polilica 
sanitaria coherente.

El Colegio de Médicos de 
Madrid, consciente de la 
gravedad del momento, y 
adelantándose una vez más a 
imprevisibles reacciones en 

cadena, provocadas por la 
puesta en vigor de tan 
inoportuna, improcedente y 
poco meditada decisión 

la Administración, hace 
pública su postura.

A.— De las alteraciones, 
huelgas o cualquier otro 
acto ^que inexorablemente 
daría lugar a una 
degradación de la asistencia 
a los enfermos, hace 
responsable únicamente a la 
Administración.

B.— Es absolutamente 
rnecesario que inmediata

mente se suspenda el 
cumplimiento y aplicación 
a® reiterada decisión 
administrativa.

SE AGRAVA LA
SITUACION EN 
MALAGA

MALAGA, 21 (Logos).— 
La situación en el Hospital 
Civil Provincial sigue 
estacionaria, lo que supone 

que Málaga continúa 
contando, en estos días, 
para toda la población, 
únicamente con el servicio 
de urgencia de la Residencia 
Sanitaria Carlos de Haya, de 
la Seguridad Social. La 
situación tiende a agravarse 
ya qu^ los miembros del 
comité de empresa, de esta 
residencia han decidido 
encerrarse también como 

«muestra de solidaridad con 
los trabajadores del hospital.

En respuesta a una carta 
que le había enviado el 
presidente de la Diputación, 
al director (dél_Hospital 
¿Provincial en laque se pedía 
explicarse las causas que 
había llevado a suspender las 
urgencias, el director ha 
contestado con otra largua 
carta cuyos dos puntos más
importantes son los
siguientes: “El motivo del 
cierre ha sido: A) La 

Declaraciones del coronel jefe 
de la Policía Armada de Bilbao

absoluta insuficiencia del 
espacio físico y lo 
inadecuado del mismo para 
DOder atender, aunque sea 
mínimamente, al enfermo. 
Este espacio físico es 
provisional y por eso una de 
las primeras reivindicaciones 
del hospital es la 
terminación rápida de las 
obras y equipamiento 
completo de la urgencia^ y 
U.V.I. las obras podrían 
acelerarse y en^20 días o un 
mes podrían estar 
terminadas.

Por otra parte un nuevo 
conflicto sanitario puede 
estaliár en la residencia 
sanitaria Carlos de H^ya. 
Todo ello se debe a un telex 
del I.N.P. 
enviado a 
d i rectores 
sanitarios de 

de Madrid, 
todos los 

de centros
la Seguridad 
^el que se 

reduciría el número de las
Social, por

guardias, según lo presentan 
quienes son partidarios del 
conflicto. El télex, según el 
Ministerio de Sanidad, no 
dice exactamente eso.

MARCHA VERDE 
BLANCA

Por otra parte se celebró 
ayer la denominada marcha 
verde y blanca, organizada 
por el personal del Hospital 
Civil. Lo de verde y blanca 
se debió a que los 
manifestantes, facultativos v 
empleados vestían las batas 
de uno y otro color que 
suelen utilizar durante sus 
horas de trabajo. Los 
manifestantes se 
concentraron ante la puerta 
del Hospital en número

Puede estallar de un momento a otro en todo el país

CAOS MEDICO
MADRID, 21 (Logos).— Algunos médicos de centros hospitalarios de la Seguri

dad Social están cobrando, mensualmente, más por guardias que por sueldo, han 
llegado a las doscientas mil pesetas al mes, según ha podido saber Logos en fuentes 
informadas. __________________

Por otra parte, ha sor
prendido en medios sanita
rios oficiales en que se re-

ME HA CESADO
EL MINISTRO

PORQUE MOLESTO

La probable huelga gene
ral anunciada, o por gestar, 
en los hospitales de la Segu
ridad Social no ha dejado 
de sorprender en medios 
del Ministerio de Sanidad y 
del Instituto Nacional de 
Previsión. Según se ha infor
mado a Logos, la Seguridad 
Social, a través de los orga
nismos gestores, principal
mente del I.N.P. ha empren
dido una campaña de redu
cción del costo sanitario 
para acomodar el mismo a 
las disponibilidades econó
micas de aquella, señaladas 
en sus presupustos aproba
dos por las Cortes. Por otra 
parte, -se busca corregir 
situaciones insoportables 
para el intento de austeridad 
que hoy sigue dicha institu
ción. En este orden de cosas 
se ha podido saber que el 
I.N.P. va a exigir que el 
sistema de guardias en hos
pitales se realice mediante 
compensación horaria en

otros días, puesto que el 
otro sistema, en seis meses, 
ha agotado todas las previ
siones económicas destina
das a tal fin.

A su vez, el conocido po
sible fraude a la Seguridad 
Social en base a conciertos 
de hospitales y clínicas, 
oficiales o privadas, ha he
cho que el I.N.P. tome la 
decision de suspender o res
cindir automáticamente 
conciertos sobre los que, en 
su día, se pronunciará la 
autoridad judicial. El GISS 
(Grupo Investigador de la 
Seguridad Social) y otros 
grupos inspectores, van a 
extender sus actuaciones en 
diferentes lugares e institu
ciones, respecto a las pro
pias residencias de la Segu
ridad Social se han tomado 
medidas sobre costos de 
vestuarios, lencería, alimen
tación, administración... Y 
la exigencia de incompati
bilidades o simultaneidad

El INP niega todo el dinero 
para las guardias en los 
hospitales de la S. S.

La huelga general parece ya
un hecho

que ya no son soportables 
por la economía del país. 
Además se prevé la puesta 
en práctica de sistemas de 
turno, índices de rentabili
dad... se ha podido detectar 
que la Seguridad Social está 
dispuesta a someter a la opi
nión pública la repercusión 
que estas medidas pueden 
tener, que, en ningún caso, 
perjudicarán a la atención 
sanitaria ni a ios enfermos.

clame más dinero para las 
guardias, cuando en el con
venio aprobado se señalaba 
una cantidad determinada 
y, en defecto de esta, una 
compensación horaria. Lo 
que ha sucedido en algunos 
centros es que en cuatro 
meses, según las fuentes 
consultadas se ha gastado 
tal presupuesto, en otros, 
con distinta administración, 
todavía les dura.

Las FF.AA. tendrán que evitar la 
independencia absoluta del País 
Vasco

Bl LBAO, 21 (Efe).— "La Gaceta del Norte" publica hoy unas 
declaraciones del coronel en jefe de la Policía Armada de Bilbao, 
José María Iboleúh, en relación con su reciente cese. El coronel 
afirma en sus declaraciones al periódico que es muy distinto que 
uno se vaya voluntariamente por razones de salud a que le obli
guen a pedir la baja "por razones de salud" y supone que su sepa
ración del cargo proviene de las "altas esferas" y honradamente 
-dice—creo que viene del ministro.

"Mi opinión -sigue diciendo - es que molestamos aquellos 
que hemos formado parte de la guerra de liberación. Aquellos 
que no ocultamos nuestra forma de pensar. Les es molesto para 
esta democracia. Somos molestos porque, no somos hombres de 
confianza ni nos dejamos manejar por los políticos".

El coronel Iboleón afirma en sus declaraciones: "En el su
puesto de que aquí se pretendiera la independencia absoluta 
del resto del país, las fuerzas armadas, lógicamente tendrían que 
evitar esta separación. Entre otras cosas, porque los ejércitos han 
jurado velar por la unidad de la patria".
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EL 1. N. P. NO TRATA DE
VENDER"ENASA"

aproximado a medio millar 
y recorrieron diversas calles 
hasta llegar al palacio de la 
Diputación Provincial, 
donde una comisión entrego 
un escrito. Los 
manifestantes continuaron 
hasta el Gobierno Civil 
situado a unos doscientos 
metros de la Diputación y 
otra comisión subió al 
Gobierno para entregar otro 
escrito y en ambos se da 
cuenta del actual estado del 
problème planteado por los 
medicos.

Consejo General de Colegios de 
Médicos:

DE LO QUE PASE, LA 
ADMINISTRACION UNICA 
RESPONSABLE

Madrid, 21 (Logos).— En relación con las guardias mé
dicas en las instituciones de la Seguridad Social el Consejo 
General de Colegios Médicos de España ha facilitado la 
siguiente nota:

"El Consejo General de Colegios Médicos de España, 
ante la grave y repentina medida de suspender la compensa
ción económica de las guardias médicas en las instituciones 
de la Seguridad Social, desea informar:

1 .— Oue se trata de una me
dida unilateral del Instituto Na
cional de Previsión, no consul
tada siquiera previamente al 
k?nsejo General de Colegios 
Médicos^ a pesar de que la 
remlación vigente fue estable
cida de mutuo acuerdo entre el 
i-N.P. y el Consejo General.

2,— El Consejo General de 
Colegios Médicos lamenta viva
mente que medida de tal tras
cendencia se haya tomado tan 
brusca e inconsideradamente, 
toda vez que las causas que. se 
invocan para ello, bien podrían 
haberse observado y corregido 
a niedida de su producción, en 
ms seis meses de vigencia del 
iiclual sistema.

3 .— El Consejo General, aun 
*'$ilerando su incondicional ofre
cimiento de colaboración con 
i® administración sanitaria, no 
puede menos de declinar toda 
responsabilidad ante el previsi- 
hle deterioro de la calillad de 
j* ^.c^tencia sanitaria que esta 
dectóión puede originar en las 
*ristituciones asistenciales.

“LA PAZ”
QUE SE CONGELE
LA ORDEN”______

La asamblea de médicos 
de la Ciudad Sanitaria “La 
Paz” ha acordado exigir del 
mini erio del Ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social, 
asi como de su ente gestor.

Por su parte, los Mir de la 
Clinica Infantil de la citada 
ciudad sanitaria afirman que 
no aceptaran la supresión de 
los emolumentos por 
guardia, ya que su contrato

4 .- Asimismo, el Consejo 
General llama la atención sobre 
la natural conflictividad que 
estas decisiones violentas pue
den originar, al no prevenirse 
medidas de compensación y 
equidad para los legítimos inte
reses de los profesionales de la 
medicina.

5 .— Por último, el Consejo 
General está obligado a informar 
que pese a sus reiteradas peti
ciones, no ha logrado desde el 
mes de diciembre de 1.977, fe
cha en que se publicó la orden 
ministerial reguladora de la com
pensación de las guardias, que 
por la administración sanitaria 
se cumplieran los mandatos de 
aijuella a fin de determinar el 
numero máximo de guardias 
por facultativo y el ritmo de 
periodicidad de las mismas. 
Así como tampoco la liásica 
fijación de las plantillas sufi
cientes en las instituciones, sin 
lo que la prestación de las 
^ardias, tanto con pre.scncia 
lísica como localizadas, pro
pician irregularidades”. 

es laboral y en el consta la 
realización y remuneración 
de las guardias.

Finalmente, solicitan la 
dimisión del ministro de 
Seguridad Social y sus 
inmediatos colaboradores.

LOS ENFERMOS DE 
RIÑON DESATENDIDOS

VITORIA, (AlavaK 21 
(Logos).— Unos veinte 
enfermos de riñón, de la 
provincia de Alava, que 
necesitan ser sometidos a 
tres sesiones semanales de
hemodiálisis, han dado 
cuenta a los medios 
informativos de la difícil 
situación que les erba la 

-anulación unilateral por 
parte del Instituto Nacional 
de Previsión del convenio 
que este' organismo 
mantenía hace años con el 
hospital general “Santiago 
Apostol” de Vitoria.

Se da la circunstancia de 
que la atención que 
necesitan estos enfermos, a 
través del aparato 
denominado '‘riñon 
artificial” debe ser hecha en 
el Hospital General, por no 
poder atendérseles en estos 
momentos en la residencia 
sanitaria de la Seguridad 
Social. El Hospital General 
de Vitoria les ha 
comunicado que les siguirá 
prestando este servicio, 
como lo hara con cualquier 
enfermo de la Seguridad 
Social. Sin embargo, el 
i.N.P. no se hara cargo de 
tal asistencia, por lo que en 
principio tos enfermos 
deben deben adelantar el 
cate de su tratamiento, que 
supone unas 50.000 ptas. 
semanales, ya que reciben 
tres' sesiones de 
h e m o d d i a I i sis en ese 
periodo. El I.N.P. les ha 
recomendado que se 
trasladen a Pamplona o 
Santander, donde si podran 
ser atendidos en instiaeiones 
de la Seguridad Social.

Parece ser que la 
anulación del convenio por 
parte del I.N.P. se debe a 
una denuncia por supuesto 
fraude del Hospital General 
de Vitoria en los gastos 
generales girados al 
Instituto. Actualmente se 
esta sustanciando una 
demanda por este concepto, 
presentada por el grupo de 
investigación de la 

¡Seguridad Social, en el 
Juzgado de Instrucción de 
Vitoria.

MAÜR ID, 21(Europa Press).—En 
medios allegados al Instituto 
Nacional de Industria se ha 
manifestado a Europa Press que 
la postura del “holuing” estatal 
en las conversaciones con varias 
multinacionales en relación con 
“Enasa” no consiste en intentar 
vender su 70 por ciento, sino 
potenciar en serio la empresa 
buscando un compañero de 
categoria.

SUSPENDIDO POR CINCO AÑOS EL 
ARTICULO 123 DE LA LEY GENERAL 
DE EDUCACION

MADRID, 21 (Europa 
Press).— Ha quedado sus
pendido durante cinco años 
el artículo 123 de la Ley 
General de Educación y fi- 
nanciamiento de la reforma 
educativa, según ley que 
publica hoy el Boletín Ofi
cial del Estado. La entrada 
en vigor se produce hoy 
mismo.

La misma ley señala que 
el profesorado perteneciente

LOS ACUERDOS DE LA “CUMBRE" 
DE BONN FAVORECERAN LAS 
EXPORTACIONES ESPAÑOLAS

MADRID, 21. (Europa 
Press). — El secretario de 
Estado de Economía, don 
José Luis Leal, ha valorado 
positivamente para España 
los acuerdos de la reciente 
“cumbre” de jefes de Esta
do de las primeras potencias 
de economía de mercado, 
por cuanto pueden favore
cer el incremento de nues
tras exportaciones. En unas 
declaraciones a Eurpa Press, 
el señor Leal ha dicho, entre 
otras cosas:

El acuerdo de que Esta
dos Unidos reduzca sus im
portaciones de petróleo, 
difícil para esta potencia, 
pues tiene que ser aprobado 
por el Congreso y le com
promete a poner en práctica 
un plan convincente de re
ducción de los consumos de 
petróleo y derivados, puede 
ser bastante útil para el 
mundo.

Pero probablemente, más 
que nuestros mercados crez
can al 5 ó 6 por ciento, en 
lugar del 4 ó 5, es de mayor

LA “MODELO", RESTAURADA
BARCELONA.- Galería número seis de la Cárcel Modelo de Barcelona, que ha si
do totalmente reconstruida, con un costo de 25 millones de pesetas. Esta galería 
quedo seriamente dañada en el motin registrado en esta cárcel hace unos meses 

(Telefoto EFE)

^Se indica al respecto que esta 
sena la solución más realista con 
una perspectiva de mercado a 
cinco años, pues la competencia 
con los grandes es cada dia 
mayor. Se trata por ello de 
mantener “Pegaso” todo el 
personal y toda la red de la 
empresa en Tberoámerica

con respe ero a las 
multinacionales con las que se 
mantienen contactos, las fuentes 

a todos los cuerpos docentes 
podrá participar en los con
cursos de traslado, de acceso 
o demérito, cualquiera que 
sea su permanencia activa en 
el destino anterior.

Agrega que el cambio de 
destino de los profesores, 
como consecuencia de un 
concurso de traslado, deberá 
tener lugar entre el final del 
periodo lectivo del curso 
académico que se hubiera 

trascendencia el sentido filo
sófico de la “cumbre”: que 
las grandes líneas de las po
líticas económicas de ios 
grandes no pueden decidirse 
sin una cierta coordina
ción. Además, en estas reu
niones se aprecia que se va 

El MINISTERIO DESANIDAD 
PREPARA UN DECRETO SOBRE 
ORDENACION DE MEDICINA 
RURAL
MADRID, 21 (Europa Press).— El Ministerio de Sanidad 

prepara un decreto sobre ordenación de la medicina rural, 
según se ha manifestado a Europa Press en fuentes de este 
Departamento.

Los mismos medios han indicado que con este decreto se 
pretende dar mayor importancia a la medicina rural, que 
hasta el momento ha estado un poco desatendida.

Como se sabe, meses pasados, el ministro de Sanidad, 
Enrique Sánchez de León, manifestó su deseo de que se 
abrieran dos escuelas de medicina rural en Badajoz, pero 
hasta el momento, por causas explicables, no se han podido 
abrir estos dos nuevos centros.

consultadas por Europa Press 
han precisado que la 
“Mercedes” alemana, con la que 
se negocia el futuro de 
“Mevosa” competidora de 
“Enasa”, no parece estar por la 
labor. Hay también algunas 
dudas con la “Savien—Berliet” 
francesa y la “Fiat” italiana. AI 
parecer, el mejor “compañera 
de categoría” se vería en alguna 
multinacional.’ norteamericana. 

impartido y la iniciación del 
curso siguiente.

Como se sabe, el artículo 
123 de la Ley General d 
Educación dice lo siguiente 
“En todos ios cuerpos de- 
profesorado será requisito 
obligado para participar en 
cualquier concurso de tras
lado acreditar una perma
nencia activa de dos años 
como mínimo en el destino 
anterior”.

yendo hacia un poco más de 
realismo; se consideran las 
medidas de una manera más 
diferenciada que en el pasa
do, con una mejor estima
ción de lo que puede ser la 
incidencia política de las 
mismas.
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(In formación bursátil 
facilitada por el Banco de 
'izcaya en exclusiva para 
t PACON/exprès).

LOS GRAVES SUCESOS
DE HOY, EN LA BOLSA

químicas se dan deméritos de 4 
en Petróleos V de 1 en Explosivos 

'con la compensación del 
repunte de 2 en Cros. Dragados 
baja 8 y 5 0larra. El cierre se ha 
mostrado nervioso y con temor 
justificado por los sucesos 
mencionados.

MADRID BAJO 1,31

BILBAO

BOLSA de

rBARCELONA |

La sesión de cierre semanal 
ha tenido en su comportamiento 
un tono calmado, de corta 
contratación y bajo el impacto 
de los sucesos. Se acusa el 
mayor predominio de cesiones 
alcanzando éstas a todos los 
sectores principalmente, el 
bancario y ele*ctrico con 
retrocesos en el primero de 8 en 
Popular, 4 en Santander y 
Banesto, 3 Central y 2 Hispano, 
Bancobao y Bancaya. En 
eléctricas destaca el recorte de 3 
en Iberduero. Dentro de

El buen balance desarrollado 
en la sesión de ayer no ha tenido 
continuidad en la última de la 
semana. La jornada ha 
constituido un discurrir de 
comentarios sobre ios graves 
acontecimientos sucedidos en la 
mañana de hoy. La bolsa se ha 
hecho eco de la noticia 
recogiéndola con gran 

resonancia, pasando los 
primeros momentos en total 
paralización. Las posturas de 
oferta y demanda se han 
retraído y aunque el balance es 
negativo las diferencias son 

m ínim as acusándose más en el 
sector eléctrico Hidrola menos 
3,25, Iberduero menos 2 y 
Fecsa menos 1. En bancos 
abundan repeticiones y la 
máxima cesión la contabiliza el

Santander menos 4, importe que 
como única excepción positiva 
mejora B.L.Q. El negocio no ha 
dado para mucho más siendo lo 
más destacado la mejora de 3 en 
Aceros, aun cuando el resto de 
este sector marca repeticiones o 
pequeños recortes. Telefónica 
finaliza la ampliación cerrando 
los derechos a 4 ptas, y las 
acciones a 86,50. El cierre se 
mostraba nervioso ante los 
sucesos.

MADRID
Los sucesos externos 

ocurridos en el día de hoy han 
contribuido al desarrollo de la 
sesión con afluencia de ordenes 
vendedoras especulativas 
procedente 'del parquet, 
originando reajustes a la baja y 

consiguiendo abortar el inicio de 
una posible recuperación 

a puntada'en sesiones anteriores. 
En bancos comerciales ha

habido oferta clara atendiendo 
al porcentaje con diferencia en 
Menor de entre tres y siete 
puntos en sus principales- Flojo 
el sector eléctrico cuyo índice 
particular experimenta la 
pérdida ma's importante de la 
jornada menos 2,69 y sus 
componentes cesiones que van 
de los 3,5 de Iberduero a los 2,5 
de Sevillana, 2 Hidrola y Fecsa y 
1,25 U. Electrica. El grupo de 
inversión destaca del conjunto 
de los grupos por tener en su 
índice particular la i/nica 
ganancia junto con el de 
monopolios, Fibansa mas 3, 
Carmosa más dos, y General más 
uno en lo que se refiere a 
monopolios^Campsa más 2. Las 
diferencias más destacadas 
corresponden a Dragados menos 
5, 0larra menos 5, Hornos 
menos 2 y Valderrivas por 
segundo día consecutivo pone al 
cierre papel menos 5 sin 
o p oraciones. El cierre 
continuaba con dominio de la

oferta. Menos indice: 102 menos 
1,31.

Según el Banco de Vizcaya

BANCOS

Preced. HOY

Banco Zaragozano ......................  
Banco Exterior.............................. 
Banco Central .............................. 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español .............  
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................. 
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña j . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas . . . . . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa................... 
Fecsa 5.000 ..........  
Fecsa 1.000 ..........

MINERAS

Á/vns Fimmos
BANCO UBQUIJO, S. A.

BONOS CONVERTIBLES 7,5 °/o 
EMISION 31 DE JULIO DE 1975

Se pone en conocimiento de los señores titulares 
de Bonos de esta emisión, que a partir del día 31 de 
Julio 1978, se procederá al pago del cupón núme
ro 6 con arreglo al siguiente detalle:

Importe Bruto 

A DEDUCIR:

Ptas.— 37,50

Impuesto del 15 % según Decreto- 
Ley del 7 de Abril de 1975 ........... 5,625

Importe Líquido Ptas - 31,875

El citado cupón, podrá hacerse efectivo en las Ofi
cinas Centrales, c/ Alcalá, 47 - Madrid, así como en 
las Sucursales de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, 
Gijón, Huelva, La Coruña, Oviedo, Sevilla, Tarragona, 
Valencia, Vigo, Vitoria y Zaragoza.

Madrid, 10 de Julio de 1978 
Consejero - Secretario General

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BTOO ZARAGOZA»
Cambios para el día 21 de Julio de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR vendedor'

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo...........

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán ....

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . .

100 Chelines Austríacos .
100 Escudos Portugueses
100 Yens Japoneses . . .
100 Francos Belgas (fin).

77,322 
68,770
17,414

147,777 
43,018

238,721
37,589 
9,144

34,787 
17,001 
13,821 
14,284 
18,405

521,037 
169,454
38,482 

235,164

77,582 
69,079 
17,493

148,585 
43,283

240,266 
37,807
9,185 

34,983 
17,096 
13392 
14,359 
18311

526,336 
170,772
38,707 

237,399

LA EMIGRACION 
DESAHOGA LA 

CRISIS ECONOMICA
La emigración ha constituido en ia década de los sesenta 

y primeros años de la actual, una importante válvula de es
cape para los excedentes de mano de obra que la economía 
española no era capaz de absorber. Además de permitir el 
mantenimiento de unos reducidos niveles internos de paro, 
las remeras de ios emigrantes ayudaron a financiare! desarro
llo español de los últimos años, informa el Noticiario Eco
nómico del Banco de Vizcaya correspondiente al mes de 
agosto.

Pero la crisis económica sub
siguiente a la elevación de los 
precios del petróleo colocó a la

bargo, este es precisamente uno 
de los dos obstáculos básicos pa-
ra nuestra integración en la Co

economía europea, principal des- munidad.
tinatario de la emigración espa
ñola, en una situación de estan
camiento, cuando no claramente 
depresiva. Se redujo drásticamen
te la capacidad de absorción de 
mano de obra, no sólo extran
jera sino también autóctona.

Las severas medidas estabili- 
zadoras implantadas frenaron la 
admisión de trabajadores forá
neos. Además, mediante el estí
mulo de pequeñas indemnizacio
nes,, se fomentó su retomo. En 
la actualidad, tan sólo Suiza 
mantiene un aceptable nivel de 
receptividad de mano de obra 
españob.

Pero con ser grave para los 
niveles de ocupación la reducción 
de las posibilidades de emigrar, 
más lo es aún el masivo retorno 
producido que se estima en unas 
450.000 personas en el último 
quinquenio.

La incidencia que ello ha te
nido en el nivel de desempleo 
registrado en España es enorme. 
Entre 1974 y 1977 el paro esti
mado se incrementó en unas 
580.000 personas. En dicho pe
ríodo volvieron 340.000 emi
grantes aproximadamente. Es 
decir, que el reflujo del movi
miento migratorio supuso, prác
ticamente, el 60°/o del aumen
to de los niveles de paro.

El futuro del movimiento 
m^alorio español parece aún 
más problemático. Los países 
europeos desarrollan medidas 
restrictivas d<; la inmigración, en 
especial de trabajádor<;s no cua
lificados y, aún cuando la crisis 
económica fuera superada, la 
fXílíliea (jue tienden a seguir es 
contraria a la ¡icogida de traba
jadores extranjeros. 1.a entrada 
de España en la GEE podría sig- 
nificar la n;anu(lación <!<;! flujo 
migratorio continental. .Sin eni-

Parece, pues, poco probable 
que pueda venir por ahí el ali
vio de los niveles de paro, al me
nos a corto plazo. Más halagüe
ñas son las perspectivas de la 
emigración de temporada —a 
F rancia para las faenas agrícolas— 
que no muestra tendencia a dis
minuir. Sin embargo, esto sólo 
es un respiro de escasa magni
tud.

Solamente queda, por tanto, 
la emigración ultramarina a paí
ses que, como Australia, Canadá 
o Venezuela, tengan abundancia 
de recursos naturales y escasez 
de mana de obra. Pero ello exige 
además de un cambio en la men
talidad del emigrante —mientras 
a Europa se iba con una clara 
idea de regresar, el retorno de 
estos países se presenta siempre 
mucho más problemático— un 
cierto grado de cualificación. Tal 
es el caso de Venezuela, en cu
yos planes de desarrollo se pre
vé la necesidad de contar con 
mano de obra exterior cualifica
da para cubrir 300.000 puestos 
de trabajo en los próximos años.

Según el Noticiario Econó
mico Bancaya la reducción de 
los niveles de paro existente en 
España presenta, pocas posibili
dades de disminuir significativa
mente por la vía migratoria. Y 
aunque el Gobierno trata de ne
gociar con la CEE una política 
de empleo para los emigrantes 
e^ipañolcs, existen dificultades 
para llegar a un acuerdo satis
factorio, máximo cuando algu
nos paístts tratan de limitar la 
libre circulación de trabajadores 
dentro de la Comunidad a la vis
ta de los problemas que ello le.s 
comportaría tras la más la más 
o menas próxima integración de 
España, Grecia y Portugal.

Ponferrada . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . . 
Explosivos. 
Energías . .

CONSTRUCCION

Dragados................ 
Urbis.....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa................
Tabacalera.....
Astilleros ...........
Unión Fénix . . .
Seat......................
Renta inmobiliaria

277 
275 
315 
311
240 
387 
251
306 
247 
169 
173 
247
263 
208

79 
71,5 
72
65 
62
85 
47
66,5 
70,5 

'64,25
66,5

63
75

36
67

79 
312

66

208
89
53

293
100
105
132

86,5 
75

249
138
19

307 
67
71,25

263 
275 
309
305 
237 
380 
245 
300
241 
166

247
258

77
69
71,5

62,5 
81,5 
47 
65,25

64
64,5

73

34

66

205 
88,25 
53

288
98

105
130

87
75 

247 
139
19

67
70

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

r® flJflW AHORROS 
[X ZARAGOZA, ARAOOn YRIQIA

CONSUMA
PRODUCTOS

banco de huesea...un banco de “ínteres "capital
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Pór el tema del Sahara

La OUA al rojo vivo
JARTUM, 21.

La cumbre de la OUA esta dominada por el tema del Sahara Occidental. Loba 
arrojado Argelia a la sala donde se reunen los jefes efe Estado y de Gobierno de 
Africa y lo ha hecho en una hábil maniobra diplomática envolvente, lanzando el 
tema a través de sus amigos de Africa. Ayer rompieron una lanza en favor del 
Polisario los presidentes Benin y de Madagascar y hoy ha sido el líder angoleño, 
Agostinho Neto, quien ha pedido que la cumbre —cuyos trabajos deben concluir 
hoy viernes por la noche— no pierda ma’s tiempo con discursos de contenido general 
y aborde el candente contencioso del Sahara.

J V eOMRO : .
Enviado esoacial

duda, contactos y conatos de 
acercamiento entre Rabat y Argel. 
Este enfrentamiento diplomático en la 
OUA podría ser una ofensiva final para 
ganar posiciones con las Que acuoir a

Bumedian, vestido de oscuro a la 
europea —su atuendo sobrio contrasta 
con los policromos ropajes de sus 
colegas de Africa negra— escucha, 
silencioso. Fuma cigarrillos a largas 
chupadas, con la mirada fija en el 
podio de oradores. Buteflika, su 
ministro de Asuntos Exteriores, fuma 
puros pausadamente—media docena le 
hemos contado hoy— con vitola 
habanera, sin duda regalo de Cuba.

EL POLISARIO,
EN JARTUM

Varios países africanos rompen una 
lanza en favor del Polisario
criticando duramente a España

El primer ministro marroquí, 
Osman, no se niega a oue se trate del 
Sahara Occidental en la OU A, pues ei 
tema se ha incluido en la agenda con e1 
consentimiento de Marruecos, pero no 
esta' dispuesto a que el Frente Polisario 
sea admitido como representante de la 
población saharauri. Bumedian parece 
que ha logrado traer a Jartum a una 
representación del Polisario 
concediéndoles pasapórte argelino, 
pero cabe ya ahora excluir el que 
puedan hacer oir su voz ante los jefes 
de Estado, pues al no estar 
reconocidos por la OUA, Marruecos 
abandonaría —de portazo— la 
conferencia antes de acceder a que se 
oyera a los guerrilleros del Sahara.

El presidente de Madagascar 
tildó ayer a España de cómplice, en la 
ocupación del Sahara por Marruecos y 
Mauritania y señaló que ello se debió a 
que en 1975 Madrid prefería entregar 
su colonia a un régimen autocrático

...y Marruecos denuncia que el 
Polisario surgió en 1973 "establecido 
en cooperación con ei Gobierno 
español de manera dudosa"

respuesta a las intervenciones de fós 
presidentes de Madagascar, Benin , y 
Angola, que habían atacado 
virulentamente a Marruecos sobr*' el 
tema del Sahara Occidental.

Osman recogió diplomáticamente 
balones fuera, en un discurso flojo en 
la forma y débil en el fondo, 
decepcionó a quienes esperaban 
contundentes argumentos en la dispbte 
con Argelia, en la que el presidente 
Bumedian habló por boca de Jais 
amigos los jefes de Estado de potencié 
que han reconocido al Polisario.

Osman ha expuesto las versiones 
marroquíes ya conocidas de que 
existían vínculos históricos entre Ja 
colonia española y su país y que en 
ellos se apoyó Rabat para someter a su 
soberanía el norte de la región 
Mauritania se incorporó ell sur de 
colonia española porque, sedtei 
Osman, ese^ Estado tenía también 
vínculos historicos con la región qbe 
justif¡ceban su ocupación.

SMÚn el primer ministro marroquí 
el Polisario surgió en 1973 
“establecido en cooperación con las 
autoridades españolas de manara 
dudosa". Osman eludió el atacar a 
Argelia directamente en su 
intervención y se esforzó en revestir de 
un tono moderado a sus palabras, con 
las que pretendió dejar el tema

como el del monarca alauita.
Especificó, sin ernbargo, que “el 
ministro español de Asuntos 
Exteriores había expresado el derecho 
de autodeterminación del territorio". 
Una cuestión queda clara en estos

debates de la OUA y es que el tema del 
Sahara Occidental es exclusivamente 
africano y que ni Marruecos, ni los 
países progresistas que consideran al 
Polisario como único representante 
legítimo del Sahara propugnan que 
España vuelva a tomar directamente 
cartas en el ásunto.

una negociación, pero también podría 
ser preludio de una éscalada^ en el 
conflicto norteafricano si a través de la 
OUA no se abre el cauce hacia el 
diálogo y el compromiso.

MARRUECOS SE DEFIENDE 
ACUSANDO A ESPAÑA

zanjado, aunque anunci manera

OFENSIVA FINAL

Argelia parece totalmente dispuesta 
a seguir moviendo el tema del Sahara 
—al que la OUA viene dando largas 
desde hace tres años— para forzar alas 
naciones africanas a que lo estudien y 
se pronuncien. Quizá esta 
extraordinaria habilidad con que 
Bumedian está moviendo todos sus 
peones de Africa en la cumbre de 
Jartum sea I a prepa raci ón 
diplomático artillera para sentarse a la 
mesa.a negociar con Marruecos.

Eñ ei tema Sahara ha habido, sin

El primer ministro marroquí, 
Osman intervino en la “cumbre”, en

vaga que Marruecos esta dispuesto a 
tratar del tema en la OUA en un 
“dialogo abierto". Con esta 
intervención diplomática no hg ganado 
ningún adepto en favor de sus tesis 
sobre el Sahara, pero si puede habar 
capeado el temporal de la cumbre de 
Jartum y ganado tiempo una vez n>/s 
para que la organización Africana no 
se constituya en tribunal sobre la 
descolonización del Sahara.

Hoy en Italia

200.000 TRABAJADORES EN HUELGA

B ™ CMUmS
ROMA, 21. (Efe).- Más de 

doscientos mil trabajadores ita
lianos parti ciparctti hoy en una 
huelga, en varias provincias del 
país, para protestar por la gra
vedad de la crisis económica y el 
creciente paro laboral .La huelga 
fue organizada por la secretaría 
de la Federación Unitaria Sindi

cal “CGIL, CISL y UIL”.
En la manifestación están 

interesados particularmente los 
empleados de las industrias quí
micas en crisis, los de las textiles 
y construcción y los trabajado
res de la zona meridional italia
na, donde la desocupación es 
mayor.

LOS SINDICATOS CONTRA 
LA MILITARIZACION

Bolivia

KBElIBi
El tema Canarias ha auedado un tanto 

relegado en los discursos ae esta cumbre, ya 
que Argelia, que es quien lo ha movido, con
centra sus principales esfuerzos en la cues
tión del Sanara. Hasta esta tarde, únicamen
te ha aludido a Canarias el líder del Swapo, 
del Frente de Liberación de Namibia, Nujo- 
ma. y lo ha hecho completamente de pasada 
al enumerar territorios que aún quedan sin 
descolonizar”. No ha citado siquiera a 
MPAIAC. Es, pues, muy poco probable a es
tas alturas que los jefes de Estado africanos 
se ocupen con especial atención del MPAIAC. 
Tienen temas más graves y más urgentes de 
ios que ocuparse en las horas que faltan pa
ra aue se clausure esta “cumbre” de Jartum, 

limitaran, probablemente, a pedir “más 
información”.

El comité técnico no ha sacado adelante 
en el Consejo de Ministros un proyecto de

resolución sobre la africanidad de las Islas 
que rodean al Continente. El informe men
cionaba expresamente a las Canarias, Reu
nión y las del canal de Monzambique. De
cía que todas esas islas se hallan bajo régi
men colonial.

Por lo visto, una maniobra para tratar de 
colar el tema Canarias en el Consejo de Mi
nistros por la puerta falsa. Pero el consejo 
no lo ha adoptado. Se han producido, por lo 
visto, 16 reservas no cabe esperar que el ple
no de los jefes (te Estado se ocupe ae este te
ma y revoque la decisión del Consejo de Mi
nistros. De haber prosperado esa resolución 
hubiese podido crear problemas de tipo in
ternacional, .ya que esa aplicación de un 
“mar territorial africano” que hubiese pre
tendido anexionarse unilateralmente las Islas 
hubiese provocado tensiones al invalidar, in
cluso, convenios pesqueros.

OUA: ACABO LA "CUMBRE" DE LOS MINISTROS
JARTUM, 21 (Efe).- El Consejo de 

Ministros de la Organización de la Unidad' 
Africana terminó en la noche del jueves 
sus trabajos, iniciados el dia 7 de este mes 
en Jartum, informa la agencia marroquí, 
MAP.

Veintitrés resoluciones políticas y 
cuarenta documentos económicos fueron

apro bados, y serán presentados a los jefes
de Estado, se declara en la sede de 
conferencia.

Por otra parte, los trabajos de 
“cumbre” de la OUA han comenzado

la

la 
a

nivel de jefes de Estado en las primeras 
horas de hoy, viernes.

MOVIMIENTO
ARMADO PARA 
"APLASTAR EL 
CONTRAGOLPE"

LA PAZ, 21 (Efe).— El asaltea varias emisoras de radio 
un movimiento armado para “aplastar el contragolpe" se 

produjo esta madrugada en el distrito tropical de Santa 
Cruz, a novecientos kilómetros al este de La Paz.

Según indicaron despachos radiales captados en esta 
capital, grupos enfervorizados adictos al general Juan 
Pereda, candidato oficialista de la Unión Nacionalista del 
Pubelo (U.N.*.), salieron esta madrugada portando armas, 
con el propósito de -forzar el ascenso de este postulante a la 
presidencia de la República.

A través de las emisoras tomadas al asalto, los 
autodenominados grupos nacionalistas hicieron un 
llamamiento a la nación para propagar rápidamente e1 
movimiento.

Una ruidosa manifestación había aclamado la víspera al 
general Pereda en Santa Cruz, reconociéndolo como 
ganador de las elecciones del pasado 9 de julro/

La corte nacional electoral decidió anular las,élecciones 
el miércoles por la noche por considerar que hubo^ 
irregularidades antes, durante y después de los comicios.

El General Pereda estaba a la cabeza de los esputos 
con cerca de un millón de votos a su favor. "

Los partidarios de Pereda consideran que la/corte 
nacional se prestó a lo que llaman “juego del extremismo" 
y procedió a anular las elecciones.

La oposición a Pe retia denunció unánimemente la 
existencia de un “escandaloso fraude" para dar el triupéó a 
ese candidato. Las denuncias ^liémbién 'proybrieron de 
observadores extranjeros que. estuvieron ah Bqllvia durante 
ios comicios^ Estos delegados afirmaron que hubo un 
“fraude sin vergüenza". /

Los sindicatos italianos ele
varon hoy una dura protesta 
contra el Ministerio del Interior 
por haber hecho uso de ja ley dç 
militarización, a la que califican 
de ley fascista, para cortar una 
huelga de trabajadores.

Por motivos laborales los em
pleados de la compañía naviera 
“Tirrenia”, cuyas embarcaciones 
transportan personas y mercan
cías desde la península italiana 
hasta la isla de Cerdeña, y . vice
versa, habían realizado una huel
ga que se prolongó durante va
rios días.

En los puertos Sardos se ha
bían congregado miles y miles 
de pasajeros en espera de que las 
embarcaciones reanudasen su 
curso.

Ante hl^edida adoptada pr 
el Ministerio del Interior, los sin
dicatos reaccionaron duramente 
y han amenazado con poner en 
práctica “Acciones concertas” 
contra el Gobierno, que po
drían extenderse a los sectores 
del transporte aéreo y ferrovia
rio.

VANCE VUELVE A
ESTADOS UNIDOS -

WASHINGTON, 21 
(Efe).— El secretario de 
Estado norteamericano 
Cyrus Vanee llegó ayer , a 

Washington, dando asi por 
terminada su gira de 10 dias 
por Europa.

En el curso de su viaje, 
Vanee trat^con 
representantes soviéticos 
sobre ei nuevo acuerdo de 
limitación de armas 
estratégicas, asistió a la 
cumbre económica de Bonn 
y mantuvo conversaciones 
en Gran Bretaña sobre la 
situación en Oriénte Medio.
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equilátero imprescindible cuan- 
do se habla de arte, sobre todo de ese arte con solera de siglos en que tan rico 

es este país nuestro. Hay muchos tesoros ocultos, o simplemente olvidados a lo lar
go y a o ancho de a geografía española, sometidos ai peso implacable de un tiemoo 
especialmente cruel al no tener el contrapunto de una adecuada labor de protecció^n
Pión ‘os pasos para evitar su desapari-
c ón’ Pnr ® ^^^^ocioso y científico previo a la cataloga- a travi rip In "'°' ’^°oipromiso de la conservación, bien sea 
tes riP mpriin 1 oficiales competentes en el tema (y frecuentemente caren- 
tes de medios) bien sea recurriendo a la iniciativa privada, bien sea a través de la 
acción concertada y armónica de ambos esfuerzos.
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Saber lo que hay que hacer no basta 
siempre, sin embargo, para resolver los pro
blemas. La relación de situaciones catastrófi
cas en este aspecto concreto de la protec
ción al arte español sería interminable y de- 
sesperanzadora. Indudablemente, hay que 
ponerse a la tarea, hay que abrir camino 
hay que dar ejemplo. Y un buen ejemplo es,' 
desde luego, la investigación sobre el arte' 
románico aragonés iniciada en 1974 merced 
a la colaboración entre la Caja de Ahorros 
de la Inmaculada y la Fundación General 
Mediterránea, a través de su patronato Belar- 
te. Una común preocupación por la difusión 
cultural y por el rescate de los tesoros perdi
dos del arte aragonés, llevó a ambas institu
ciones a sentar las bases de un importante

z

'¿Qué 
’.'«ne el ri 
««Pañol y Itrabajo de campo, archivo y biblioteca que 

se encomendó a dos jóvenes profesores de la 
Universidad de Zaragoza: Gonzalo M. Bo- 
rrás Gaulis y Manuel García Guatas.

El primer fruto palpable de su trabajo ha 
sido el libro "La pintura románica en Ara
gón", dirigido tanto a especialistas, coleccio
nistas y estudiosos como al público en gene
ral y que, junto al minucioso estudio cientí
fico, incluye una impresionante galería de 
fotografías salidas de la cámara de Luis Mín- 
guez y que añaden detalles nuevos y perspec
tivas sorprendentes, hasta el punto de trans
formar a las obras reproducidas en nuevos y 
distintos objetos estéticos. Esta obra será se
guida de otras varias para completar ún pro
grama que abarca al conjunto del arte romá-
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«uprani
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-¿En qué situación se encuentra el arte 
románico aragonés en cuanto a catalogación

arte ARAGONES: UN GRAN 
desconocido

£^ETO de LA CONSERVACION

S^ICACION ARTISTICA

LO

LA FALTA DE ESPECIALISTAS

mico aragonés en sus tres grandes dimensio
nes: pintura, escultura y arquitectura. Los 

/autores de la investigación, Gonzalo Borras 
Manuel García Guatas ven así su trabajo 

y el conjunto de la problemática de la pro
tección del patrimonio artístico:

,i y conservación?
-A nivel español, el arte de la región ara

gonesa puede considerarse un gran descono
cido. Suponemos que libros como el recien
te de la colección "Tierras de España" de la 
Fundación Juan March (cuyo texto sobre 
arte se debe a Federico Torralba) contribu
yen básicamente a salir de este desinterés. 
Pero dentro del arte aragonés, el estilo romá
nico -junto con el mudéjar- es el que cuen- 

(ta con mayor biografía. No obstante, está 
j por hacer la catalogación, del arte románico 

aragonés de manera completa y exhaustiva. 
Su realización, que es tarea primordial de es

ita investigación, deparará abundantes sorpre
sas como ya se ha constatado, por ejemplo, 
)(i la zona de Sobrarbe.
i Pór lo que afecta a la conservación, ya es 
|n tópico referirse a la despoblación’de la 

[lona norte y montañosa de Aragón, a causa 
le la brutal emigración de las últimas déca-

I
MS |as, lo que ha provocado un absoluto ában- 

V deterioro, en muchos casos irreversi- 
Ville. Como dato de orientación, diremos que 

en el partido judicial de Boltaña, que 
Sotaba con unos 240 municipios o lugares, 
avisto despoblarse por completo a la mitad 
e ellos. En algunos se encuentran monu- 

______ lentos de capital importancia, como la 
|les¡a de San Martin de Buil, que ha sido 

1 tilizada como corraliza. En cualquier parte 
Kísten ejemplos menos llamativos, pero en 
ttado de completa ruina. Incluso se ha po- 
ido apreciar el vandalismo de visitantes, 
ue contribuyen más a su destrucción. En la 

iglesia de San Juan, por ejemplo, en el térmi- 
¡10 de Ruesta, arrancaron los canecillos del 
ábside; en otros casos se llevan capiteles o 

(Cualquier piedra labrada. En fin, para seguir.

-¿Cuáles son las acciones de defensa 
wás urgentes y a quién corresponde llevarlas 
nabo?

-ta política desarrollada hasta el mo- 
"ÿnto (fundamentalmente a través de la Di- 
Jfcción General del Patrimonio Artístico y 
wiltural, y de la Vivienda) ha contado con 
presupuestos ridículos y se"ha concentrado 
J" escasos monumentos, buscando logros 

e aparatoso efecto. Pero ha carecido de un 
general de prioridades, a lo que se aña- 

A los males del centralismo, sin consulta 
^jejegión.

_ Es necesario un plan urgente de conserva- 
RPo, integrado en un plan general de orde
nación del territorio. Es de suponer que re
frán estas competencias sobre la Diputa

ron General del Reino. Pero, en ocasiones, 
o importante es llegar a tiempo. Hay peque- 

obras de consolidación (retejado, sanea- 
,Jiento, etc) que pueden realizarse con poco 
^oro y con jornales de los pueblos. En este 
vtido, existen precedentes de asociaciones 
oamjgQj (cQp^Q las jjg Serrablo, en Sabiñá- 

^180), o actuaciones meritorias de la propias 
lócesis a través del conservador artístico, 

han salvado y recuperado muchas obras 
P® arte.

-óQué significación artística e histórica 
el románico aragonés en el contexto 

^P®ñol y europeo?

. Aragón, el arte románico se extien- 
<'básicamente, en la zona norte. Esto se 
L A históricas, porque de la lla-

® e tierra vieja" partió la reconquista del 
^^fi^'torio hacia el sur, más islamizado, don- 
. .Ptedominará el arte mudéjar. El estilo ro- 

’'*00 tiene un ámbito európeo, de carác- 
no Í’’^’'’®^ional. Aragón, en este momento 

tiene poder de atracción internacio- 
. ' ®specialmente sobre Francia (por la 
i contra el Islám) sino que es nudo de 

'^nicaciones en el camino de Santiago de 
^'¡Póstela. Por otra parte, el territorio ara- 

Ixn capital importancia en la
tiel primer románico (el llamado 

p^f'tianico lombardo") hacia Occidente,y 
L lado foco importante en la crista-

lización del segundo románico a través del 
ejemplo de Jaca y su difusión, con impor
tantes diatribas de prelaciones cronológicas 
con el románico aragonés. A modo de ejem
plo, puede verse el libro sobre la pintura ro
mánica en Aragón, donde quedan de mani
fiesto las relaciones con el mejor arte euro
peo clutiiacense y con lo bizantino italiano.

—¿Cuáles han sido las líneas básicas de la 
metodología y la labor de campo desarrolla
da en su investigación, y coáles los objetivos 
que se fijaron en la misma?

-El objetivo principal ha sido el estudio 
del arte románico pero, dadas las caracterís
ticas de la zona, no se podía ir "a la búsque
da del arte románico", sino que había que 
realizar una labor de catalogación completa, 
barriendo toda una zona, donde a veces ni 
siquiera aparece arte románico. Por ello, 
la metodología utilizada en la labor de cam
po ha sido recoger en fichas catalográficas, y 
niediante levantamiento de planos y fotogra
fías, todo el arte aragonés. Esto era especial
mente aconsejable, teniendo en cuenta lo ya 
apuntado solíre el despoblamiento. Todo es
te material se guarda archivado.

San Mart in de Bud 
ha llegado a ser utilizada 

como corraliza ”

La acción oficial ha contado 
con presupuestos 
ridículos y se ha 

concentrado en escasos
monumentos

—Tras la publicación del volumen sobre 
la pintura románica, ¿a qué campo se dirigi
rá su trabajo y qué tiempo habrá de pasar 
hasta tener resultados concretos?

—Por el carácter de la investigación y la 
metodología utilizada, se comprenderá que 
el volúmen sobre la pintura es más un anti
cipo que un resultado de la investigación rea
lizada, de ámbito mucho más amplio. Los 
tres próximos volúmenes se dedicarán a 
arquitectura y escultura monumental romá
nicas, de los cuales el primero tratará sobre 
el primer románico. Habrá un quinto volu
men sobre la imaginería románica. El pri
mer volúmen sobre arquitectura estará listo 
para la imprenta a fines de este año y en 
1979 se iniciará el trabajo de los dos siguien
tes.

-¿Existe a nivel nacional suficiente per
sonal cualificado como para llevar adelante 
empresas de esta entidad o es necesario un 
programa específico de formación de inves
tigadores?

—En principio, los jóvenes licendiados, 
que salen de nuestras facultades universita- 
rias de Letras (y en especial de las secciones 
de Arte) tienen la suficiente preparación teó
rica y académica para trabajar en este tipo 
de investigación. Lo que sucede es que, co
mo en las facultades de Medicina, aquí tam
poco se han hecho demasiadas prácticas. Se 
-necesitan, pues, centros que financien la la
bor de campo y en los que puedan iniciarse 
en la práctica investigadora. Precisamente 
una de las finalidades de este trabajo ha sjdo 
la de iniciar personal investigador. A nivel 
estatal, esta tarea sólo se ha realizado par
cialmente a través de contratos del Servicio 
de Información Artística, Arqueológica y 
Etnológica, dado que los presupuestos de 
los departamentos universitarios, muy esca
sos, se consume en la docencia.

Creemos que la iniciativa puede jugar un 
papel importante en la formación del perso
nal investigador, pero será necesario encon
trar el nexo jurídico con las facultades uni
versitarias, donde se encuentra la mano de 
obra científica. Esta puede ser la meta y fi
nalidad última de este equipo y del consi
guiente centro de investigación.
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a no ser que seanunos diasENTRO de
muchísimos zaragozanos se irán 

de vacaciones. Agosto es el mes de 
los que pueden elegir la mejor fecha 
para descansar. En casa hay que 
preparar todos los bártulos para que 
los crios disfruten en la playa o en la 
montaña. Los padres, que 
normalmente no han parado duranto 
todo el año de trabajar, van a olvidarse 
un poco de todo lo cotidiano para 
recuperar fuerzas. Algunos compran 
libros para “matar” esos ratos de ocio ‘ 
obligado. Hemos charlado con la Sta. 
Maria Pilar Pina, vendedora de una 
céntrica librería de nuestra ciiidad.

¿Realmente el público adquiere 
libros para leer durante sus 
vacaciones?.

_ — Pienso que es la mejor época del 
año. Cada uno puede elegir el 
momento apropiado para leer su libro 
preferido y no antes de dormir como 
se hace normalmente cuando uno está 
en casa.

— ¿Que tipo de libros son los que 
gustan ?

-En primer lugar lo que podríamos 
denominar “best-seller” y que se 
compran porque han sido dxito en 
otros países. Luego también están los 
premios literarios clasicos, “Planeta”, 
etc y finalmente novelas de evasión 
que no tienen una temática muy 
definida.

— ¿Y respecto a los que tratan el 
erotismo?.

- Sinceramente se venden menos

de lo que parece, 
unos libros muy 
calidad. No es lo

completos y 
mismo el lector

revistas eróticas que el que le gusta 
libro.

-¿Qué tanto por ciento 
zaragozanos leerán en estas fechas?

de 
de 
un

de

— Es muy difícil de calibrar la 
cantidad. Creo que un veinte o un 
veinticinco por ciento serán los que 
compren un libro. Otros, aprovecharan 
para finalizar uno que tienen 
empezado, etc.

- Es decir que prácticamente se lee 
muy poco.

— Si. Por desgracia España es uno 
de los países que menor índice de 
volumen de ventas tiene de toda 
Europa. Sin embargo, poco a poco las 
nuevas generaciones van siendo mucho 
mas dadas a la lectura instructiva.

— ¿ Un libro es caro ?
— Todo lo contrario. Cualquier 

revista nacional vale unas sesenta 
pesetas y algunas ciento cincuenta 
Pues bien, por el doble usted tiene 
para toda la vida el libro que mas le 
pueda gustar y nunca perderá ni 
actualidad, ni interés.

— ¿Las mujeres son muy dadas a la 
lectura ?

— En algunos casos leen mas que los 
hombres, aunque desde luego los 
temas que eligen son muy distintos.

Un libro en la montaña o en la 
playa nunca viene mal. Este es sin 
duda el mejor medio de transporte de 
la cultura.

Farmacias de servicio/dia y noche

Calvo Sotelo, 32. Aznárez.
Coso, 90. Puncel.
García Arista (Arrabal), 16. Arribas.
Pradilla, 29. Muniesa.
Sanz Ibáñez (Delicias), 37. Burillo.

COMPRO sellos, 
monedas

Informaremos
Teléfono 427761

Las pérdidas son cuantiosas

APARATOSO INCENDIO 
EN FRAGA

fraga, 21 (ARAGON 
. exprés, de nuestrq corres

ponsal H. ANDREU).— Es
ta mañana alrededor de las 
seis se ha iniciado un in
cendio en la aserradora de 
rnaderas “Antonio Lábat”, 

Avenida del Ge-
Desde el prin

cipio el incendio se ha 
presentado como muy apa-> 
ratoso y las llamas alcan
zaban gran altura. Pode
mos adelantar que, aunque 
por fortuna no se ha pro
ducido ninguna desgracia 
personal, los daños mate
riales se elevarán a varios 
millones de pesetas. Por el 
momento se desconoce la 
causa del siniestro.

Han acudido ra’pida- 
mente los bomberos de 
Fraga con toda su dota
ción y también lo han 
hecho los bomberos del 
parque de Leriaa que 
luchan denonadamente 
por extinguir el incendio. 
Asimismo en el lugar del 
suceso han hecho acto de 
presencia fuerzas de la 
Guardia Civil, miembros 
de la Cruz Roja, alcalde y 
concejales del Ayunta- 
rniento fragatino, etc. Es 
digna de destacar la labor 
de ayuda y colaboración 
que está prestando el ve
cindario. A las once de la 
mañana, hora en que trans
mitimos esta información, 
todavía se continuaba lu
chando contra el fuego.

BOLEA FORADADA 
EN MIRALSOT

En otro orden de cosas 
queremos destacar que ma-

LA CASA
DE TERUEL, 
EN MARCHA

ZARAGOZA, 21. (ARA- 
GON/expres). — El jueves de la 
semana pasada hubo una reu
nión para poner en marcha la 
Casa de Teruel en Zaragoza, 
procediéndose al nombramiento 
de una comisión gestora. Es de 
destacar que varias casas regio
nales de nuestra ciudad, han 
ofrecido sus locales, sus cuadros 
folklóricos y en general su de
sinteresada colaboración.

Por otro lado se ha visitado 
a algunas autoridades turolenses, 
principalmente al presidente de 
la Diputación para tratar de las 
posibilidades de layudaque 
Teruel puede aportar para la 
creación de su casa regional en
Zaragoza.

Con el fin de acelerar ia

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63. Ñuño.
Camino la Mosquetera (Ciudad Jardín), 162. Lagá.
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38. Martín - 

Tomás.
General Franco, 58-60. Blas.
Pablo Remacha (Entr. Camino Pte.'Virrey), 15. 

Adell.
Paseo Independencia, 16. Bosqued.
Plaza San Francisco (Esq. La Salle), 6. Benito.
Paz, 25. Pérez.
Sangenis (Delicias), 54. Barrera.
San Juan de la Peña, 155. Vicente.

CASAEMUO

ESPECI AL I DAD ES

merluza
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145

constitución de la Casa de Te
ruel ha sido convocada una nue
va reunión para esta tarde a las 
ocho. Dicha reunión tendrá lu
gar en ios locales de la Sociedad 
Cultural Amigos del Arte, sita 
en la calle Cantín y Gamboa y a 
ella podrán asistir todos los in
teresados en el nacimiento de la 
Casa de Teruel en Zaragoza.

FINCAS
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden so- 

hcitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

377712

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos-Tos secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA
ENSEÑANZA

LATIN, GRIEGO, MA
TEMATICAS y FISICA 
Y QUIMICA. Teléfono 
213578. Carlos o Manolo

ñaña se les rendirá iin sen
tido homenaje a dos 
maestros de la barriada 
Miralsot de Fraga, que está 
celebrando sus fiestas pa
tronales. Asistirá al home
naje el presidente de la

Diputación General deí 
Aragón señor Bolea Fora-t 
dada, acompañado de dit 
versas autoridades y deit 
Ayuntamiento fragatinol 
en corporación. I

DON PR UDENCIO MUR
galardonado

El 
en la Plisado sab^o y en el transcurso del acto celebrado 

Academia General Militar de entrega de despachos a

al ‘ y ‘‘istintivo Mana
i

de la imposición S.M. el Rey le 
nlrtela^^^n^l ' la üusión que tenía es irnpo-
T^tela^ , a lo que don Prudencio Mur respondió: “Esto re- 

recuerdo imborrable para toda mi vida rubricando el breve diálogo con un abr^o
® duraníg 36 años ha dedicado y de- R Cumplir con todos los deberes Lco-

dSl^RriM estas páginas nuestra más cor
dial felicitación por la distinción alcanzada.

“FUERZA NUEVA” Y LA 
REUNION EN LA CRIPTA

^9" a la reunión político-religiosa celebrada en 
Antonio, el pasado 18 de julio, entre ele- 

Fuerza Nueva” y dirigentes fascistas italianos 
(con su presidente Pino Romuaidi al frente), la citada orga
nización ultraderechista ha dado a la publicidad esta maña
na un comunicado en el que viene a tachar de poco menos 
que de rumores infundados la noticia cierta de qué en Zara- 

esperados los principales líderes 
2® ’ '■^unidos por entonces en Madrid. Según
dice Fuerza Nueva” de Zaragoza, cuyos dirigentes estuvie- 

esperando hasta muy última hora la llegada de los Piñar, 
Cur¡os*o"^^”*^’ antemano que no iban a venir.

la

’^u®rza Nueva” de Madrid, consultada pof 
nuestra Redacción a través de los apellidados Villamea y La- 
yandeira, los citados Giorgio Almirante, Blas Piñar y otroJ 
teman anunciada su visita a Zaragoza para el día 18. Hom
bres de Fuerza Nueva”: ¿En qué Quedamos?

juventud
EN EL AIRE Y PARA ARAGON

con Información, Música, Entreteni

miento. Deportes, Variedades...

De siete de la mañana a una de la 

madrugada

¡UN ESTILO EN RADIO!
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las confEsiones
Mi lema es 
hablar con 

hechos

Tengo varias ofertas pero 
aún no he pensado lo que haré

En el año 1972 conseguía el título de entrenador re
gional; desde entonces a estas fechas, año tras año, ha 
ido dando muestras, por los equipos donde ha desarrollado 

su trabajo, de una seriedad y entrega hacia el mismo digna 
del mayor elogio. Nos estamos refiriendo a Pedro Marco To-^ 
rres, un personaje que con las virtudes anteriormente señala
das ha logrado alcanzar un prestigio sorprendente dentro de 
nuestró fútbol regional. Clubs de la solera del Numancia, 
Escatrón y Caspe, entre otros, han conocido sus métodos 
con resultados ampliamente satisfactorios.

—¿IMo es así?
—Particularmente estoy 

contento del trabajo desa
rrollado, aunque pienso que 
soy el menos indicado para 
juzgarme. Mi lema ha sido 
siempre hablar solamente 
con los hechos y dejar al 
margen toda demagogia.

-Como se podrá obser
var la humildad de Pedro 
Marco se patentiza en todas 
sus expresiones. Pero conti
nuamos, ¿no cree que su 
forma de ser, callada y sen
cilla, le puede perjudicar en 
esta profesión donde la auto- 
propaganda esta' a la orden 
del día?

—Siempre he sido de la 
creencia que por mucha 
autopropaganda que se haga 
si sobre el terreno de juego 
los resultados no son del 
agrado del aficionado, ter
minan por hacerte abando
nar.

—¿Cuál va a ser su equi
po de cara a la próxima tem
porada?

—Esta temporada había 
pen'sado en un principio des
cansar para dedicarme de 
Heno a la adquisición de nue
vas técnicas; pero como re
sulta que me han llegado

ofertas de varios equipos las 
estoy estudiando detenida
mente, aunque no descarto 
la posibilidad de continuar 
con la idea anteriormente 
expuesta.

—¿Cuándo se podrá saber 
con absoluta certeza?

—De aquí a unos días 
pienso decidir definitivamen
te una cosa u otra, aunque 
repito que mi intención es el 
adquirir nuevos conocimien
tos.

—¿Cómo ve la actual es
tructuración de la Primera 
Preferente aragonesa?

--La estructuración es 
bastante correcta; existen 
cinco o seis equipos en cabe
za de una potencialidad su
perior al nivel medio, pero 
esto sucede en casi todas las 
regionales.

—¿Cuál es a su juicio uno 
de los problemas más graves 
del fútbol regional?

—Soy de la creencia de 
que los clubs no se han men-

OTRA OPORTUNIDAD 
PARA PERICO_______

Se enfrentará 
a Gómez Fouz

• Sus andanzas tras la pelea 
de Bilbao

LO de Bilbao ya es agua pasada, pe
ro no por ello menos lamentable. 
En su último combate perdió Perico la 

ocasión de recuperar uno de ios títulos 
que perdió en los últimos tiempos tan 
inconscientemente. El caso es que nues
tro boxeador no parece concederle de
masiada importancia a esa caída vertical 
que está protagonizando. Allá él. Pero 
que sepa que es punto menos que impo
sible detenerse cuando se camina hacia 
el abismo.

Por cierto que nos han llegado unas 
noticias directamente de la capital bil
baína que por el propio bien de Perico 
no queremos ni debemos silenciar. Se 
trata de lo siguiente: Después de la pe
lea que perdió ante el “Chino”, el de
rrotado quiso salir a exhibir su inmacu
lado rostro en una discoteca. Todos sa
bemos que no es el fuerte de Fernando 
Sánchez precisamente su pegada, pero a 
Perico, por lo visto, le importaba mucho 
que viera el público discoteril que se 
presentaba sin huellas en la cara, minu
tos después de su pelea.

Naturalmente, que pretendió arras
trar con él a su preparador y que este lo 
paró con un “¿es que he salido contigo 
alguna vez a un sitio de esos? Y menos 
después de un combate perdido. Te es
peraré sólo media hora. Sino has vuelto 
me iré sin ti a Zaragoza”.

Por supuesto que pasó el tiempo sin 
aparecer el interesado. Couto, una vez 
más haciendo de tripas corazón, se 
personó en la sala y sacó de allí a Perico. 
Pero ya ante el vehículo, —un coche que 
había alquilado la empresa Berrocal en 
Zaragoza—, surgió el segundo problema. 
Perico, a toda costa quería ponerse al

volante y Couto padre de cuatro hijos 
no quiso arriesgar su vida estúpidamen
te. En el dialéctico forcejeo se impuso el 
preparador y Perico tuvo que bajar del 
coche y quedarse en tierra.

Contamos esto sucedido no porque 
el hecho tenga gran transcendencia, sino 
para que conozca la afición cómo reac
cionó un hombre que acababa de pelear 
sin “disputarlo” nada menos que ur 
campeonato de España; y la posibili
dad de un europeo.

Pues bien, después de esto le sigue 
surgiendo a Perico la posibilidad de re
habilitarse. Puede que Berrocal sólo 
piense ahora en su propio provecho, 
visto como le responde el boxeador 
pero habrá que acabar dándole la razón. 
Ahora llevan a Perico a los sitios donde 
está el negocie económico asegurado. 
En Bilbao llenaron a tope y el próximo 
día cuatro en Gijón ante Gómez Fouz 
un ídolo que se está recuperando, hay 
que suponer que volverán a conseguir 
otro pleno.

Hay quien piensa que volverán estos 
dos hombres a protagonizar otra pelea 
como la que les valió la sanción fede
rativa. Y la repulsa de los espectado
res. Pero en esta ocasión no creemos 
que suceda así. No, porque han cambia
do notablemente las circunstancias. Pe
rico no es el de antes. Y Gómez Fouz 
ante sus paisanos, no querrá desaprove
char la coyuntura de ganar, incluso de 
machacar si puede a un excampeón 
mundial.

Claro que la oportunidad, para Pe
rico es también de oro. En Gijón puede 
estar su Jordán. ¡Despierta Perico!.

Antonio SARRIA

talizado de los grandes bene
ficios que se obtienen con la 
contratación de un entrena
dor titulado. Mientras esto 
no suceda el fútbol regio
nal se encontrará siempre 
poco menos que dejado de 
la mano de Dios.

—¿Cuáles son las mayo
res virtudes que un entrena
dor puede tener en estas ca
tegorías?

-Sin lugar a dudas el ha
cerse con los jugadores de 
una plantilla y el que estos 
lo consideren con prestigio 
suficiente para cumplir al 
pie de la letra todas sus ins
trucciones. Hay que tener 
en cuenta que no son pro
fesionales y por lo tanto es 
trabajo del entrenador el te
ner la mano izquierda sufi
ciente para llevar a la prác
tica lo anteriormente dicho.

—¿No cree que dentro de 
su profesión existe a veces 
muy poco compañerismo?

—Yo no creo que sea asf; 
el que de vez en cuando ha
ya alguno que no haga las 
cosas como Dios manda, eso 
no quita para cpnsiderar que 
todos tenemos que ser igua
les que ese uno.

—¿Cree usted en la cante
ra aragonesa?

—No solamente creo sino 
que además yo le diría que 
de haber sido llevada siem
pre como se está^ llevando 
ahora el fútbol aragonés ocu
paría uno de los primeros 
lugares dentro del contexto 
nacional.

—¿Qué fallos más nota
bles observa dentro del fút
bol chico?

—El más resaltable es la 
escasa atención que se les 
presta a los equipos alevi
nes e infantiles. Es lamen
table que un jugador hasta 
que no llega a edad juvenil 
prácticamente no hay equi
pos donde poder ver cumpli
das sus aspiraciones de jugar.

--¿Cómo solucionaría 
usted este problema?

-La solución es tremen
damente sencilla; todo con
siste en que la Federación 
tome conciencia del proble
ma y promueva una campa
ña con el fin de propiciar la 
creación de nuevos equipos 
infantiles. Mientras tanto 
seguiremos en- un período 
de estancamiento en estas 
categorías que no tiene por 
qué suceder.

¿Por qué los entrenado
res regionales lo primero 
que preguntan cuando un 
club se interesa por ellos, 
“cuánto me van a dar”?

—Hay que tener en cuen
ta que se pierden muchas ho
ras llevando a un equipo y 
ello lógicamente requiere 
una compensación. Aunque 
pienso que se exagera mu
cho al afirmar lo que usted 
ha señalado porque, al me
nos para mí, no todo se arre
gla con dinero. La prueba 
más palpable la tiene en que 
yo teniendo varias ofertas a 
lo mejor este año no acepto 
ninguna.

Estas fueron las palabras 
de Pedro Marco Torres, un 
entrenador que como habrán 
podido observar emite unos 
juicios tremendamente so
brios. En' nuestra particular 
opinión debiera entrenar en 
la temporada que se va a ini
ciar; pues el fútbol aragonés 
no está precisamente sobra
do de técnicos de su catego
ría.

José 5ANZ FERNANDEZ

ODIOSAS COMPARACIONES

CONOCIENDO la caótica situación financiera del Real 

Zaragoza, da envidia pensar en clubs como el Athlétic 
de Bilbao que ha cerrado la temporada nada menos que con 

cuarenta millones de superavit. Pero con ser esto asombroso, 
todavía causa más sorpresa el hecho de que en la próxima 
asamblea de socios del club de San Marnés, la directiva va a 
proponer una subida de cuotas que probablemente oscilará 
entre un treinta y un cincuenta por ciento. Y todo porque 
Dani quiere cobrar lo mismo que Iribar, Rojo, Irureta, Tirapu, 
Churiuca y Aitor que tienen un contrato anual mínimo de 
alrededor de tres millones de pesetas. Dani se lo merece, 
pero...

¿Cómo reaccionaríamos los socios zaragocistas si aquí se 
propusiera una cosa similar? Vamos a dejarlo en el aire aun
que solo sea por aquello de que las comparaciones siempre 
resultan odiosas.

MILAGROS DEPORTIVOS

Hablando de dinero resulta paradójica la penuria 
económica en la que se tienen que desenvolver la ma
yoría de las actividades deportivas en nuestro país, a excep

ción del fútbol, al que por algo han dado en llamarlo "depor
te rey", aunque de deporte, en ocasiones, tenga tan poco.

El entusiasta presidente de la ’ Federación Provincial de 
Pesca, Joaquín Castillo, nos comentaba recienterpente que la 
subvención que reciben de la Española no llega a las diez mil 
pesetas anuales. Y con esta exigua cantidad organizan un 
montón de competiciones, entre ellas la Copa Príncipe de 
Asturias y reina Sofía, en colaboración con la Sociedad De- 
poritva de Pescadores que preside Leonardo García Puertas. 
Así promocionan la pesca infantil y femenina que, cada día, 
están encontrando mayór número de adeptos.

A eso se llama hacer milagros.

VICTOR NOS RECUERDA A BAILA

Entre ios aficionados al fútbol, suelen ser frecuentes 
los comentarios más diversos y las opiniones más en
contradas. A veces se critica sin piedad a determinados fut

bolistas, no sólo por lo que hacen en el campo, sino también 
por su forma de ser y su manera de comportarse fuera del 
rectángulo de juego. Incluso se atreven a juzgar su físico. Y 
es que la osadía no conoce fronteras. Lean, sino, la conversa
ción que mantenían dos "hinchas" el otro día. Se referían al 
zaragocista Víctor;

—Pero con esa planta ¿cómo se puede jugar el fútbol?
— ¿Por qué dices eso?
—Porque Víctor, cuando corre, parece contrahecho, da la 

impresión de que se encoge cuando va a pegarle al balón.
—Eso es una tontería, porque a mi me recuerda mucho 

a Baila y los que llevamos años viendo fútbol, saberrips que 
era un fenómeno.

—¿Un fenómeno?
-Sí, sí, "Bailica" fue una gran figura de nuestra "cantera" 

que tuvo muchos admiradores.
Efectivamente, entre la legión de "istas" de Pepe Baila 

recordamos al llorado "Juan de Torrero", padre de nuestro 
querido compañero en las tareas informativas "Martín de 
Urrea". Lo que pasa es que los tiempos de Baila eran todavía 
de vacas flacas para el balompié. De lo contrario se habría 
hartado de ganar dinero. Ojala que para Víctor vengan las 
vacas gordas.

OVIEDO TAMBIEN QUIERE MAS

Las trece bajas zaragocistas, cuando se anunciaron pu

blicamente, causaron sorpresa. Más que por los nom
bres, por el número de las mismas. Como suele ser habitual 

en estos casos, se aireó eso tan manido de que ni estaban to
dos lo que son, ni son todos los que están. Y algunos, como 
siempre, se quedaron en medio. Ni dentro, ni fuera. Este es el 
caso de Oviedo —jugador tan discutido como discutible— que 
aún no se sabe si continuará en el Zaragoza.

Oviedo llegó con mucha fama, pero la verdad es que no 
hizo méritos para demostrarla, a pesar del sin fin de oportuni
dades que Arsenio le ofreció, alineándolo en casi todas las 
confrontaciones. De cara al futuro lo mejor que tiene son sus 
veintidós prometedores años y lo peor sus afirmaciones de 
que quiere cobrar más. Y las arcas de Requeté Aragonés no 
están para estos bollos.

LES SOBRA CORAZON

Tenemos velada de boxeo esta noche. En el palacio 

"El Ibón" se ha montado un cartel muy interesante 
que sin duda arrastrará a muchos aficionados del deporte lla

mado de las doce cuerdas. Los beneficios que se obtengan en 
este espectáculo pugilístico se destinarán a ATADES. Por lo 
que el programa contiene un doble aliciente; altruista y de
portivo.

No actuará Perico Fernández —que atraviesa un alarmante 
bache en su carrera deportiva— pero si lo harán otros boxea
dores que no están exentos de clase y les sobra corazón. Co
mo es el caso de Benito Escriche del que siempre se puede 
esperar todo. Y en ese todo hay que poner muy alta su 
tremenda humanidad y su envidiable afición. Es un caso dig
no de admirar.

José Luis ERCILLA
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Segunda víctima del boxeo este año en España

MURIO SAIVADOR PONS
VALENCIA. (Efe),- Á las cinco de la tarde de ayer, seis dias 

despues de diputar su ultima pelea,segunda en su carrera deportiva, falleció, en 
el Hospital Clínico de Valencia, el boxeador Salvador PonsTormo, de diecinueve 
años de edad.

Salvador Pons habia nacido en la localidad valenciana de Játiva; era el mayor de 
una familia trabajadora, unico hijo varón; tenia una hermana.

Trabajaba en la construcción, como albañil, pero se encontraba en el paro. A 
principios de año se inscribió en el gimnasio Peset, de Valencia, con ficha de 
amateur, aunque, según han dicho en el local citado, iba poco por alli; le 
preparaba un tal Marcos, que era quien le acompañaba en la noche de la tragedia.

Debuto hace un mes, 
aproximadamente, en una velada 
celebrada en otro pueblo de esta 
provincia; perdió a los puntos frente 
a Juan Torres Sola, de su misma edad 
y también semipesado.

Al celebrarse, en la noche del dia 
13, una velada en la piscina de^Alcira, 
volvió a emparejarse a ambos púgiles. 
Cobraron cada uno, además de los 
gastos de desplazamiento, una dieta 
de 1.000 ptas, como marca el 
reglamento.

En el primer asalto el presidente 
del Colegio de Arbitros de Levante, 
Rafael riera, hizo la cuenta de 

Tras la terrible paliza que 
[_le£ropinód inglés Minter

Jacopuca lucha 
contra /a muerte

BOLONIA (Italia) (Efe.)—El bo
xeador italiano Angelo Jacopuci- 
ci lucha desesperadamente con
tra la muerte en la sala de re
animación de una clínica de Bo

lonia, después de la tremenda 
paliza con que el inglés Alan 
Minter castigó, en Bellaria, su 
coraje y su amor propio.

Jacopucci es uno He los boxea
dores más polémicos y discuti
dos de Italia, donde tenía admi
radores -y también una mayo
ría de críticos, sobre todo por 
sus actitudes farsescas, su falta 
de responsabilidad profesional y 
su permanente fanfarronería.

La primera dura lección la su
frió en noviembre del año pasa
do. cuando e| inglés Frankie Lu
cas lo puso fuera de combate 
en sólo dos rounds, a los que su
cedieron virulentos ataques de 
la Prensa especializada, que con
sideró esa derrota como un me
recido castigo a su falta de hu
mildad.

Anteriormente también había 
perdido por la corona europea 
con su compatriota Germano Val- 
secchi, pero se había negado a 
aceptar la superioridad de su ri
val y habla repetido amenazas 
que le habían hecho ganar la 
generalizada antipatía.

Después de su derrota con Lu
cas, silenciosamente, Jacopuc
ci decidió cambiar de actitud; se 
puso a las órdenes del técnico 
Rocco Agostino, se llamó a si-

EL PRESIDENTE DEL ZARAGOZA 
EN ARAGON/expres

Ayer visitó nuestra Casa el 
nuevo presidente del Real 
Zaragoza don Armando 
Sisqués al que acompañaba el 
vicepresidente primero de la 
actual junta directiva don 
Ricardo de Felipe.

Por ausencia de nuestro 
director, fueron recibidos por 
el consejero de “Prensa 
Aragonesa”, don José. 
Antonio Fu e m b u e n a 
Ferrandez y por el 
subdirector de ARAGON/ex
pres don José Luis Costa. 

protección a Pons; en el segundo 
asalto todo fue normal, sin mucha 
diferencia; en el tercero, vino el golpe 
que señaló la suspensión del combate. 
Pons, ya en el rincon, cayó mareado, 
fue llevado en ambulancia 
— ambulancia que sufrió un 
accidente— hasta el hospital 
municipal de Alcira, desde donde 
ordenaron su traslado al Hospital 
Clínico de Valencia, dada la suma 
gravedad.

A las dos de la madrugada el 
doctor Barbera' le efectuaba una 
delicadísima intervención quirúrgica, 
sobre el cerebro, donde padecía la 

BOLONIA (ttalia). — El boxeador italiano Angelo Jacocucci, de 29 años, se 
encuentra en coma profundo después de una operación que le fue practicada 
en el,cerebro pocas horas después de ser derrotado al disputar el ti'tulo euro
peo de boxeo de los pesos medios. (Telefoto Efe - UPI)

lencio, comenzó a trabajar con 
seriedad en el gimnasio, no hizo 
más declaraciones provocato
rias.

quienes departieron durante 
varios minutos con los 
mandatarios zaragocistas.

fue una visita de cortesía y 
muy cordial en la que se 
habló de los problemas, 
inquietudes y proyectos del 
Real Zaragoza, al que 
deseamos un futuro 
prometedor de la mano de los 
nuevos dirigentes a quienes 
también expresamos el deseo 
de que acierten plénamente 
en su gestion. 

mortal lesión. Pero eso, la lesion ya 
era mortal.

Desde aquel momento, hasta k 
cinco de la tarde, Salvador Pons ha 
permanecido clínicamente muerto, 
pero con un aliento de vida que, 
dentro de la desesperacióm, siempre 
hacia que sus más intimos 
mantuvieran una lejana esperanza, 
imposible esperanza.

Aparte acusaciones mas o menos 
fundadas, pero ya tardías, la noticia, 
desde que se supo que la situación era 
irreversible, mantuvo en vilo a la 
afición deportiva valenciana, que, una 
vez mas, ha expresado su repulsa por 
un deporte brutal, que unos dicen 
hay que humanizar y otros dicen hay 
que suprimir.

Otra victima —segunda en este año 
en España, y por lo que hemos leido 
primera de dos en esta semana en el 
mundo, ya que en Italia hay otro 
púgil en situación dramática— que se 
suma a la larga lista que ya ha 
mapehado suficientemente la historia 
de este llamado deporte.

El cadáver sera trasladado 
imnediatamente a su ciudad natal, 
Játiva, donde en la tarde de hoy 
recibirá sepultura.

El boxeador que subió anoche 
al ring de Bellaria para disputar 
la corona europea de los me
dios con el inglés Minter no te
nía nada que ver con aquel pro
vocador que se autocalificaba el 
mejor de Europa y que prome
tía aniquilar a todos sus rivales.

Durante la pelea, Jacopucci 
desmintió en algunos pasajes a 
la Prensa italiana, que había ca
lificado de <suic¡da» su Intento 
de ganarle a Minter, un boxea
dor de clase indudablemente su
perior.

«Quiero demostrar a todos 
que antes hablaba sin fundamen
to, pero que ahora, en que prác
ticamente no he hecho ninguna 
declaración explosiva, tengo el 
coraje y la seriedad necesarias 

como para que me tengan muy 
en cuenta», declaró Jacopucci 
antes del combate.

etWMí 
Ganó

el belga 
De Meyer

E/ español IVazábal suspendido 
por "doping"

BELFORT (Efe).-
El belga Marc De Meyer, com
pañero de equipo de Maertens y 
del descalificado Pollentier, ganó 
ayer al sprint la intrascendente de
cimonovena etapa del Tour, 
disputada entre Lausana y Belfort, 
con 181,5 kilómetros. El español 
Lasa fue tercero y Vilardebó déci
mo. La etapa fue de transición co
mo se esperaba y salvo un grupo de 
escapados al final, el resto del pe
lotón llegó agrupado. No se han 
producido cambios en la general. 
Hoy.se disputa la importante 
contra-reloj Metz-Nancy, de 67 
kilómetros, que puede ser decisiva.

El belga De Meyer se tomó la 
revancha dé otras derrotas al sprint 
y venció en la etapa de ayer, que no 
tuvo apenas trascendencia, al ho
landés Raás y al español Lasa, co
rredores que sí habían probado ya 
la mieles del triunfo en el Tour. De 
Bruyere, a 8-17; 5,Seznec, a 8-23, 
6, Wellens, a 12-05; 7, Galdos, a' 
13-28; 22, Menéndez, a 48-02.

Montaña. Etapa: Cete de Ligue- 
relle, 4.’ categoría: 1, Villemiane; 
2, Fussien; 3, Martínez. Cete de 
Jougne, de 3.’: 1, Hinault; 2, 
Martínez; 3, Bazzo.

General: I, Martínez, 175 puntos; 
2, Hinault, 173; 3, Zoetemelk, 151.

Campeonato del Mundo de 
Ajedrez

Otra m tablas
(Entre Karpov y Korchnoi)

BAGUIO (Filipinas). (Por Silvano Molinas, para Efe.).- La segunda 
partida del match por el titulo mundial de ajedrez finalizó en tablas, sn 
el movimiento vigésimo noveno, después de una breve escaramuza cen
tral planteada por el desafiante, Victor Korchnoi.

El campeón mundial, Anatoly Karpov (soviético), ofreciólas tablas, 
Que su rival aceptó de inmediato. La partida tuvo dos horas y veintio
cho minutos de duración. La primera partida también finalizó en tablas, 

* a propuesta de Karpov.
Karpov, con blancas, abrió con el peón rey. Korchnoi, que tiene ah 

defensa francesa como la jugada favorita, resolvió dejarla de lado y rss- 
pondió con P4R, lo cual condujo a una apertura López.

Korchnoi, ex soviético y actualmente apatrida, empleó sólo cuatro 
minutos para los priméros 15 movimientos, mientras que Karpov pensó 
cincuenta minutos. De acuerdo con la opinión de los técnicos, el desS' 
fiante se apartó de la rutina en la jugada decimocuarta (peón cinco 
dama), lo cual hizo que el campeón del mundo resolviera entrar en uns 
variante de simplificación para no verse sorprendido por un análisis de 
laboratorio.

Hubo un cambio de sillón pa
ra Karpov, quien manifestó que 
el utilizado en la primera partida 
era inconfortable. Por su parte, 
Korchnoi resolvió ese aspecto 
importando desde Suiza una 
poltrona de tipo ministerial, 
que “es muy cómoda”, según 
afirmó.

suspendido 
por "doping”

El español José Nazábal, del Kas, 
ha sido suspendido de la competi
ción por un mes por los comisarios 
del Tour. El análisis de orina del 
corredor dio positivo después de la 
decimosexta etapa. Corrió la deci
moséptima y no tomó la salida én la 
decimoctava. Nazábal tendrá que 
pagar además una multa de 42.000 
pesetas.
Meyer se impuso a un grupo de 
once hombres, en el que también 
iban Hoban, Gauthier, Dillen, 
Tierlinck, Vanderi Broucke y Beu- 
cherie. A cutro segundos llegó otro ¿ 
español, Vilardebó, y a cinco el ■ 
belga Wesemael, hombre peligro- * 
so en el sprint, pero que quedó i 
descolgado. Los restantes corredo- 
res, incluidos los españoles 
supervivientes y los favoritos en-; g 
traron a 31 segundos. "

Clasificaciones. Etapa: 1, De 
Meyer, 5-05-57; 2, Raas; 3, Lasa; 
10, Vilardebó, a 4 segundos; 38, 
Galdos, a 31 segundos; 44, Alfon- 
sel; 50, Pujol; 61, Menéndez —que 
protagonizó una escapada sin fru
tos-; 71, Oliva.

General: 1, Zoetemelk, 
96-15-25;'2, Hinault, a 14 segun
dos; 3, Agosthinho, a 4-17; 4,

En el match de la final del 
torneo de la candidatura de 
1974, cuando se enfrentaron es
tos dos ajedrecistas se planteó 
una sola apertura Ruy López en 
las veinticuatro partidas. Na^^' 
raímente que Karpov conduele 
las blancas, el juego terminó en 
tablas en el quincuagésimo se
gundo movimiento.
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"FRACASE EN EL AMOR

Un fracaso matrimonial trau-

Ewa Aulin acompañada del 
ex-Beatle Ringo Starr en un 
film en el que trabajaron jun

tos. (Foto Efe)

EWA AULIN, LA VENUS SUECA

'Si tengo que esperar 20 
años para llegar al gran 
triunfo como actriz...
esperaré”

poca cosa al lado de muchas 
actrices que sin salir todos los 
di'as en periódicos y revistas son, 
artísticamente, mejor que tu ba
jo todos los aspectos. Para mu
chos el ser bella ó agraciada es ya 
un hándicap para ser actriz. Yo 
no lo creo así. Pero tampoco ha 
dejado de observar que actrices 
poco agraciadas físicamente son 
sumamente atractivas... y aplau
didas por las personas inteligen
tes. Y a mí, en suma, lo que me 
interesa es que me aplaudan ios 
inteligentes y no los espectado
res frívolos.

proztituiré”
ROMA (Servicio especial de Efe, por Gina VECCHI)

BWA AuUn se propuso ser una Greta Garbo o una Marlene 
Dietrich y lo está consiguiendo. En esta interesante 
entrevista la joven actriz sueca, con sorprendente sinceridad, 

confiesa sus vicisitudes en el mundo del cine y las

repercusiones que han tenido en su vida sentimental. “Candy"’ 
su primer película, la convirtió en “estrella”. No puede 
defraudar a los que confiaron en ella y por eso Eiva Aulin, 
que antes sólo persiguía la popularidad, lucha ahora por 
demostrar que también es una actriz que desea superarse cada 
día.

CRUCIGRAMA
1234 56789

HORIZONTALES
1. Que pertenece a la bu

rocracia.- 2. Localidad de la 
provincia de Oviedo. Ver
bal. 3. Relativo al aire.- 4. 
Seiscientos. Soberano de 
Rusia. Matrícula de Pana
má.- 5. Vivian. Freir, tostar.- 
6. Embellecer >una cosa.- 7. 
Terminación del diminuti
vo. Cabeza de ganado.- 8. 
Que tiene antigüedad en un 
arte o profesión,- 9. Alabar. 
Suceso.

VERTICALES

I.Hijo nacido fuera del 
matrimonio. Números roma
nos.- 2. Ciudad de Caldea. 
Seso.- 3. Parte del rio en su 
desembocadura en el mar. 
Fecha un escrito.- 4. Cria de 
oso. Terminación verbal.— 
5 Deidad egipcia. Consonan
te Repetida.- 6. Desmenuza
ran una cosa con los dientes 
Símbolo del tántalo. Deten
gáis.- 9. Hacer mezclas. Ar
bol oleáceo.

H. 1. Zapatería.— 2. Anal.
Reír.— 3. Ulena. R.— 
4. Ja. Así. Ca.— 5. Aten. 
Toro.— 6. Aparato.— 7. 
Acá. E. Eme.— 8. Pega
deros.— 9. Aros. Losa.

SOLUCION AL
CRUCIGRAMA ANTERIOR

V.l. Zanja. Apa.— 2. An. 
Atacar.— 3. Pau. Apego.- 
4. Allana. As.— 5. T. Es. 
Red.— 6. Ermita. El.— 
7. Rea. Otero.— 8. II. 
Cromos.— 9. Arreo. Esa.

Ewa Aulin tiene cara de sire
na, cuerpo de sirena, brazos de 
sirena. Ewa Aulin, sueca hasta la 
médula, entró de lleno en el mi
to de las “estrellas” con una só- 
la interpretación: “Candy”. En 
ella compartía honores estelares 
con Marlon Brando en un film 
humorístico rayano en lo eróti
co. "Candy”, años después, vol
vería a confesar por boca de su 
protagonista Ewa Aulin: “La vi
da, o el desconocimiento de ella, 
me ha convertido en una mujer 
de inocencia perdida”.

“ENTRE LA FELICIDAD 
Y LA AMARGURA”

matizó un poco a Ewa, dejándo
le una herida en su sensibilidad. 
Puede decirse que, en cierto mo
do, ella se siente culpable. La 
actriz nos dice con su sinceridad 
característica:

—Fracasé en el amor porque 
mi ambición era mayor que mis 
deseos de ser feliz. Bueno, mi 
ambición... o mi ingenuidad. 
Sí, no he dejado de ser una inge
nua, porque tengo corazón de ni
ña. Entré en la turbulencia de la 
vida de una manera inesperada... 
y posiblemente no estuviese aún 
preparada para tropezar de una 
forma tan brusca con la dureza 
de lo cotidiano. Y al decir dureza 
no me refiero tan solo a las vi
vencias que te envuelven como 
una vorágine, a hipocresías de 
los que considera tus amigos, a 
las envidias de los que delante 
tuya te aplauden y por detrás te 
critican. Sin embargo, me he su
perado casi totalmente. La vida 
enseña y yo he asimilado perfec
tamente sus lecciones.

"ESTAMOS PERDIENDO LOS 
VALORES MORALES”

Ewa Aulin manifiesta:
—La vida de una "estrella” se 

bambolea entre la felicidad y la 
amargura. La felicidad la puede 
dar el triunfo, el ser admirada, 
aplaudida, asediada. La amargura 
la puede dar, por ejemplo, un 
fracaso sentimental, el no ser re
conocidas sus ambiciones de 
actriz-actriz, el tomarla por algo 
intangible cuando solo se es una 
mujer como las demás con un 
corazón que ríe, sufre, se alegra 
o llora”.

—Ewa, ¿por qué todas las "es
trellas” dicen siempre que nadie 
les da una oportunidad como 
actrices?... ¿Es que realmente 
sienten lo que dicen?

—Yo creo que sí. Mucha, mu
cha gente llega al cine deseando 
popularidad, dinero, aplausos. 
Creo, sinceramente, que son po
cas las que llegan con una verda
dera vocación artística. Yo, por 
ejemplo, llegué buscando po
pularidad. Ni me engaño a mi 
misma ni engaño a nadie. Lo 
que ocurre, la mayoría de las 
veces, es que cuando estás ya 
metida en el cine ansias supe
rarte, mejorar. ¿Y sabes por 
qué? Porque ves que eres muy

Ewa Aulin —lo que dijimos al 
principio de este reportaje lo 
volvemos a repetir ahora— es una 
muchacha que une a su belleza 
una notable cultura e inteligen
cia. Sabe lo que quiere y la me
jor forma de conseguirlo. Su pe
cado, la sinceridad. Su virtud, 
ese mismo pecado. Cuando le 
preguntamos si creía que el mun
do del cine estaba corrompido, 
nos respondió resueltamente:

—El mundo del cine puede 
estar corrompido... pero también 
están corrompidos los mundos 
de la pintura, la escultura, la polí
tica, las finanzas, el de las clases 
altas y el de las clases bajas. ¡La 
corrupción está, actualmente, 
en todas las esferas sociales! Es 
triste, pero estamos perdiendo 
los valores morales que hemos 
poseído desde milenios.

Ewa Aulin, la "Venus sueca” 
según unos; la "muñeca sueca” 
según otros, entró en el cine por 
la puerta del escándalo. Sus pa
sos siguientes han sido, sin em
bargo, un bien trazado camino 
de superación artística. Quiere 
ser actriz-actriz y lo consegui
rá. Todo lo tiene en la mano. 
Y como ella muy bién dice:

—Soy joven y no pienso pros
tituirme. No quiero triunfos fá
ciles. Si tengo que esperar vein
te años para demostrar que‘soy 
una gran actriz... los esperare. 
El triunfo será mió. Espero que 
no me falle la suerte...
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CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). 10.* se
mana: Danesas del placer. 
CIbsificada «S».

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Máyores 18). 2.9. semana; 
La mujer de la tierra calléa
te. Laura Gemser, Sttiart 
Whitman.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Ntíyores 14 y menores 
acompañados). Los picaro
nes. Walter Matthau, Tatum 
O'Neal.

CERVANTES. - 5 7,15 y 
^,45. (Mayores 18). Actás 
m Marusia. Eastmancdlor 
(Æn María Volonté, Diana 
Inacho.

COUSEO. - 5-7-9 y 10,45. 
(M«y(*res 18). Adiós, Emma
nuelle. Sylvia Kristel.

COSO. - '5-7-9-10,45. (Todos 
ílúblicos). 2.® semana: La 
guerra de papá. Eastmanco- 
lor. El niño Lolo García, Héc
tor Alterio.

DON QOUOTE. - 5-7,15 y 
^0,45. (Mayores 18). Clasifi
caba «S». 4.® semana; Salón 
Kitty. Technicolor. Ingrid 
Thulin, Helmut Berger.

DORADO. - 5 7 9 y 10,45. 
(Todos públicos). Maxinger X 
contra los monstruos. Los 
mismos productores del céle
bre personaje de la «tele», en 
la más nueva y apasionante 
aventrua de cuantas se han 
hecho.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). Invasión ex
traterrestre. Eastmancolw. 
Akira Kuba, Yukiro Kuba- 
yashi.

FLETA. - 4-7 y 10 (Todos pú- 
bUcos). 2.® semana: La vuel
ta al mundo en 80 dias. 
P ana vision-Technicolor. 
Cantinflas, David Niven, 
Shirley MacLaine.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.® semana: Por 
quién doblan las campanas. 
Gary Cooper, Ingrid Berg- 
mân.

MOLA. 4,30-6,30-8,45- 
10,45 (Todos públicos). Sim- 
bad y el ojo del tigre. 4.® se
mana: Patrick Wayne, Taryn 
Power. Technicolor.

MULTICINES BÜÑUÉL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
Ciclo Carlos Saura: Pipper
mint Frappe, con Germaine 
Chaplin y José Luis López 
Vázquez. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 2; Matinal 11,30. 
4.30-6,30-8,45 y 1'0,45. 
(Mayores 18). Queridísimos 
verdugos. Un film de Basilio 
Martín Patino. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 3; Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8.45 y 10.45. 
(Mayores 18). Días tranqui
los en Clichy, de J. J. Thor
sen. Clasificada «S». De lunes

a viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Hoy estreno: 
Ruleta china, de R. W. Fass
binder, del ciclo de joven ci
ne alemán. De lunes a vier» 
nes, 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). El pais del se
xo salvaje. Iván Rassimov, 
Me Me Lay. Clasificada «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45.
(Mayores 16). Tristana. 
Eastmancolor. Un film de 
Luis Buñuel, con Femando 
Rey, Catherine Deneuve.

REX. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Siete novias para 
siete hermanos. Panavisión 
70 milímetros. Technicolor y 
sonido estereofónico. Jane 
Powell, Howard KeeJ.

RIALTO. - 4-6,05-8,15 y 
10,30. (Mayores 18). Yo soy 
curiosa, la más famosa reali
zación de Vilgot Sjoman.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Los violadores del ama
necer. Eastmancolor. Mireia 
Ros, Eva Libertein.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 

(Mayores 18). Me gusta mi 
cuñada. Eastmancolor. Lau
ra Antonelli, Massimo Mo
mo.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). Mazinger- 
Z. El robot de las estreÚas. 
Eastmancolor.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Alerta, ¡missi
les! Un film de Robert Al
drich, con Burt Lancaster.

MADRID.'- SÁLA 1: 5-7-9- 
10,45. (Todos públicos). Gen
te maravillosa. Technicolor. 
Con toda la fauna de la selva 
africana.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Exor
cista n el hereje. Technico
lor. Linda Blair, Richard 
Burton.

NORTE. - 5-7-9‘-10,45. (Me
nores acompañados). Préste
mela esta noche. Manolo Es
cobar.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). Desnuda ante el espejo. 
Patricia Adriane, Bárbara 
Rey.

PARIS. — 5-7-9-10,45. (Mayo-' 
re^ 18).-El doméstico. East- 
mancolor. Lando Buzzanca, 
Mcirtine Brochará.

PAX. - 4,45-7-9 (Todos púbü- 
cos). Abismo. Robert Shaw, 
Jacqueline Bisset. Technico
lor.

ROXY. — 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Pepito piscinas. 
Eastmancolor. Fernando Çs- 
teso, Susana Estrada.

SALAMANCA- - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Sexuahnente 
vuestro. Clasificada «S».

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). La condesa insa
tisfecha. Senta Berger, Erika 
Blancr

Vuelven las viejas glorias del rock español

«ÏAl» NOSTALGIC

•wodomuto de loi 
Raphaeles de tunto.

■^ICCN tot «itomMot qye to motto « tovutlt»
a lo anti^io. Pero a veces la moda no ot más 

que un recurso, una tapadera que esconde el tedio, 
la incapacidad, la ausencia de creación y el cansan
cio a que llegan las modas anteriores. Cualquier co
sa puede ser el "revival" musical que vamos a sufrir. 
Que estamos sufriendo ya.

Sirex, Relámpagos, Mustang, Brincos, Bravos, 
Canarios y otros grupos volverán a la palestra de 
las listas de éxitos, de las programaciones de las 
cadenas de radio; de las preocupaciones de los 
disc-jockeys, pero sobre todo de las productoras 
discográfieas. La era del microsurco, la sinfonola, 
el pik-up, aún no se ha cerrado, aunque los musicó
logos tanto se habían enfrascado en la canción pro
testa, en los cantautores progres, en la Nova Cançô, 
que ya todos nos habíamos olvidado del Dúo Diná
mico y los "Angelitos Negros", "Rosas en el Mar" 
y "Apache".

MUSICA PARA LA 
DEMOCRACIA

Ciertamente que la pre
democracia había traido im
portantes innovaciones. En 
mayo del 76 unos 70.000 
jóvenes se concentraban en 
el campus de la Universidad 
Autónoma de Madrid para 
escuchar a los ídolos que to
davía suenan en los recitales 
de canción popular, algunos 
de ellos en la cresta del éxi
to; Benedicto y Bibiano, La- 
boa, Daniel Vega, Raimón, 
Víctor Manuel, La Buhone
ra, La Fanega, Labordeta, Pi 
de la Serra, Gerena, Pastor, 
Pablo Guerrero, Elisa Serna 
y Adolfo Celdrán, entre 
otros. Hasta cien mil perso
nas se reunirían dos meses 
después en las Sis Hores de 
Cançô a Canet. Eran los 
tiempos en que Raimon 
llenaba el Palacio de Depor
tes de Barcelona, igual que 
hizo Lluis Llach, el prohi
bidísimo, en enero del mis
mo año de gloria para la can
elón popular: 1976.

Pero la transición ha ido 
aburriendo en esto de la 
música como en tantas otras 
cosas. Ya ha pasado a la his
toria aquello de L'staca y 
demás canciones progres 
contra la dictadura y por 
la libertad, y aunque to
davía haya quien vive de

Viejos temas de los Brincos, 
Sirex, Mustang, Bravos, Canarios, 

invaden las discotecas
las cenizas del recuerdo, se 
abren a pasos agigantados 
el rollo rockero y cosas por 
el estilo, poniéndose de mo
da los viejos temas. Çpn esto 
tienen mucho que ver la 
Orquesta Platería, Jaume 
Sisa y Jordi Batiste que nos 
están recordando el “Only 
you”, “Popotito” y el ine
vitable “Rocks de la cárcel”, 
siempre vigente. Resucitan 
Rudy Ventura y Antonio 
Machín, al filo de su muerte, 
iniciándose un revival que 
está quemando por los cua
tro costados a una nueva ju
ventud.

Como ios que ya no son 
tan jóvenes, los actuales quin- 
ceañeros gozarán y harán 
de las suyas, una vez más y 
por mucho que ios tiempos 
hayan cambiado, con “Fla
menco”, “Nos falta fe” o el 
sunerfamoso “Black is 
Black'’. Es el revival de una 
cultura muerta, defenestra- 
da, narcotizada, que sale de

w hRMnkaeión para instalar- 
**• por Caracho propio, en 
las listas de éxitos. Ni cortos 
ni perezosos los producto
res dlscográficos se han da
do cuenta del panorama y 
“Zafiro”.- ya ha sacado una 
colección de singles con 
"canciones de fregadero”, 
como las llamaba Delfi Abe
lla, o “canciones cigarrillo”, 
porque se escucha y se tira, 
en frase acuñada por Rai- 
mon;

LAS VIEJAS GLORIAS

La música de los años 
sesenta estaba totalmente 
olvidada. Pero, como una 
profecía, el “Hasta luego 
cocodrilo” siqnificaba que 
nadie dijo un adiós defini
tivo. El “Hasta luego coco
drilo” finalizó los primeros 
días de junio cuando en el 
Palacio de Deportes de Bar
celona volvían a actuar los 
Cheyenes, los Gatos Negros,

los Sirex y los Mustang, que 
nos recordaron un rock ele
mental que fue desbancado 
en su época por el “rock sin
fónico”.

Elvis Presley, los Shadows 
y los Beatles lo habían revo
lucionado todo. Johnny Ha- 
llyday y Sylvie Vartán nos 
inundaban de “singles”, y 
el mítico Bob Dylan aban
donaba lentamente el folk, 
su peculiar folk, para abra
zar su peculiar rock. Era 
inevitable la influencia ex
tranjera en'un país donde la 
autarquía había sido impues
ta muchos años. Mientras 
los sucesos políticos y socia
les se desarrollaban con to
do dramatismo, nacían los 
clubs de fans del Dúo Diná
mico. simultaneando la 
promoción de la música ci
garrillo con otra promoción 
que nunca se olvidó: el fol- 
klorismo andaluz-españoiis- 
ta de los Manolo Escobar y 
Lola Flores y la canción me-

En la España del Plan de 
Estabilización llegaron i 
contarse cinco mil conjun
tos musico vocales --como 
se decía en la época— en 
una furia musiquera que in
vadió una juventud cuya 
experiencia se limitaba a los 
fuegos de campaña de los 
campamentos del Frente de 
Juventudes y a los coros y 
danzas de la lección Feme
nina. Lo ye-yé se puso de 
moda y los periódicos insis
tían en la crisis de los pe
luqueros. Las melenas em
pezaban a desarrollarse co
mo un tímido acto de pro
testa, y el cuba-libre se po
pularizaba en las barras de 
los clubs-discotecas que co
menzaban entonces su an
dadura.

Todo esto es la crónica 
de una época vivida poi

una juventud de entonces 
que es ahora una generación 
intermedia y oscura, una ge
neración oue no pasó el ham
bre de la postguerra y que 
aún está a tiempo de aban
donar el gin-tonic por el “po
rro” invento éste que por 
aquellos entonces era un 
privilegio de un par de inicia
dos. Pero es una crónica que 
algún día habrá que repetir 
porque el “txist”, las cami- ' 
sas a lo “Perkins” (Tony), el ■ 
hippismo, el rock con ritmo 
y reiteraciones de los prime
ros tiempos, no han dejado 
de estar entre nosotros. Qui- : 
zás, todavía, tengamos que 
volver a vernos con la chica 
de escote redondo en cual- ; 
quier guateque, y bebemos ; 
una menta con ginebra una ; 
tarde de estas, mientras en 
el pik-up la muñeca de Pol- 
nareff sigue diciendo “no, 
no, no.”

D.P- ‘

CADA TARDE.

CADA NOCH

EL PAPA G A tO

Ele gante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu- 

.Tos viajando a través de la músi
ca. Cavia 10.

CANCELA

Sadade fiestas. Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los' 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.. 
La Ripa, 5 - Teléfono 255127?

OLSCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca, de actiudidad, co< 
su andaente universitario, exclu
sivo e» las noches de los vierne» 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu-

ASTCRG’S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS

PAK-SIFA’

La música más original y 
al ambiénte más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono:
37 92 00.

SAN JORGE
sala de juventud

Noche de sábado. Fiesta de no
che para rúatrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono: 23 51 84.

CHARLESTO\
ANOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAL 
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono*. 39 69 52.

stork slub

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. Inde
pendencia 19. Teléfono: 214804.

discoteca GAlO
Arnbiente agradable y renovado. 
Música ,para lodos los gustos y’ 
excelente servicio. Abierta tarde^ 
\ noche la.s víspera.* de fiesta.* y' 

■por la tarde los día.s festivos.^ 
San Juan de la Oiiz, 28. Teléfo-’ 
jios: 3.5 49 79 - .3,5 70 38.

*

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, B (detrás de 
Telefónica, San Vicente'de Paúl) 
Teléfono: 29 11 66.

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 1L. Teléfono: 21 70 52.
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7^ GIMPX” Y “IRONSIDE“ CONTRA "TARZAN

PRIMERA CADENA

Esta tarde, después del 
informativo infantil-juve- 
nil "La semana”, "Los 
teleñecos’.’ tendrán como 
invitado al eterno enamo
rado de los niños, Peter 
Ustinov. El es uno de los 
más divertidos que han 
hecho los monigotes. “Len
gua viva”, por suporte to
cará un tema interesante 
y curioso "Don Quijote 
en Lanzarote y Fuerte- 
ventura”.

El programa de noche 
basa su contenido en la 
nueva serie inglesa "El 
mundo en guerra”, de la 
que haremos un comen
tario aparte; "Cantares”, 
con Rosita Ferrer, que aún 
no sabemos quien es; y 
"Errores judiciales”, con 
el primero de sus episo- 
titulado "Una huella ver
daderamente auténtica”. 
Un muchacho de buena 
reputación es despedido 
de su fábrica. Días des
pués se comete en ella uñ 
robo, del que es tomado 
como principal sospecho
so. Unas huellas apareci
das en el lugar del robo, 
harán que la policía de
tenga al muchacho, que, 
como se verá, es total- , 
mente inocente.

En cuanto a mañana, 
está anunciada, en algu
nos boletines de informa
ción, la retransmisión, 
desde el Palacio de Lote
rías de Madrid, del Sor
teo de la Lotería Nacio
nal, sobre la 1,30. Des
pués, en la emisión de 
sobremesa, los habituales 
del sábado: "El canto de 
un duro”, y los infanti
les, con "Mazinger Z”; 
“Primera sesión”; "Tor
neo” y "Dibujos anima
dos”. Del resto, ya den
tro de la programación 
de tarde, hablaremos ma
ñana.

Han cambiado mucho las cosas, (a mejor), para los pe
ques, en lo que a la programación de TVE se refiere. En 
efecto, perdió España en la Copa Davis y eso ha evitado 
a los chicos el que dicho deporte les siguiera ocupando, 
durante algún fin de semana más, 1» horas de los espa
cios infantiles.

Lo de hoy queda igual que siempre, con "La semana" 
y "Los teieñecos", con su show, en el que hoy interven
drá Peter Ustinov.

Mañana, sábado, habrá episodio de "Mazinger Z", ti
tulado "La carga de la guerrilla paracaidista", en el que 
el conde Blocken propone ai profesor Yumi la destruc
ción del Mazinger Z, como primer paso para conseguir la 
paz. A cambio, él destruirá un simple robot. No sé liega a 
un acuerdo y se inicia ia lucha entre los dos robots. 
Mientras, el conde Blocken ataca el instituto y coge pri
sionero ai profesor Yumi.

inmediatamente después "Primera sesión", con otra 
película de Tarzán. Esta será "Tarzán y la mujer diablo" 
y veremos como Tarzán se tiene que enfrentar a un trío 
ambicioso, formado por una bella mujer y dos cazado
res, que son dirigidos por eüa. El protagonista es Lex 
Barker, "el Tarzán segundón", por lo que la película no 
es demasiado buena. Los "malos" erán Monique Van 
Vooder, Raymond Burr, ("Ironside"), y Tom Conway. 
Jane será interpretada por Joyce Mackenzie.

También se emitirá un nuevo programa de "Torneo", 
ya en semifinales de atlétismo masculino. La novedad 
estará en ia vuelta de "Los Picapiedra", y "Papá, queri
do papá", con el telefilm "En casa y lejos": Patrick va a 
pasar el fin de semana con su exmujer y su actual mari
do. Las situaciones cómicas se suceden ininterrumpida
mente. Es una serie divertida, para todos los públicos.

Y ya tan sólo adelantaros el telefilm dei domingo, 
denUo de ia serie "La casa de ia pradera", que será "Los 
rivales". Samantha y Laura luchan por conseguir atraer 
a Jimmy. También podréis ver, esa misma tarde, una 
nueva aventura de "La abeja Maya", titulada "Max tiene 

t problemas de salud". Max evita que un avispón pique a 
Maya, pero es él el que sufre ia picadura y enferma rápi- 

i daipente,
Y ésto es todo pequeños; animado se presenta el fin 

de semana televisivo. Que lo paséis bien.

HOY
15,05
Hora 15.

15,20
Novela (Cap. XV) 

"Grandes esperanzas", 
- de C. Dickens.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. "So-, 

nata núm. 5", Isaac Al- 
béniz.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. La se
mana.

20,00
Los teieñecos. "Pe

ter Ustinov".
20,30
Lengua viva. "Don 

Quijote en Lanzarote 
y Fuerteventura".

20,40
El mundo en guerra. 

"Guerra lejana".
21,30
Telediario, segunda 

edición.
22,05
Cantares. "Rosita 

Ferrer".
23,00
Errores judiciales. 

"Una huella verdadera
mente auténtica".

23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

MANANA
13,15
Carta de ajuste. Can^ 

ciones de “El monstruo 
de Sanchezstein”.

13,30
Apertura y presenta

ción.
13,31
Lotería Nacional, 

desde Madrid.
14,00
Brújula.
14,30
Noticias, primera edi 

ción.
15,05
El canto de un duro, 

programa informativo.
15,30
Mazinger-Z. “La car

ga de la guerrilla para
caidista”.

16,00
Primera sesión. “Tar- 

zán y la mujer diablo” 
1953.

17,25
Torneo.
18,30
Dibujos animados. 

Los Picapiedra: “El do
mador de torosaurios”.

19,00
Papá, querido papá.

“En casa y lejos”.
19,30
Música pop. “Coun

try” (I).
20,00
“Corpus en Camu

ñas”
20,30
Informe semanal.
21,30
Noticias, segunda edi 

ción.
21,50
Sábado cine... “Co

mando secreto” 1969.
23,45
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. "As

falto".
19,31
Presentación y avan

ces.
19,32
Café concierto.
20,00
Redacción de noche.
20,30
Cineclub, ciclo cine 

yugoslavo. "Esposas"
21,45
Documental "Pica

sso en Cataluña".
22,30
Opinión pública.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

18,00
Carta de ajuste. Zar

zuela; “Los gavilanes”, 
de Ramos Martín y Gue
rrero.

18,30
Presentación y avan

ces.
18,31
Mundo deporte.

20,00
La clave. “Subur

bios”, largometraje: 
“Milagro en Milán”.

23,45
Buenas noches.
Deq)edida y cierre.

Por UHE lo más desta
cado es "Cine club", que 
continúa con el ciclo de 
cine yugoslavo, con la pe
lícula "Esposas”, de Kris-
lo Rapte, 
situación

recie'n 
día de su 
pos de la

Nos cuenta la 
de una pareja 
casados en el 

boda, en tiem-
represión rusa. 

Todos cantan y bailan;
pero en el ambiente se 
^espira lá tensión y la in- - 
^luietud. C

Inmediatamente des- 
pue's podremos ver un 
Documental”, que ten

drá como principal pro- 
togonista a "Picasso en 
Cataluña”.

Esta es una serie de pro
ducción inglesa, que dio co
mienzo la semana pasada, el 
viernes por la tarde, en susti
tución de "El hombre y la 
tierra". Si no la comentamos 
hace siete días, fue porque 
esperamos a ver el primer 
episodio para poder dar una 
visión un tanto crítica.

La serie ha representado 
un gran esfuerzo para la Tha
mes Televisión, la firma más 
comercial de Gran Bretaña. 
Ha costado unos 240 millo
nes de pesetas, lo que hace 
suponer la cantidad de me
dios obtenidos por la Tha
mes para el logro de los do
cumentales sobre ios que se 
basa esta producción de 26 
capítulos maravillosamente 
documentada.

El tema central es la Se
gunda Guerra Mundial. El 
pasado viernes ya vimos la

El mundo en guerra

CASI VEINTISEIS HORAS DE GUERRA

Frank-tánico, doctor Noble Laurence Olivier. Lógicamen
te, aunque no seamos parti
darios de guerras, estas series

episodio 
"Guerra 
cómo la 
alemana

de hoy, titulado 
lejana", veremos 

máquina de guerra 
se prepara para la

son dignas de una mención 
especial y de un interés poco 
frecuente.

formación de una nueva Ale
mania, tras la llegada al po
der de Adolf Hitler. En el

land. En la versión inglesa, ia 
narración corre a cargo de

lucha, mientras, en Gran Bre
taña, Churchill es nombrado 
primer ministro.

Aparte de esa documen
tación utilizada, son notables 
también las entrevistas con 
políticos y estrategas de 
aquellos tiempos, aunque qui
zás lo más destacado sea la 
visión, que de los aconteci
mientos da 1^ gente de la ca
lle, (tanto americanos, como 
japoneses, británicos y ale
manes).

El equipo de "Mundo en 
guerra" es internacional, en
cabezado por el productor 
Jeremy Isaacs, con el aseso- 
ramiento del director del Mu
seo Imperial de Guerra bri-
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BARCELONA, 21. (ARAGON/expres). - El sorprendente ma
trimonio dei poeta Rafael Alberti -75 años-con una jovenzuela 
catalana de 30 años ha producido gran conmoción en algunos me
dios políticos y literarios de Cataluña, donde el insigne poeta 
cuenta con admiraciones y afectos multitudinarios.

En torno a ese matrimonio, que no pocos califican como una 
"locura de la senectud", los comentarlos se centran principal
mente en el hecho de que la esposa legflima de Alberti vive toda
vía y, por tanto, la Iglesia, ya qúe el nuevo matrimonio será canó
nico, en modo alguno tiene poder suficiente para consagrar una 
bigamia.

Es la propia hija del poeta —Aitana Alberti León- quien ha 
explicado en un largo inerme que aparece en el "Diario de Bar
celona" la verdadera situación de su padre.

•'./ulga-ga la sorprendente notic
'Ausente de España -dice- me Ile-

falta de salud mental y de toda 
clase de neurosis.

da por toda la prensa, r* > y te
levisión nacionales, del «proba
ble matrimonio canónico do mi 
padre con una catalana de 30 
años». La fidelidad y respeto 
que me debo a mí misma, a mi 
familia, a tantísimos amigos y 
militantes izquierdistas —que 
sintiéndose con razón confusos, 
perplejos y hasta traicionados, 
se están dirigiendo a mí— y a la 
opinión pública en general, me 
impulsan a publicar estas pun- 
tualizaciones y reflexiones sobre 
tan lamentable asunto.

Rechazo completamente por 
insuficiente y hasta peyorativo. 

La hija de Alberti 
enjuicia el 

matrimonio 
de su padre

calificar a María Teresa León, mi 
madre, como: «la compañera de 
tantos años de Rafael Alberti ». 
No solamente ha sido esto, con 
grandísimas ventajas para mi 
padre —como nuestros amigos 
y hasta él mismo reconocen, 
dada la gran categoría intelec
tual y sobre todo humana de mi 
madre—, sino que ha sido y es, 
mientras no se demuestre lo 
contrario, la esposa legítima de 
Rafael Alberti y ello a virtud de 
que contrajeron matrimonio el 5 
de octubre de 1933 en Madrid, 
como cualquiera puede pompro- 
bar en los archivos del Registro 
Civil del Distrito de Palacio, aun
que ahora haya gente tan desa
prensiva que pretenda ignorarlo 
tratando de justificar lo injustifi
cable, pensando que mi madre 
ya no puede defenderse, pero 
ignorantes de que para ello me 
tiene a mí, su hija.

Precisamente mi propio pa
dre me entregó hace algunas 
semanas tal documento, seña
lándome él mismo lo infundado 
de las habladurías circulantes, 
alimentadas según mi opinión 
como le dije, por su ambigua 
conducta y ahora culminadas en 
la noticia referida. Dada con un 
aire de respetabilidad y lógica 
de las que carece en absoluto, 
sin querer yo ahora uetallarío 
para no alargarme demasiado. 

pero que sí conocen nuestros 
amigos.

Pienso pues con el debido 
fundamento moral y legal, que 
ninguna autoridad legítima 
—menos aún la Iglesia y haber
la implicado en la noticia mues
tra también lo dañino y escan
daloso de ella— podrá autorizar, 
ni bendecir, el matrimonio, aho
ra, de un hombre de 75 años 
con una jovenzuela de 30, que 
haría incurrir a mi padre en el 
delito de bigamia. Por otra parte 
ya le he dicho a él, que un «ma
trimonio» así, si algún día al fal
tar mi madre pudiera celebrarse, 
con una mujer 45 años más jo
ven que él, es lo que definen los 

especialistas como una «unión 
simbiótica, una folie á deux, un 
amor neurótico», que por tanto 
es al amor auténtico entre un 
hombre y una mujer, como diga
mos un huevo a una castaña. 
Mas como bien se dice, «que 
sarna con gusto no pica», si mi 
padre lo desea y cree tener fuer
zas para ello, que se case enton
ces «por donde quiera», puesto 
que nadie podrá prohibírselo y 
menos que nadie yo.

Estoy seoura que esta lamen
table desorientación de mi pa
dre, se la hacen aparecer con- 
trariarnente como algo normal y 
hasta saludable —aunque ello 
esté degradando como es bie 
notorio su imagen pública en la 
que tantos y tantos han créí- 
do— los muchos «trepadores y 
cucañistas atentos sólo a obte
ner ganancias y colocar parien
tes»—como decía Antonio Ma
chado—-, que como serviles tu
riferarios de su «ídolo Rafael Al- 
beríi», pretenden además esca
par así a la ramplonería y mez
quindad de su diaria existencia, 
aunque sea degradando todavía 
más su escasa dignidad perso
nal. Claro que al tiempo, como 
digo, destruyen la imagen públi
ca de mi padre, que es lo ina
guantable para quienes le que
remos y admiramos sanamente, 
imagen que un poco a todos nos 
pertenece, por estar unida a mo
mentos trágicos e inolvidables 
de la historia de España.

La iglesia 
no puede autorizar 
el matrimonio de 

un hombre casado 
de 75 años con una 

jovenzuela de 30
anos

Rechazo también enérgica
mente el maligno deseo —que 
advierto en semejantes perso- 
najillos y bien patente es en la 
noticia— de querer manipular, 
ignorar, «retirar de la circula
ción» a la maravillosa mujer que 
ha sido y sigue siendo María Te
resa León, mi madre, para repi
to, justificar lo injustificable; de 
ahí esas afirmaciones refiriéndo
se a ella, como: «después de 
una larga enfermedad... Se en
cuentra en Madrid recibiendo 
cuidados médicos dado su pre
cario estado de salud». Mi ma
dre padece exclusivamente un 
proceso cerebral —por tanto 
nada vergonzoso ni que deba 
ocultarse— que le ha hecho 
perder memoria, pero lo demás, 
su estado físico general es exce

lente como puede comprobar 
quien lo desee; proceso cerebral 
que, contrariamente a otras per
sonas aparentemente sanas, en 
absoluto la impulsa a «hacer co
sas contrarias a sus verdaderos 
intereses, ni a actuar irracional
mente», característico para un 
especialista como Fromm, de la
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Cuando digo resulta eviden
te, por ejemplo, analizando la 
actitud manifestada por mi ma
dre durante mi reciente primer 
embarazo —del que acaba da 
nacer una niña preciosa—, inte
resándose a diario por su mar
cha y por mi mejor estado de 
salud ÿ bienestar; mi padre hizo 
justamente lo contrario e inclu
so acaba de llegar a la aberra
ción de devolverme sin la menor 
explicación la «foto-noticia» del 
nacimiento de su primera nieta 
y todo como consecuencia de 
su incapacidad total para acep
tar la más leve crítica a sus ac
tuaciones. Yo esto lo encuentro 
intolerable en alguien de ideas 
avanzadas y progresistas, ade
más de gran poeta, como Rafael 
Alberti, mi padre, a quien como 
es natural, supongo deba sentir 
por los demás, no el más abso
luto desprecio sino el más ator
mentador amor.

Pienso a veces que la pérdida 
de memoria de mí madre, se 
debe también un poco quizá 
—así me lo señaló un eminente 
médico amigo nuestro— a una 
estrategia que ella se inventó 
para, «tener ojos y no ver» 
—como dijera Machado— lo 
desagrable que ocurría a su al
rededor. •'
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